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PILPRES BOLEH PANAS, TAPI HARUS RUKUN

CATATAN 
Supratman

Vox Populi

u BERSAMBUNG KE HAL 7

Pejabatnya Aman,
Rakyatnya Gimana?
POLITISI dan pejabat, sekarang sama-
sama sibuk. Politisi dan pejabat sibuk 
cari suara rakyat, rakyat sibuk mencari 
uang untuk memenuhi kebutuhan hidup. 
Itulah dua panggung hari-hari ini; pang-
gung politik dan panggung rakyat.

Berita mengenai korban pinjaman 
online yang mengakhiri hidupnya, juga 
beberapa kali kita dengar. Bahkan, ke-
marin, ada peristiwa tragis yang sangat 
memilukan. Empat orang bocah di Jaga-
karsa, Jakarta Selatan, meninggal dalam 
sebuah kamar terkunci.

Terduga pelaku, yang disinyalir se-
bagai orang tua para korban, sempat 
men coba bunuh diri saat akan ditangkap.

Bencana alam, seperti gunung mele-
tus, El Nino, serta kenaikan harga-harga, 
juga menghiasi panggung kehidupan 
rakyat, sekarang. Kisah-kisah sedih itu 
seperti berebut tempat dan perhatian 
dengan hingar-bingar politik.

Entah ada apa di balik kisah-kisah 
tragis ini. Adakah hiruk-pikuk pemilu ini 
menyentuh mereka? Apakah kesibukan 
di panggung politik bisa menggapai 
kenyataan hidup yang dihadapi rakyat, 
sekarang?

“Pejabat Dan Politisi Sibuk Kampa-
nye, Bantulah Korban Bencana dan 
Turunkanlah Harga Sembako”. Begitu 
judul berita Rakyat Merdeka, di halaman 
depan, Rabu (6/12) kemarin.

Pengusaha Main 
Dua Kaki Di Pilpres
Seorang pengusaha memang sudah masuk 

salah satu tim sukses Capres-Cawapres, 
bahkan pengusaha ini sudah menempati 

posisi penting. Namun, pengusaha ini 
diduga main “dua kaki”, karena terbukti 

ikut menyumbang ke pasangan lain, meski 
sumbangan itu, tidak diberikan langsung 

oleh dirinya. n u BERSAMBUNG KE HAL 7
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Fahri Hamzah Di Podcast Rakyat Merdeka

Soal Curang Cuma Omdo

FAHRI HAMZAH
FERI NUSA/RM.ID

Dapil Jatim IV

Kursi Petahana Diincar Para Milenial

Capres-Cawapres Saling Serang

Pilpres 2024 Mulai
Terasa Sengitnya

Nggak Akan Laporkan 
Agus Rahardjo

Jokowi 
Memang 
Penyabar

Garap Kakaknya Hary Tanoe

KPK Mulai Action Nih...

Lagi Batuk Berat, 
Firli Diperiksa 11 Jam

DIPERIKSA LAGI: Ketua KPK (nonaktif) Firli Bahuri saat memenuhi panggilan Bareskrim Polri. Jakarta, Rabu 
(6/12/2023). Firli diperiksa sebagai tersangka kasus dugaan pemerasan terhadap mantan Mentan Syahrul 
Yasin Limpo (SYL). 

PUTU WAHYU RAMA/RAKYAT MERDEKA/RM.ID

SAPA WARGA:
Presiden Joko 
Widodo memberikan 
bantuan kepada 
warga saat 
mengunjungi 
Pasar Oebobo 
Kupang, Nusa 
Tenggara Timur, 
Rabu (6/12/2023). 
Presiden mengecek 
sejumlah harga 
kebutuhan pokok, 
juga membagikan 
bantuan sosial bagi 
para pedagang kaki 
lima. 

BIRO PERS

PERSAINGAN menuju Senayan 
melalui Dapil Jawa Timur (Jatim) IV 
semakin ketat. Dominasi PKB dan 
PDIP yang biasanya jadi langganan 
penyumbang kursi terbanyak dari 
dapil ini, akan diuji. Pasalnya, parpol 
lain menempatkan sosok milenial 
untuk bertarung di dapil yang meliputi 
wilayah Jember dan Lumajang ini. 

Pada Pileg 2019 lalu, PDIP keba-
gian dua kursi. Pertama Arif Wibowo 
dan kedua Umar Bashor. Begitu 
juga dengan PKB. Partai besutan 
Muhaimin Iskandar itu diwakili 
Syaiful Bahri Anshori dan Nur Yasin. 

Sementara, parpol lain hanya 

memperoleh satu kursi. Bahkan, 
PAN dan Demokrat gagal meloloskan 
calegnya ke Senayan dari dapil yang 
dikenal basis Nahdlatul Ulama ini.

Komposisi serupa, kemungkinan 
bakal terulang di 2024. Petahana 
tetap mendominasi. Namun, mereka 
bukan tanpa perlawanan. Pasalnya, 
di Pileg 2024, mayoritas pemilih 
adalah anak muda. 

Biasanya, anak muda memilih 
seseorang hanya dari fisiknya. Tentu, 
ini jadi nilai tambah bagi parpol yang 
menempatkan caleg mudanya dengan 
wajah rupawan di Dapil Jatim IV ini.

Gerindra, Demokrat dan PKB ada-
lah tiga parpol yang punya caleg muda 
di dapil ini. Dari Gerindra ada nama 
politisi muda Kawendra Lukis tian. 
Sejak 2019, nama Kawendra sudah 
sering nongol di sejumlah televisi 
nasional. Sebab, dia pernah menjadi 
salah seorang fungsionaris Capres-
Cawapres tertentu. 

PRESIDEN Jokowi tidak akan melaporkan 
mantan Ketua KPK, Agus Rahardjo yang 
menyebut dirinya mengintervensi kasus 
korupsi e-KTP. Karena sikapnya ini, Jokowi 
disebut penyabar. 

LEBIH 
LENGKAP
BERITA
JOKOWI
SCAN QR 
CODE INI

PILPRES 2024 dibayangi dugaan 
adanya kecurangan yang dilakukan 
penguasa. Tudingan itu bahkan aktif 
disuarakan dua pasangan Capres-
Cawapres, yakni Anies Baswedan-
Muhaimin Iskandar dan Ganjar 
Pranowo-Mahfud MD. Namun, Juru 
Bicara Tim Kampanye Nasional 
(TKN) Paslon 02, Fahri Hamzah 
membantah itu semua. Kata dia, soal 
tudingan adanya kecurangan cuma 
omdo alias omong doang.

Bantahan itu diungkapkan Fahri 
saat menjadi bintang tamu Podcast 

Ngegas Rakyat Merdeka yang dipandu 
wartawan senior Ujang Sunda dan 
Siswanto, kemarin. Eks Wakil Ketua 
DPR itu menilai, isu dugaan kecu-
rangan sengaja dihembuskan Paslon 
lain yang terbukti tertinggal jauh 
secara elektabilitas oleh Prabowo Su-
bianto-Gibran Rakabuming. 

Fahri mengungkapkan, bila soal 
kecurangan ini, dirinya pernah ber-

bicara dengan KPU dan Bawaslu. 
Kata dia, asalkan tidak ada petugas 
penyelenggara pemilu yang mening-
gal dunia, seperti Pemilu 2019 seba-
nyak 894 orang, Pemilu 2024 bisa 
dikatakan tanpa kecurangan. 

“Saya menimbang nyawa itu yang 
paling penting,” kata Fahri.

Namun di lapangan, indisikasi 
ada  nya kecurangan itu begitu 
massif? Fahri menegaskan, Pilpres 
2024 berbeda dengan 2019. Pilpres 

KETUA Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) nonaktif Firli 
Bahuri masih bisa bernafas legas. 
Dirinya masih diperbolehkan pu -
lang ke rumah setelah 11 jam diga-
rap penyidik Polda Metro Jaya. 
Meskipun berstatus sebagai tersang-
ka, Firli masih belum ditahan. 

Kemarin (6/12/2023) Firli kembali 
menjalani pemeriksaan sebagai 

tersangka dalam kasus dugaan peme-
rasan terhadap eks Menteri Pertanian 
Syahrul Limpo. Ini merupa kan 
pe  meriksaan yang kedua bagi Firli 
dalam statusnya sebagai tersangka. 
Pemeriksaan dilakukan penyidik 
gabungan Ditreskrimsus Polda 
Metro Jaya dan Dittipidkor Mabes 
Polri.

Purnawirawan jenderal bintang 2 
polisi itu tiba di kantor Bareskrim 
Polri, Jakarta Selatan, sekira pukul 
09.13 WIB. Firli datang diantar 
dengan mobil hitam dan dikawal 
sejumlah orang. Firli yang meng-
gunakan kemeja panjang berwarna 
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KPK mulai action mengusut kasus 
kakap setelah dipimpin Nawawi 
Pomolango. Salah satunya, mengga-
rap dugaan korupsi bansos beras di 
Kementerian Sosial (Kemensos), 
dengan memeriksa kakak kandung 
Hary Tanoesoedibjo, Bambang 
Rudijanto Tanoesoedibjo atau Rudi 
Tanoe. 

Kepala Bagian Pemberitaan KPK 
Ali Fikri menjelaskan, Rudi Tanoe 
diperiksa penyidik sebagai saksi 

dalam kasus 
d u g a a n 
k o r u p s i 
penyaluran 
bansos be-
ras untuk Ke-
luarga Penerima 
Manfaat (KPM) 
Program Keluarga Harapan (PKH) 
di Kemensos tahun 2020-2021.

KPK belum menjelaskan keterkai-
tan Rudi Tanoe, yang merupakan 
Komisaris PT Dosni Roha Logistik 
(PT DRL), dalam kasus bansos. Ali 

“Mereka main bansos juga? 
Astagfirullah,”

@Iyan_KH

TEMA IKN mencuat setelah kubu Capres-
Cawapres nomor urut 1, Anies Baswedan-
Muhaimin Iskandar, mengkritik habis-habisan 
pembangunan ibu kota baru yang sedang dikebut 
Presiden Jokowi tersebut. Menurut Anies, 
pembangunan IKN memunculkan ketimpangan 
baru. Kata dia, daripada membangun kota baru 
lebih baik membangun dan memajukan kota-
kota yang ada.

Memasuki masa kampanye, Pilpres 
2024 mulai terasa sengitnya. Suhu 
politik semakin panas. Masing-
masing Capres-Cawapres gencar 
melancarkan serangan. Mulai dari 
pembangunan Ibu Kota Negara (IKN) 
Nusantara hingga soal asam sulfat 
yang jadi viral.
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FIRMAN SOEBAGYO
Anggota Baleg DPR 

DPR secara resmi mengusulkan draf Rancangan Undang 
Undang  (RUU) Daerah Khusus Jakarta (DKJ). RUU DKJ ini, men
jadi RUU usulan DPR dalam Rapat Paripurna, Selasa (5/12).

RUU DKJ ini dibuat, karena pemerintahan Jokowi 
memindahkan  Ibu Kota Negara (IKN) ke Kalimantan Timur.

Baru sehari, draf RUU DKJ sudah menimbulkan kontroversi. 
Yang menjadi pro kontra, adalah Pasal 10 ayat (2) yang menyata
kan, Gubernur dan Wakil Gubernur Jakarta ditunjuk langsung 
Presiden, dengan memperhatikan pendapat atau usulan DPRD.

Sebelumnya, semua Gubernur dipilih satu putaran dengan 

suara terbanyak, tapi khusus Jakarta sebagai DKI, harus 50 
persen lebih satu suara, atau putaran kedua dengan suara ter
banyak. Intinya, Gubernur Jakarta dipilih melalui Pilkada.Wakil 
Ketua Badan Legislasi (Baleg) DPR dari PPP, Achmad Baidowi 
mengatakan, munculnya usulan itu untuk meminimalisir ongkos 
Pilkada DKI yang mahal. 

"Karena, pemenang pilkadanya harus mendapatkan 50 persen 
plus 1 suara. Lebih baik, anggaran yang besar itu untuk kesejah
teraan rakyat, untuk pembangunan," kata politisi berpanggi
lan Awiek ini, di Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta Pusat, 

Selasa (5/12).
Namun, anggota Baleg DPR dari Golkar, Firman Soebagyo 

tidak  setuju jika Gubernur ditunjuk Presiden. Sikap Fraksi 
Golkar  soal RUU DKJ, lanjut Firman, tetap seperti sekarang. 
Yakni, Gubernur dipilih rakyat melalui Pilkada.

"Gubernur dipilih secara demokratis melalui Pilkada. 
Sedangkan  Bupati dan Wali Kota, ditetapkan Gubernur. DPRD, 
cukup tingkat provinsi saja," usulnya.

Untuk lebih jelasnya, berikut wawancara dengan Firman 
Soebagyo  dan Achmad Baidowi mengenai hal tersebut. 

KONTROVERSI 2

Dalam draf RUU DKJ, Gubernur 
dan Wakil Gubernur Jakarta dipi
lih Presiden ya...

Itu baru usulan dari Baleg DPR 
yang disetujui seluruh fraksi dengan 
catatan, kecuali PKS yang menolak. 
Waktu itu ada keinginan, karena Ja
karta daerah khusus, harus diberikan 
kekhususan. 

Apa kekhususannya?
Khususnya di bidang pemerin

tahan. Namanya juga daerah khusus, 
sebagaimana yang diatur dalam kon
stitusi kita, Pasal 18b, bahwa negara 
mengakui satuan daerah yang bersifat 
khusus dan istimewa.

Nah, kekhususan yang diberikan 
itu adalah, sistem pemerintahan
nya. Ada yang menginginkan sistem 

pemerintahannya langsung ditunjuk 
Presiden.

Bagaimana sikap PPP?
Kami dari PPP mengingatkan, 

seba gai daerah otonom, pengisian 
kepala daerahnya dipilih secara de
mokratis. Kalau dipilih demokratis, 
maka, harus ada nuansa demokratis
nya. Demokratisnya, Gubernur diu
sulkan DPRD. 

Apakah itu demokratis?
Demokratis itu, tidak harus melalui 

pemilihan langsung. Demokratis bisa 
pemilihan tidak langsung. 

Ada juga provinsi yang gubernur
nya tidak melalui pemilihan lang
sung, Daerah Istimewa Yogyakarta 
(DIY). Karena, statusnya istimewa.

Kenapa PPP mengusulkan Gu
ber nur Jakarta dipilih DPRD?

Itu kan jalan tengah. Sebab, ada 
keinginan agar Gubernur Jakarta 
di tunjuk Presiden. Kami jemba
tani, Gubernur diusulkan melalui 
DPRD. Akan didiskusikan bersama 
Pemerintah pada saatnya nanti.

Bagaimana Anda menanggapi 
penolakan terhadap usulan ini?

Ketidaksetujuan, merupakan hal 
yang biasa. Kalau setuju semua, bukan 
demokrasi namanya. Protes masyarakat 
merupakan hal yang wajar. Kita masih 
mempunyai waktu untuk melakukan 
pembahasan bersama Pemerintah. 
Kalau ada yang menolak atau menyam
paikan aspirasi, silakan saja. Nanti akan 
diputuskan ketika pembahasan. n REN

PPP Usul Gubernur
Jakarta Dipilih DPRD 

Golkar Mengusulkan
Tetap Melalui Pilkada 

ACHMAD BAIDOWI
Wakil Ketua Baleg DPR

Sikap kami soal RUU 
DKJ, Fraksi Golkar jelas 
mengusulkan,  tetap se perti 
posisi sekarang ini. 

Bagaimana sikap Golkar menge
nai usul, agar Gubernur Jakarta 
di tunjuk Presiden?

Sikap kami soal RUU DKJ, Fraksi 
Golkar jelas mengusulkan, tetap se
perti posisi sekarang ini. 

Maksudnya?
Gubernur dipilih secara demokratis 

melalui Pilkada. Sedangkan Bupati 
dan Wali Kota, ditetapkan Gubernur. 
DPRDnya di tingkat provinsi saja.

Kenapa begitu?
Kami melihat situasi dan kondisi 

saat ini, berhadapan dengan masalah 
politik. Kami harus menyikapinya 
penuh kehatihatian. 

Apalagi, ada juga pendapat masya
rakat, terutama warga Betawi dan par

tai politik yang menghendaki Ja karta 
po sisinya sepadan atau setara dengan 
provinsi lain, setelah tidak menjadi 
Ibu Kota negara. 

Namun, ketika kami berdiskusi, 
Jakarta akan tetap menjadi provin
si khusus. Maka, saya menyikapi 
kekhususan itu.

Apa kekhususan itu?
Kekhususannya, Jakarta akan dija

dikan pusat perdagangan internasio
nal dan domestik.

Maka, saya berpendapat, harus ada 
sikap yang tegas dan jelas dari DPR 
dan Pemerintah. 

Kalau Jakarta mau dijadikan oto
ritas penuh, maka proses perizinan 
tidak boleh terlampau birokratis. 
Sehingga, investor domestik maupun  

internasional ada kepastian dan jami
nan hukum.

Apakah ada usulan lain?
Dalam perkembangannya, ada 

pe   nawaranpenawaran. Apakah dija
dikan provinsi administrasi pe nuh,  
apakah Presiden menetapkan Gu
bernur dan Wakil Gubernur, atau tetap 
seperti sekarang.

Apakah ada jalan keluarnya?
Fraksi Golkar menyatakan, su

paya bisa mengakomodir semua 
kepentingan dan semua pihak, maka 
posisi Jakarta tetap seperti sekarang. 
Gubernur dipilih melalui Pilkada. 
Sedangkan Bupati atau Wali Kota, 
dipilih Gubernur. Itu pendapat Gol
kar. n REN

Jabatan Gubernur Jakarta Baiknya 
Ditunjuk Presiden Atau Via Pilkada?  

Demokratis itu, tidak 
harus  melalui pemilihan 
langsung.  Demokratis bisa 
pemilihan tidak langsung. 
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TAULITIK

Oleh: Nasaruddin Umar

Membaca Ulang Al-Qur’an (23):

Memahami Makna Dan 
Hakekat Ta’awwudz (2)
TA’AWWUDZ (A’udzu billahi 
min al-syaithan al-rajim) dalam 
pandangan isyari lebih merupakan 
penyerahan diri total kepada Allah 
Swt ketimbang memohon perlin-
dungan dari setan. 

Al-Qur’an selalu mengingatkan 
kita sagar setiap mau membaca Al-
Qur’an harus membaca ta’awwdz, 
sebagaimana dinyatakan dalam

CATATAN 
Budi Rahman Hakim, Ph.D.

Vox Populi
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Kapan Akan
Berhenti Korupsi?
SEAKAN tidak ada kapok-kapoknya 
dan tidak ada puas-puasnya. Hal inilah 
yang terjadi pada oknum para pejabat 
kita yang terus melakukan korupsi. 
Bahkan, bulan suci Ramadan pun tak 
mampu menghalangi nafsu mereka me-
lakukan perbuatan keji tersebut.

Kita semua sangat miris dengan fak-
ta ini. Betapa tidak, di Ramadan ini, 
sudah ada dua kali Operasi Tangkap 
Tangan (OTT) yang dilakukan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK). Modus 
dan kasusnya pun membuat kita me-
ngelus dada.

Yang pertama, Bupati Meranti, Mu-
hammad Adil, yang diduga menerima 
uang sebesar Rp 26,1 miliar, yang sa lah 
satunya suap dari pihak travel um rah. 
Kedua, dugaan korupsi yang dilakukan 
pejabat di Ditjen Perkere ta apian dengan 
barang bukti sekitar Rp 2,8 miliar, 
yang uangnya akan digunakan untuk 
tunjangan hari raya (THR).

Dua kasus ini sungguh membuat kita 
miris. Ada dua penyebab yang membuat 
kasus ini sangat memprihatinkan. 
Per tama, kasus-kasus ini terjadi di Ra-
ma dan, bulan yang suci, bulan untuk 
memupuk amal baik dan menghapuskan 
dosa-dosa. Kedua, modus dari kasus-
kasus tersebut. Kasus-kasus tadi ber-
kaitan dengan praktik keagamaan yang 
seharusnya dijunjung tinggi, tapi malah 

Sesama Pejabat
Tak Mau Ketemu

Karena beda penanganan dalam satu 
kasus, dua orang pejabat jadi susah ketemu. 

Padahal, kedua pejabat ini sudah sangat 
lama berteman. Pejabat yang satu berusaha 
mendekati pejabat lainnya. Ada satu momen, 
si pejabat sengaja nungguin pejabat satunya 

lagi di acara pemakaman. 

PARTAI Hati Nurani Rakyat (Ha-
nura) mendapat energi baru untuk 
menghadapi Pemilihan Umum (Pe-
milu) 2024. Ratusan Kiai Nah dlatul 
Ulama (NU) dari seluruh Indonesia, 
resmi menyatakan diri bergabung 
dan siap berjuang bersama Partai 
Hanura. 

Ketua Umum Partai Hanura, 
Oesman Sapta mengatakan, pihak -
nya menyambut baik berga bungnya 
ratusan Kiai dari NU ke Partai Ha-

nura. Ia meyakini, berga  bungnya 
para alim ulama ini akan mem per-
kuat semangat dan arah per juangan 
Partai Hanura dalam mem  bangun 
dan memajukan Indonesia.

“Alhamdulillah, pada pertemuan 
malam ini, ratusan kiai NU me nya-
takan bergabung dan siap ber juang 
bersama Partai Hanura. De ngan 
kesadaran hati nurani, mereka akan 

Ratusan Kiai NU Gabung Ke Hanura

OSO: Alhamdulillah 
Banyak Yang Muda

Bangun Koalisi Besar

Airlangga All Out
Setelah Bareng Di Pasar Cilegon

Jokowi Ajak Erick
Blusukan Ke Depok 
Dan Pasar Minggu

Anak Buahnya Kena OTT

Menhub 
Gentleman 
Minta Maaf

Mengenalkan Diri Kepada Media

Generasi Ketiga Bakrie Kompak & Akrab

SAPA PEDAGANG: Presiden Joko Widodo bersama Menteri BUMN Erick Thohir dan Pj Gubernur DKI Jakarta 
Heru Budi Hartono (kanan) menyapa pedagang pasar saat blusukan ke Pasar Tugu Palsigunung, Kecamatan 
Cimanggis, Kota Depok, Provinsi Jawa Barat, kemarin.

KELUARGA BAKRIE: Anindya Bakrie (duduk) diapit Anindhita Bakrie dan Andika Aryasthana Bakrie. Berdiri 
dari kanan yaitu Ardie Bakrie, Adika Nuraga Bakrie dan Taufik Eko Nugroho.

TERIMA MAKLUMAT: 
Ketua Umum Partai Hanura 

Oesman Sapta (OSO) 
menerima “Maklumat 

Kramat” dari perwakilan 
ulama, di sela acara buka 

puasa dan silaturahmi 
keluarga Nahdliyyin di Hotel 

Sultan, Jakarta, kemarin. 
Maklumat tersebut berisi 

10 poin, yang menandakan 
kesiapan para ulama NU 
untuk berjuang bersama 

Partai Hanura. Sebanyak 
10 orang kiai juga 

disematkan jaket Partai 
Hanura sebagai simbol 
bergabungnya mereka 
dengan partai pemilik 

nomor urut 10 di Pemilu 
2024 nanti.

BISNIS keluarga Bakrie sudah di-
handel sepenuhnya oleh generasi 
ketiga, atau cucu-cucu dari Achmad 
Bakrie. Ada 11 anak muda generasi 
ketiga Bakrie. Yang paling senior 
adalah Anindya Novyan Bakrie, putra 
sulung dari Aburizal Bakrie, yang 
kini menjadi “komandan” sekaligus 
menjadi pengendali dan memegang 
tanggung jawab pengembangan bisnis 
Bakrie Group.

Anin, sapaan Anindya, bersama 
adik-adik dan sepupunya bertemu 
dengan sejumlah pemimpin media 
massa, Selasa (11/4/2023) malam. 
Anin, yang perannya sebagai kakak 
tertua mengenalkan semua adik-
adiknya. Anindhita Anestya Bakrie 
dan suaminya Taufan Eko Nugroho. 
Lalu ada Anindra Ardiansyah Bakrie, 
putra bungsu Aburizal Bakrie, yang 

dikenal dengan sapaan Ardi Bakrie. 
Sementara, adik sepupu Anin yang 
hadir, yaitu Adinda Bakrie, Adika 
Nuraga Bakrie, Syailendra Surman-
syah Bakrie dan Adhika Aryasthana 
Bakrie.

Anin bercerita, ada tiga hal yang 
diajarkan keluarga dalam menjalankan 
bisnis. Pertama, kakeknya memulai 
bisnis di masa lalu, dengan niat agar 
rakyat biasa bisa mengembangkan 
diri. Ada faktor cinta negara, ke-In-
do nesiaan. Kedua, kebersamaan. Apa-
pun keadaannya, susah atau senang 
harus dihadapi bersama.

Dan ketiga, kemanfaatan. Apa yang 
dikerjakan, harus membawa manfaat 
bagi banyak orang.

“Yang kita lakukan ini adalah tools. 
Tujuannya membuat Indonesia men-
jadi lebih baik,” ujarnya.

Yang dimaksud dengan manfaat itu, 
artinya impact. “Impact tidak sama 
dengan uang. Impact adalah manfaat. 
Berapa banyak manfaat yang bisa 
kita berikan. Bisnis kita ada manfaat 
nggak? Tentu saja. Ada karyawan 
yang bekerja, memberikan pajak, 
ven dor dan lain-lain. Jadi, bisnis 
ada lah vehicle untuk menghasilkan 
man faat,” katanya.

Bukan hanya dari bisnis. Impact 
yang dihasilkan juga bisa dari kegia-
tan kita, organisasi yang diikuti atau 

Anin berharap, publik mulai me-
ngenal generasi ketiga keluarga 
Bakrie. “Kami ini nggak kalah dari 
ge nerasi kedua. Bahkan mungkin 
lebih menarik. Dan aset yang 

SALAH satu keseriusan itu, 
Airlangga sampai menyiapkan 
Rancangan Pembangunan Jangka 
Panjang (RPJP) untuk koalisi besar. 
Awalnya, ide membentuk koalisi 
besar itu dilemparkan Airlangga saat 
menghadiri buka bersama di kantor 
DPP NasDem, awal Ramadan lalu. 

Dari situ, kemudian wacana koalisi 
besar makin membesar. 

Lima parpol di koalisi pendu kung 
pemerintah, yakni Golkar-Gerindra, 
PKB, PAN, PPP bahkan su dah 
bertemu. Di pertemuan perdana itu 

Ketua Umum Partai Golkar Airlangga Hartarto tidak main-
main dengan gagasan koalisi besar. Saking seriusnya, 
Airlangga siap all out untuk mewujudkan mimpi itu. 

MENTERI Perhubungan (Menhub) Budi Karya 
Sumadi bersikap gentleman. Menhub meminta 
maaf kepada publik atas adanya pejabat Direk-
torat Jenderal (Ditjen) Perkeretaapian yang 
terjaring Operasi Tangkap Tangan (OTT) oleh 

LEBIH 
LENGKAP
BERITA  
MENHUB
SCAN QR 
CODE INI

MAKIN ke sini, Menteri BUMN 
Erick Thohir makin sering men-
dampingi Presiden Jokowi. Selain 
kerap diberi banyak tugas, Erick 
juga beberapa kali diajak Jokowi ikut 
dalam kegiatan blusukan. Setelah 
bareng di Pasar Cilegon, Jokowi 
kembali mengajak Erick blusukan ke 
Depok dan Pasar Minggu.

Selasa (12/4) lalu, Erick baru saja 
diajak Jokowi untuk blusukan ke 
Pasar Kelapa yang ada di Cilegon, 
Banten. Blusukan itu untuk me nge-
cek harga-harga kebutuhan pokok 
menjelang Hari Raya Idul Fitri.

Dua hari berselang, Jokowi kem    -
bali libatkan Ketum PSSI itu untuk 
blusukan ke pasar. Kemarin, Erick 
diajak langsung Presiden un tuk 
kembali mengecek harga-har ga ke-
butuhan pokok di dua pasar ber be-
da, yakni Pasar Tugu di De pok dan 
Pasar Minggu di Jakarta Selatan. 

Di Pasar Tugu, keduanya di ke-
rumuni massa yang tumpah ruah 
sejak pagi. Di  sambut antusias pe d a-
gang serta pengun  jung pasar. Secara 
bersamaan, teriakan yang menyebut 
nama Jokowi dan Erick saling ber-
sahutan. Mereka rela melaku kan itu 

agar bisa melihat wajah kedua to  koh 
nasional tersebut secara lang sung. 

Seiring berjalannya waktu, at-
mosfer pengunjung semakin ber-
tam bah sesak. Ditambah lagi ada 
beberapa pedagang atau pengunjung 
yang berusaha meme luk Presiden 
maupun Erick. Namun un tung nya 
bisa dikondisikan oleh Paspampres. 

Meski begitu, Jokowi maupun 
Erick tetap bersahaja. Keduanya 
de ngan ra mah melempar senyum 
hangat kepada mereka. Bahkan, 

dari pengunjung maupun pe dagang 
pasar. 

“Saya hadir di Pasar Tugu, Depok 
untuk cek di minggu-minggu terak-
hir je lang Lebaran, harga bahan 
po  kok se perti apa. Saya lihat, bagus 
semuanya. Bawang merah bagus, 
telur turun, ba wang putih stabil, 
ayam juga stabil di angka 32-35,” 
kata Jokowi.

Saat Presiden ke-7 RI itu men-
jelas kan hasil pengecekannya, 
sa  mar-samar terdengar suara peda-
gang pasar me manggil Jokowi. 
Ada yang berteriak, “Bapaaaak...”. 
Ada juga yang memang gil, “Pak 
Jokowiiii..”

Namun, Jokowi tetap melanjut-
kan paparannya. “Yang belum 
turun memang beras. Untuk itu, 
saya udah perintahkan Bulog untuk 
drop ke pasar ini, seperti operasi 
pasar. Kalau suplainya, nggak ada 
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SAPA PEDAGANG: Presiden Joko Widodo bersama Menteri BUMN Erick Thohir dan Pj Gubernur DKI Ja
karta Heru Budi Hartono (kanan) menyapa pedagang pasar saat blusukan ke Pasar Minggu, Jakarta Selatan, 
kemarin.

Teologi Lingkungan Hidup (77)

Mengapa 
Manusia Disebut 
Perusak Alam?
D I  D A L A M kitab-ki tab 
 suci Samawi seperti Taurat, 
 Injil, dan Al-Qur’an, manu-
sia sering dicitrakan sebagai 
perusak alam. Bahkan dalam 
buku-buku lingkungan hidup 
Bible sering dituding se-
ba gai  pemberi izin untuk 
 me lakukan kerusakan ter-
hadap alam, sebagaimana 
diungkapkan oleh Karen 
Amstron di dalam  bukunya 
“Sacred Nature”.

Di dalam Al-Qur’an malai-
kat menggambarkan manusia 
sebagai perusak alam, seba-
gai mana dijelaskan dalam 
ayat: Ingatlah ketika Tuhanmu 
berfirmankepadaparamalai
kat: “Sesungguhnya Aku 
 hendak menjadikan seorang 
khalifah di muka bumi”. 
 Mereka ber kata: “Mengapa 
Engkau hendak menjadikan 
(khalifah) di bumi itu orang 
yang akan membuat kerusa-
kan padanya dan menum-
pah kan darah, pada hal kami 
senantiasa bertasbih dengan 
memuji  Engkau dan menyuci-
kan  Engkau?”  Tuhan berfir-
man: “Se   sung guhnya Aku 
mengetahui apa yang tidak 
kamu  ketahui”. (Q.S. al-Baqa-
rah/2:30).

Prediksi malaikat yang 
menggambarkan manusia 
seba gai perusak alam semesta 
dan penyebab pertumpah-
an  darah semuanya terbukti. 
Penyu supan kualitas dan kuan-
titas alam semesta, bahkan 
disrupsi dan kerusakan alam 
secara besar-besaran terjadi 
berban ding lurus dengan 
se makin tingginya tingkat 
perlem bangan teknologi. Alat-
alat berat dan zat-zat kimia 
betul-betul menyebabkan ter-
kurasnya kualitas sumber daya 
alam.

Dalam ayat lain dikatakan: 
Telah nampak kerusakan di 
darat dan di laut disebabkan 
karena perbuatan tangan ma-
nusia, supaya Allah mera-
sakan kepada mereka sebaha-
gian dari (akibat) perbuatan 
 mereka, agar mereka kembali 
(ke jalan yang benar). (Q.S. 
al-Rum/30:41).

Ayat ini mengisyaratkan 
manusialah satu-satunya yang 
dianggap sebagai perusak ling-
kungan alam, bukan makhluk 
lain. Tangan-tangan manusia 
(aidi al-nas) bukan tangan-
tangan makhluk lain seperti 
jin, malaikat, atau binatang 
yang menyebabkan kerusakan 

alam di darat dan di lautan. 
Manusia menghacurkan hutan, 
membendung Sungai, menge-
ringkan lahan basah, membuat 
iklim tidak stabil. Dampaknya 
lebih lanjut terjadinya kemis-
kinan global, ketimpangan 
sosial, dan penyingkiran social 
serta berkembangnya eko-
nomi criminal global semakin 
menjadi-jadi. 

Kapitalisme global melalui 
dalih pencarian bioteknologi 
benar-benar telah melang-
gar kesucian alam dengan 
mencoba mengubah keraga-
man  men jadi monokultur, 
ekologi menjadi rekayasa, dan 
kehi dupan itu sendiri men-
jadikomoditas.Filosofikapi-
talisme ber anggapan bahwa 
menghasilkan uang harus di-
anggap lebih penting dari hak 
asasi manusia, demokrasi, 
keles tarian dan kehidupan 
social nilai-nilai adat dan lain-
nya. 

Al-Qur’an sangat tegas 
memberikan warning agar 
tidak melakukan eksploitasi 
alam yang melampaui daya 
dukungnya, yang pada gili-
rannya akan menimbulkan 
degradasi kemanusiaan. Al-
Qur’an  menegaskan: Dan 
janganlah kamu membuat 
kerusakan di muka bumi, se-
sudah (Allah) memperbaikinya 
dan ber doalah kepada-Nya 
dengan rasa takut (tidak akan 
diterima) dan harapan (akan 
dikabulkan). Sesungguhnya 
rahmat Allah amat dekat ke-
pada orang-orang yang berbuat 
baik. (Q.S. al-A’raf/7:56). 
Lebih ditegaskan lagi dalam 
ayat lain: Dan belanjakan-
lah (harta bendamu) di jalan 
Allah, dan janganlah kamu 
menjatuhkan dirimu sendiri ke 
dalam kebinasaan, dan berbuat 
baiklah, karena sesungguhnya 
Allah menyukai orang-orang 
yang berbuat baik. (Q.S. al-
Baqarah/2:195).

Apa yang digambarkan ma-
laikat bahwa manusia sebagai 
satu-satunya perusak alam 
perlu mendapatkan perhatian 
bersama karena pada kodrat-
nya manusia sebagai makhluk 
yang digambarkan sebagai 
ciptaan paling istimewa (ah-
san taqwim) mestinya segera 
merecovery kerusakan ala 
mini menjadi alam yang lebih 
produktif dan mendukung 
kapasitas manusia itu sendiri 
sebagai khalifah sekaligus 
hamba di muka bumi ini. (*)

Sahkan UU Informasi Dan Transaksi Elektronik

Senayan Ikuti Dinamika  
Yang Ada Di Masyarakat

WAKIL Ketua Komisi I DPR 
Abdul Kharis  Almasyhari 
mengatakan, revisi UU ITE 
memenuhi kebutuhan masyara-
kat akan perlindungan hukum, 
bidang pemanfaatan teknologi 
informasi (TI) dan transaksi 
elektronik dengan lebih baik. 
Namun harus disadari, pelak-
sanaan hak-hak di dunia nyata 
dan dalam aktivitas pemanfaatan 
teknologi informasi berisiko 
mengganggu ketertiban dan 
keadilan masyarakat.

Kharis memastikan, se mangat 
yang dipegang DPR bersama 
Pemerintah adalah menata, 
memperbaiki dan mengatur 
pengelolaan ITE. Beleid ini 
juga menjamin pengakuan dan 
penghormatan atas hak dan 
kebebasan setiap orang  untuk 
memenuhi rasa keadilan se-
suai dengan pertimbangan ke-
amanan dan ketertiban umum 
ma syarakat.

Adapun jumlah Daftar Inven-
tarisasi Masalah (DIM) yang di-
sepakati pada pembahasan RUU 
ITE sebanyak 38 DIM. DIM 
ini terdiri atas usulan bersifat 
tetap 7 DIM, usulan perubahan 
redaksional 7 DIM dan usulan 

perubahan substansi 24 DIM.
Selain itu, terdapat 16 DIM 

usulan baru dari fraksi dan DIM 
penjelasan sebanyak 2 DIM.

Substansi DIM ini berupa 
perubahan mengenai norma 
kesusilaan, penghinaan, dan/
atau pencemaran nama baik, 
dan pemerasan, dan/atau peng-
ancaman dengan merujuk pada 
ketentuan KUHP.

Kedua, ketentuan menge-
nai bohong dan/atau informasi 
menye satkan yang menyebab-
kan kerugian materiil konsumen.

Ketiga, perubahan ketentuan 
menyangkut SARA dan pem-
beritahuan bohong yang menim-
bulkan keonaran di masyarakat.

Keempat, perubahAn keten-
tuan penjelasan mengenai pe-
rundungan atau cyber bullying.

“Terakhir, perubahan keten-
tuan mengenai ancaman pidana 
penjara dan denda sesuai pasal 
terkait,” sebut Kharis.

Kharis memastikan, pem-
bahasan RUU ITE ini telah 
melibatkan para pakar hukum 
telekomunikasi, praktisi infor-
masi teknologi komunikasi, 
organisasi profesi yang memiliki 
keterkaitan dengan Undang-

Undang ITE dan lembaga kajian 
yang bergerak di bidang ITE.

Komisi I DPR, lanjutnya, telah 
menggelar rapat kerja pengam-
bilan keputusan Tingkat I atas 
RUU ITE pada 20 November 
2023.

Dalam raker tersebut, Komisi 
I DPR bersama Pemerintah telah 
menyetujui beberapa usulan 
pasal perubahan dan atau pasal 
sisipan dalam UU ITE.

Adapun susbtansinya, keten-
tuan mengenai informasi dan 
dokumen elektronik sebagai alat 
bukti yang sah.

Berikutnya, perubahan ke-
tentuan mengenai tanda tangan 
elektronik, serta penyelenggara 

sertifikasielektronikyangwajib
berbadan hukum. Penamba-
han ketentuan mengenai penye-
lenggaraansertifikasielektronik.

“Menambah penjelasan pasal 
mengenai Amdal, aman ber-
operasi sebagaimana mesti-
nya dan bertanggung jawab,” 
ungkap nya.

Substansi yang disepakati 
juga terkait penambahan keten-
tuan mengenai kewajiban penye-
lenggara sistem elektronik untuk 
memberikan perlindunhan bagi 
anak yang mengakses sistem 
elektronik.

Penambahan  ke t en tuan 
menge nai pemberian sanksi ke-
pada penyelenggara sistem elek-
tronik yang tidak memberikan 
perlindungan bagi anak.

Kemudian, perubahan keten-
tuan mengenai transaksi elek-
tronik yang memiliki risiko 
tinggi bagi para pihak, serta 
menggunakan tanda tangan ele-
ktronik yang diamankan dengan 
sertifikatelektronik.

“Penambahan ketentuan 
menge nai kontrak elektronik 
inter nasional yang mengguna kan 
klausul bahwa penye lenggara 
sistem elektronik memiliki ke-
wajiban yang diatur dengan 
hukum Indonesia,” ungkapnya.

Kharis menuturkan, dalam pe-
rubahan ini disepakati berbagai 
ketentuan. Antara lain, mengenai 
larangan untuk menyiarkan, 
mempertunjukkan, menstrans-
misikan dan/atau membuat dapat 

diaksesnya informasi yang me-
miiki muatan yang melanggar 
kesusilaan.

Larangan memuat perjudian 
dan menyerang kehormatan 
atau nama baik orang lain 
 dengan cara menuduhkan satu 
hal  dengan maksud supaya hal 
tersebut diketahui umum.

UU ITE ini, lanjutnya, juga 
mengatur penambahan keten-
tuan tentang larangan mentrans-
misikan informasi elektronik 
dengan maksud menguntungkan 
diri sendiri, atau orang lain 
secara melawan hukum. Me-
maksa orang dengan ancaman 
kekerasan dan memberi suatu 
barang yang seluruhnya milik 
orang tersebut atau milik orang 
lain.

“Atau memberi utang, mem-
buat pengakuan utang atau 
menghapuskan piutang,” jelas-
nya.

Berikutnya, penambahan ke-
tentuan mengenai larangan me-
nyebar informasi menyesatkan, 
menghasut, dan mempengaruhi 
orang lain, sehingga menim-
bulkan rasa kebencian atau per-
musuhan. Kemudian, larangan 
mengi rimkan informasi elek-
tronik berisi ancaman kekerasan 
dan /atau menakut-nakuti.

“Perubahan rujukan pasal 
ketentuan mengenai larangan 
dengan sengaja dan tanpa hak 
melakukan perbuatan yang dila-
rang dan menyebakan kerugian 
materiil,” ungkapnya. n KAL

Undang-Undang Perubahan Kedua atas Undang-Undang 
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Elektronik (ITE) akhirnya diketok dalam Rapat Paripurna 

DPR. Revisi UU ITE ini dijamin mengikuti dinamika 

perkembangan di masyarakat.

RBXPERIENCE DI BALI: 
Wakil Presiden (Wapres) 
Ma'ruf Amin menyampaikan 
keterangan pers didampingi 
Menteri Pendayagunaan 
Aparatur Negara dan 
Reformasi Birokrasi 
(MenPANRB) Abdullah 
Azwar Anas (kanan), Menteri 
Keuangan Sri Mulyani (kedua 
kiri) dan Menteri Dalam Negeri 
Tito Karnavian (kiri) saat 
kegiatan RBXperience 
di kawasan Nusa Dua, 
Badung, Bali, Rabu 
(6/12/2023). Dalam kegiatan 
yang diselenggarakan 
Kementerian PANRB itu, 
Wapres menyerahkan 
penghargaan atas hasil 
evaluasi Sistem Akuntabilitas 
Kinerja Instansi Pemerintah 
(SAKIP), Reformasi Birokrasi 
dan Zona Integritas tahun 
2023 serta menyampaikan 
sejumlah arahan terkait 
reformasi birokrasi. 

Analisis ASOCA: Kepemimpinan Berbasis Etika Pancasila

PANCASILA, sebagai dasar 
negara Indonesia, membawa 
prinsip-prinsip etika yang 
menciptakan fondasi kuat bagi 
kepemimpinan yang bermoral 
dan berkeadilan. Di mana se-
tiap sila dalam Pancasila juga 
menyiratkan prinsip-prinsip 
etika yang menjadi landasan 
bagi tata nilai dan kepemimpi-
nan di Indonesia. Sebutlah pada 
sila Ketuhanan Yang Maha Esa 
menekankan nilai-nilai spiri-
tualitas dan  moralitas sebagai 
dasar kepemim pinan yang ber-
tanggung jawab. 

Kemudian sila Kemanusiaan 
yang Adil dan Beradab menuntut 
pemimpin untuk menghormati 
hak asasi manusia, memelihara 
martabat manusia, dan mema-
jukan peradaban yang beradab. 
Lantas sila Persatuan Indonesia 
mendorong pemimpin untuk 
membangun kesatuan dan per-
satuan di tengah keragaman 
masyarakat Indonesia.

Maka pada sila Kerakyatan 
yang Dipimpin oleh Hikmat 
Kebijaksanaan dalam Permusya-
waratan/Perwakilan menjadi 
faktor pendorong pemimpin 
untuk mengadopsi prinsip mu-
syawa rah dan demokrasi dalam 

pengam bilan keputusan. Dan 
sila Keadilan Sosial bagi Seluruh 
Rakyat Indonesia mengingat-
kan pemimpin untuk mengejar 
keadilan sosial, mengu rangi 
kesenjangan sosial, dan me-
mastikan pemerataan manfaat 
pembangunan.

Dengan begitu kepemimpinan 
yang merujuk pada Pancasila, 
menunjukkan komitmen terha-
dap nilai-nilai moral dan etika. 
Dan hal ini mencerminkan keari-
fan lokal dan budaya Indo nesia 
pula. Maka menggunakan Pan-
casila sebagai dasar, kepemim-
pinan di Indonesia bisa menja-
lankan tugasnya dengan integri-
tas, keadilan, dan  tanggung 
jawab moral. Fondasi kuat yang 
diperoleh dari prinsip-prinsip 
etika Pancasila ini memandu 
pemerintahan dalam menca-
pai tujuan keberlanjutan yang 
mengun tungkan bagi seluruh 
rakyat Indonesia. 

Bersamaan pula menanda-
kan bahwa penerapan etika 
kepemimpinan dengan merujuk 
pada Pancasila menunjukkan 
 tanggung jawab moral pemimpin 
terhadap masyarakat. Pemimpin 
yang beretika tidak hanya ber-
fokus pada pencapaian tujuan 

ekonomi atau politik semata, 
tetapi juga memperhatikan dam-
pak sosial dan kesejahteraan 
rakyat. Dengan demikian, Pan-
casila bukan hanya menjadi lan-
dasan konstitusional, tetapi juga 
pedoman etis yang membimbing 
pemimpin untuk membangun 
pemerintahan yang bermoral, 
adil, dan berkeadilan. 

Jelaslah kemudian bahwa 
etika kepemimpinan yang di-
ilhami oleh Pancasila memberi-
kan arahan moral bagi pemimpin 
Indonesia. Ini untuk memas-
tikan bahwa kepemimpinan 
mereka berkontribusi positif 
terhadap kesejahteraan dan ke-
majuan bangsa. Sehingga dalam 
mengejar kepemimpinan yang 
berlan daskan etika Pancasila, 
pemimpin Indonesia mampu 
menjalankan tugasnya dengan 
penuh rasa tanggung jawab dan 
integritas. 

Sebagai suatu pandangan 
filosofis, Pancasila juga men-
ciptakan iklim moral yang 
membentuk perilaku dan kepu-
tusan kepemimpinan. Dalam 
menghadapi kompleksitas tugas 
kepemimpinan, etika yang ber-
basis pada Pancasila menjadi 
pemandu yang andal, dan me-
mastikan bahwa kepemimpinan 
Indonesia tidak hanya menca-
pai tujuan pragmatis. Tetapi 
juga mencerminkan nilai-nilai 
luhur dan moralitas. Dengan 
memperkokoh landasan etika 

Pancasila, pemimpin Indonesia 
dapat memberikan kontribusi 
positif terhadap pembangunan 
bangsa yang adil, berkeadilan, 
dan beradab.

Tambahan lagi penerapan hal 
tersebut juga diperkukuh oleh 
metode analisis ASOCA.  Anali-
sis ASOCA (Ability, Strength, 
Opportunities, Culture, dan 
Agility) menjadi kerangka kerja 
yang relevan untuk memaha-
mi dan mengevaluasi dimensi 
kepemimpinan yang bersandar 
pada nilai-nilai Pancasila. Dalam 
eksplorasi ini, dapat didalami 
bagaimana pemimpin yang men-
junjung tinggi etika Pancasila 
mengimplementasikan konsep 
ASOCA guna mencapai tujuan 

yang sejalan dengan nilai-nilai 
Pancasila.

Pembedahan pertama adala 
Kemampuan (Ability). Dalam 
visi Pancasila, kemampuan 
seorang pemimpin tidak hanya 
diukur dari segi teknis atau 
keahlian praktis semata, tetapi 
juga ditentukan oleh kemam-
puan  untuk menghayati dan 
mengamalkan nilai-nilai  moral 
Pancasila. Pemimpin yang 
 mampu membawa nilai-nilai 
luhur Pancasila ke dalam prak-
tik sehari-hari, tentulah mampu 
menciptakan kebijakan yang 
memberikan manfaat maksimal 
bagi masyarakat.

Kemudian  pembedahan 
Kekuatan (Strength) dan Pe-
luang (Opportunities). Di mana 
kekuatan seorang pemimpin 
yang berakar pada Pancasila 
mencakup integritas, keadilan, 
dan keberanian, nilai-nilai yang 
diyakini karuan saja mampu 
membawa kesejahteraan bagi 
rakyat. Dalam konteks analisis 
ASOCA, kekuatan ini harus 
dipertahankan dan diperkuat 
sebagai pijakan moral kepe-
mimpinan. 

Lantas pembedahan B udaya 
(Culture) dan Kecerdasan 
 (Agility). Dalam konteks ini di 
mana Pancasila mengajarkan 
bahwa budaya adalah aspek 
integral dari kepemimpinan. 
Pemimpin yang berlandaskan 
Pancasila mengalur mem bentuk 

budaya organisasi yang men-
cerminkan nilai-nilai luhur terse-
but. Analisis Culture dalam 
kerangka ASOCA memungkin-
kan pemimpin untuk meni-
lai  sejauh mana budaya men-
dukung, atau mungkin perlu 
disesuaikan, dengan nilai-nilai 
Pancasila. Sementara itu, ke-
cerdasan  (Agility) Pancasila 
menandakan kemampuan untuk 
beradaptasi  dengan perubahan 
dengan tetap mempertahankan 
integritas dan konsistensi nilai-
nilai Pancasila. 

Maka metode analisis ASOCA 
dapat diterapkan secara holistik 
untuk mengevaluasi keberlan-
jutan dan efektivitas kepemim-
pinan berbasis Pancasila. Dalam 
konteks ini, pemimpin yang 
memiliki kemampuan tersebut 
dapat lebih baik memahami 
kompleksitas tugas kepemim-
pinan, dan membuat keputusan 
yang mencerminkan nilai-nilai 
luhur.

Bagaimanapun juga kepe-
mimpinan Indonesia dapat ter-
cermin dalam upaya  untuk mem-
perkokoh landasan etika Pan-
casila. Kekuatan ini mencakup 
kemampuan untuk memimpin 
dengan integritas, kejujuran, 
dan tanggung jawab, yang pada 
 gilirannya membangun keper-
cayaan masyarakat.  Dengan 
demikian, kepemimpinan yang 
kuat tidak hanya mencapai 
tujuan pragmatis, tetapi juga 

memberikan dorongan positif 
terhadap moralitas dan nilai-
nilai yang dipegang teguh oleh 
Pancasila.

Dalam refleksi atas analisis 
ASOCA dari perspektif Pan-
casila ini, maka semakin mem-
pertegas dan memperjelas bahwa 
kepemimpinan yang berbasis 
pada etika Pancasila mampu 
menjalankan tugasnya dengan 
kemampuan moral dan kecer-
dasan Pancasila. Kombinasi 
kemampuan, kekuatan, peluang, 
budaya, dan kecerdasan yang 
diinterpretasikan dalam konteks 
nilai-nilai Pancasila memben-
tuk fondasi yang kokoh untuk 
mencapai tujuan keberlanjutan 
yang bermanfaat bagi seluruh 
masyarakat. 

Dengan demikian, kepemim-
pinan berbasis etika Pancasila 
yang dianalisis melalui ASOCA, 
bisa menjadi pedoman utama 
dalam membangun negara yang 
adil dan sejahtera. Oleh karena-
nya dalam menilai kemampuan 
dan kekuatan pemerintahan, 
etika memainkan peran penting 
dalam memastikan bahwa sum-
ber daya digunakan secara adil 
danefisien.***

 
Prof. Dr. Ermaya Suradinata, 
SH, MH, MS, adalah  mantan 
Gubernur  Lemhannas 
RI dan mantan Direktur 
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Istri para Calon Presiden (Capres) sudah mulai turun  
gunung. Siti Atikoh, istri Capres nomor urut tiga, 
Ganjar  Pranowo, dan Fery Farhati, istri Anies Baswedan 
diketahui  belakangan rajin keliling, menemui berbagai 
simpul masyarakat.

ATIKOH, setelah ketemu KH. 
Ubaidillah Ruhiat di Pimpinan 
Pondok Pesantren (Ponpes) 
Ci  pasung, Tasikmalaya, Jawa 
Ba  rat, KH. Ubaidillah Ruhiat, 
Selasa (5/12/2023), kemarin, 
Rabu (6/12/2023) sudah keliling 
ke Yogyakarta.

Sementara Fery, ngikut aca
ra senam bertajuk Senam Pe
rubahan di Gelanggang Olahraga 
(GOR) Merpati Putih, Cirebon, 
Jawa Barat, Rabu (6/12/2023). 
Di acara senam yang digelar 
Partai Keadilan Sejahtera (PKS), 
dia senam bareng 500 emak
emak yang mengenakan pakaian 
bernuansa putih dan orange. 

Fery didampingi putri sulung
nya, Mutiara Annisa Baswedan. 

Hadirnya Fery disambut antusias 
warga yang hadir. Dia mengajak 
masyarakat menjaga kesehatan. 

Nah, untuk sehat, kata Fery, tak 
cukup dengan senam. Perlu jami
nan kesehatan yang merata dan 
mudah diakses. Untuk itu, pa
sangan  CapresCawapres nomor 
urut 1 Anies BaswedanMuhai
mim Iskandar (AMIN) punya 
program sehat untuk se mua yang 
akan mengcover persoalan ini.

"AniesMuhaimin punya pro
gram sehat untuk semua. Ka
renanya, mari kita upayakan 
bersama memenangkan Anies
Muhaimin," kata Fery disambut 
teriakan Amin para peserta.

Selain itu, AMIN bakal me
nambah Puskesmas baru dan 

 

Mengintip Blusukan Istri Para Capres 

Fery Senam Perubahan, 
Atikoh Memanen Bawang

meningkatkan layanan keseha
tan primer dengan kualitas dan 
fasilitas yang layak di pede
saan. Termasuk, merevitali sa
si dan memperbaiki fasili tas 
Pus kesmas, Puskesmas Pem
bantu, dan Posyandu di seluruh 
Indonesia. 

Tak cuma itu, AMIN berjanji 
membangun satu rumah sakit 
kelas A di setiap provinsi dengan 
keterpaduan layanan rujukan 
untuk memfasilitasi kebutuhan 
masyarakat dan penyakit yang 
berkembang.

Fery mengajak masyarakat 
Cirebon mengikhtiarkan per
juangan AMIN. Caranya, me
ngajak 40 rumah ke depan, 
be lakang, kanan, dan kiri me
milih AMIN. Selain juga me
menangkan partai pengusung 
yakni Partai NasDem, Partai 
Keadilan Sejahtera (PKS), Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB), dan 
partai pendukung yaitu Partai 
Ummat.

"Jangan lupa juga berdoa 
untuk melengkapi ikhtiar. Insya 
Allah diijabah," pungkas Ketua 
Tim Penggerak Pemberdayaan 
Ke sejahteraan Keluarga (TP 
PKK) periode 20172022 ini.

Sementara Atikoh, usai dari 
Tasikmalaya, terbang lang
sung ke Yogyakarta. Mantan 
war ta wati di Kota Solo, Jawa 
Tengah ini melakukan serang
kaian pertemuan dengan Ko
munitas Wanita Tani (KWT) 
dan Pameran Produk UMKM di 
Kulon Progo, berdiskusi dengan 
ratusan pelaku UMKM di Jogja 
TShirt Jethe, Sleman, hingga 
ketemu petani perempuan un
tuk panen bawang merah di 
Lapangan Imogiri, Wukir Sari, 
Bantul, Rabu (6/12/2023).

Pasangan GanjarMahfud, 
kata Atikoh, bakal bergerak sat 
set menangani masalah di bidang 
pangan nasional. Khususnya, 
menyangkut keluhan petani atas 
harga sembako yang tidak stabil 

dan merugikan.
"Tentu ini harus ada formulan

ya, seperti subsidi. Subsidinya 
harga pasar atau Pemerintah 
yang menampung hasil peta
ni dengan harga yang cukup 
se hingga mereka mendapat 
keuntungan yang cukup. Dan 
memperkuat posisi Bulog agar 
stabilitas harga dan ketersediaan 
pangan bisa pro petani," kata 
Atikoh.

Setelah ikut panen bawang 
merah di Imogiri, Atikoh sempat 
menerima titipan hadiah berupa 
tiga burung perkutut dari peter
nak di Sumberejo, Wukir Sari. 
Hadiah itu diserahkan peternak 
kepada Atikoh untuk diberikan 
kepada Ganjar. 

Burung perkutut itu masing
masing berwarna hitam, putih, 
dan merah. Burung tersebut 
ter nyata memiliki makna dan 
filosofi. Yakni keberuntungan, 
keikhlasan, hingga perlindungan 
dari Allah SWT. n FAQ
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PARTAI Ummat meluncurkan 
dua aplikasi penggalangan dana 
dan saksi untuk perjuangan 
politik Pemilu 2024. Namanya,  
ummatbisa.id dan saksiummat.
id. 

Ketua Dewan Syuro Partai 
Ummat, Amien Rais menga
takan, penggalangan dana dan 
saksi ini sebagai ajakan sinergi 
perjuangan politik Islam dalam 
menghadapi hegemoni politik 
uang oleh mafia dan oligarki.

"Partai politik bisa menjelma 
menjadi perpanjangan tangan 
para mafia, taipan, dan cu
kong. Mereka bisa menentukan  
ang gota parlemen, pejabat Pe
me rintahan dari pusat hingga 
daerah melalui partai politik 
de ngan uang," ingat Amien da
lam keterangan tertulisnya yang 

diterima Rakyat Merdeka, Rabu 
(6/12/2023).

Mantan Ketua MPR ini me
ne gaskan, keberadaan Partai 
Ummat bukan perpanjangan 
tangan para mafia dan cukong. 
Justru ingin mengembalikan 
kedaulatan penuh kepada rakyat 
Indonesia.

"Supaya Indonesia menjadi 
negara yang Insya Allah balda
tun thayyibatun warabbtun gha
fur," tegasnya.

Mantan Ketua Umum PP 
Muhammadiyah itu mengung
kapkan, upaya perjuangan lewat 
jalur politik selama ini kerap 
menghadapi dugaan kecurangan.  
Partai Ummat ingin menyela
matkan suara rakyat lewat gera
kan ini. "Terima kasih telah 
ber sama Partai Ummat. Lawan 

kezaliman tegakkan keadilan," 
tandas Amien.

Sementara Ketua Umum Par
tai Ummat, Ridho Rahmadi 
me nambahkan, rakyat Indonesia 
mestinya yang paling berhak 
menikmati kekayaan alam di 
negeri ini. Karena itulah, kata 
Ridho, Partai Ummat ingin 
mem perjuangkan agar rakyat 
Indonesia memiliki kedaulatan 
penuh sehingga menjadi tuan 
rumah di negeri sendiri.

Dia mengajak seluruh rakyat 
yang peduli, untuk mendaftarkan 
diri di saksiummat.id menjadi 
saksi Partai Ummat di Pemilu 
2024. "Hanya dengan Rp 10 
ribu kita sudah tercatat menjadi 
bagian dari sejarah perubahan 
di negeri ini melalui ummatbisa.
id," ajak Ridho. n FAQ

Galang Dana & Saksi 

Partai Ummat Luncurin Aplikasi 

KAPTEN Tim Nasional (Tim
nas) Pemenangan Anies Bas  we
danMuhaimin Iskandar (AMIN), 
Marsdya TNI (Purn) Mu hammad 
Syaugi mengintruksikan, seluruh 
skuadnya  menggelar acara non
ton bareng atau nobar saat debat 
kandidat Pilpres 2024.

Baginya, gelaran nobar debat 
kandidat penting untuk digelora
kan dan disaksikan secara lang
sung. Pasalnya, melalui acara 
itu lah masyarakat akan menge
ta hui kapabilitas para calon 
pe mimpinnya. “Kami ingin  
me  ngadakan nobar untuk semua 
pen dukung AMIN," kata Syaugi, 
di Jakarta, kemarin.

Nantinya, seluruh simpul 
pendukung AMIN akan menye
diakan spot nobar debat capres
cawapres. Dia juga mengimbau, 
seluruh pendukung AMIN dapat 
menyaksikan serta mengajak 
sanak saudara dan kerabat untuk 
menonton bersama.

Syaugi berharap, ketika debat 
itu berlangsung dan disaksikan 
semua kalangan, maka besar 
kemungkinan masyarakat yang 
tadinya merasa ragu mendukung 
jagoannya di Pilpres 2024, men
jadi yakin dan memilih pasangan 
AMIN.

“Yang sudah yakin menjadi 
semakin yakin. Dengan menon
ton debat, diharapkan keyakinan 
mengajak saudara, teman, tet
angga untuk memilih AMIN," 
tegasnya.

Diamininya, seluruh calon 
pemilih wajib mengetahui ke
mampuan para calon pemimpin 
mereka dalam menyampai
kan gagasan dan program saat 
berdebat.

Sebelumnya, Capres Anies 
Baswedan merasa optimis mela
koni debat Capres 2024. Eks 
Gubernur DKI Jakarta itu meng
klaim memiliki pengalaman 
dalam urusan berdebat. Mulai 
sebagai moderator debat pada 

Pilpres 2009. Hingga menjadi 
kontestan Pilgub DKI Jakarta 
2017.

“Jadi Tuhan takdirkan dapat 
pengalaman cukup lengka
plah untuk saat ini," ujar Anies 
saat melakukan kampanye di 
Karawang, Jawa Barat, Senin 
(4/12/2023).

Menjelang acara debat, Anies 
mengaku akan belajar kembali 
dengan membaca isu terkini, 
hingga beristirahat yang cu
kup.

Semangat yang sama disam
paikan Cawapres Abdul Mu
haimin Iskandar alias Cak Imin. 
Ketua Umum Partai Kebangkitan 
Bangsa (PKB) itu siap mengikuti 
gelaran debat dan menyerahkan 
sepenuhnya format debat capres
cawapres ke Komisi Pemilihan 
Umum (KPU).

Diketahui, debat caprescawa
pres akan dilakukan sebanyak 
lima kali. Pertama, dilaksanakan 
pada tanggal 12 Desember 2023 
dengan tema hukum, hak asasi 
manusia (HAM), pemerintahan, 
pemberantasan korupsi, dan 
penguatan demokrasi.

Debat kedua digelar pada 22 
Desember 2023 dengan tema 
pertahanan, keamanan, geopoli
tik, dan hubungan internasional. 
Debat ketiga diselenggarakan 
pada 7 Januari 2024 dengan 
tema ekonomi kerakyatan dan 
ekonomi digital, kesejahteraan 
sosial, investasi, perdagangan, 
pajak, infrastruktur, keuangan, 
dan pengelolaan APBN.

Debat keempat pada 21 Ja
nuari 2024 dengan tema ener gi, 
sumber daya alam, pajak karbon, 
pangan, lingkungan hidup, dan 
agraria serta masyarakat adat. 
Terakhir, pada 4 Februari 2024 
mengusung tema teknologi 
informasi, peningkatan pelay
anan publik, hoaks, intoleransi, 
pendidikan, kesehatan, dan ke
tenagakerjaan. n BSH

PARTAI Gelombang Rakyat 
(Gelora) Indonesia menjadikan 
pemberantasan buta huruf Al
Qur’an menjadi salah satu pro
gram dalam agenda utamanya. 

Dikatakan, angka buta huruf 
AlQur’an di Indonesia cu
kup tinggi. Berdasarkan survei 
Perguruan Tinggi Ilmu Al Al
Qur’an (PTIQ) tahun 2022, 
angka buta huruf AlQur’an 
men capai 22 persen. Se men tara 
survei Dewan Masjid In donesia 
2019, angkanya men capai 65 
persen. "Tentu ini sangat mence
maskan," kata Ketua Umum 
Partai Gelora, Anis Matta da lam 
keterangannya kepada war
tawan, Rabu (6/12/2023).

Mantan Wakil Ketua DPR 
ini menegaskan, program pem
berantasan buta huruf Al
Qur’an  bisa jadi program res
mi Pemerintah. Partai Gelora 
bakal mendorong ini. Apalagi, 
penduduk muslim mayoritas 
di Indonesia. Bahkan terbesar 
di dunia.

Ditegaskan, Islam itu punya 
peran sebagai faktor pemer
satu dalam sejarah berdirinya 
Republik Indonesia. Kedua, 
Islam jadi basis semangat 
per juangan mempertahankan 
kemerdekaan dan faktor ketiga 
adalah basis moral.

"Kalau masuk Senayan, lo
los Parliamentary Threshold 
dan ikut memimpin negara ini. 
Insya Allah akan menjadi salah 
satu agenda perjuangan utama 
Partai Gelora," janjinya.

Mantan Presiden Partai Kea
dilan Sejahtera (PKS) me
ngingat kan, tujuan Indonesia 
didirikan bukan hanya men
capai masyarakat sejahtera. 

Tetapi juga punya iman dan 
ilmu.

Karenanya, jika ingin men
jadikan Indonesia sebagai 
superpower baru, maka diper
lukan sistem pendidikan yang 
kokoh. Dia mencontohkan 
suksesnya SD Inpres yang 
ber hasil dengan programnya 
memberantas buta huruf. Maka 
program sama juga bisa di
lakukan Pemerintah, yakni 
pro  gram bisa baca Qur’an.

Diingatkan, tugas membe
ran tas buta huruf AlQur’an 
ini bukan hanya tugas ormas 
Islam, yayasanyayasan Islam, 
ulama atau guru ngaji saja. 
Tetapi harus menjadi bagian 
dari sistem pendidikan nasio
nal. 

"Pemerintah bisa meniru 
keberhasilan Pak Habibie (BJ 
Habibie) saat menjadi Ketua 
ICMI yang dengan menggalak
kan TPA. Pemerintah bisa 
mem buat Rumah Qur’an di se
tiap desa," tambah Anis Matta.

Anis berjanji, jika Gelora 
masuk Senayan, pihaknya juga 
akan menganggarkan hono
rarium para guru ngaji yang 
bisa disalurkan melalui ormas 
atau yayasanyayasan Islam.

Misalnya, ustadz dan guru 
yang bikin rumah menga ji 
dikasih anggaran negara. Se
hingga, generasi baru nanti tak 
hanya kuat secara fisik, tapi 
cerdas akalnya dan punya iman 
dan akhlaq yang baik.

"SDM bukan hanya sehat 
dan kokoh secara fisik, tapi juga 
religius. Supaya ke depan, nanti 
Panglima, Kapolri dan Presiden
nya hafal Qur’an, hafiz Qur’an," 
pungkasnya. n FAQ

Teruji Di Negeri Paman Sam

Program Makan Siang 
Gratis Diyakini Sukses

Wujudkan Masyarakat Beriman & Berilmu 

Gelora Mau Berantas 
Buta Huruf Al-Qur’an 

APK BERTEBARAN: Alat peraga kampanye (APK) dipasang di persimpangan Jalan Tegalsari-Jalan Basuki 
Rahmat, Surabaya, Jawa Timur, Selasa (5/12/2023). Sejumlah APK bertebaran terpasang di sejumlah sudut 
di Surabaya seperti di pinggir jalan, tiang listrik, tiang telepon maupun di pepohonan dalam masa kampanye 
yang dimulai pada 28 November 2023. 
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TIM Kampanye Nasional 
(TKN) Prabowo SubiantoGi 
bran Rakabuming Raka ya
kin, program makan siang dan 
susu gratis untuk pelajar di 
In  donesia, efektif mencipta kan 
generasi muda yang pintar. 
Sekaligus, meringankan keluar
ga tidak mampu.

“Paslon PrabowoGibran 
ini solusi konkret untuk me
ringankan beban keluarga 
prasejahtera di negara kita,” 
ujar Juru Bicara TKN, Hamdan 
Hamedan, dalam keterangan
nya kepada Rakyat Merdeka, 
kemarin.

Optimisme Hamdan ini di
dasari pengalamannya men
jadi penerima program makan 
siang gratis untuk siswa di 
California, Amerika Serikat 
(AS). Di Negeri Paman Sam, 
makan siang gratis atau ber
subsidi hanya diberikan kepada 
seluruh anak dari keluarga 
kurang mampu. Belakangan, 
kebijakan itu diadopsi di dela
pan negara bagian lainnya di 
AS.

Diungkapkan, ketika menun
tut ilmu di California, AS. 
Kala itu, orang tua asuhnya 
hanya mampu memberinya 
makan sekali saja per hari, 
yaitu hanya makan malam. 
Namun, Hamdan didaftarkan 
untuk mendapat makan siang 
gratis di sekolah.

“Berdasarkan pengalaman 
saya, bagi pelajar dari keluarga 
prasejahtera, makan siang 
gratis di sekolah seringkali 
menjadi makanan terbaik yang 
bisa didapat. Ada karbohidrat, 
protein, sayur, buah dan susu 
di sana,” ungkapnya.

Program ini, lanjutnya, suk
ses juga diterapkan di beberapa 
negara termasuk Finlandia 
dan Rwanda. Program itu te
lah membantu keluarga yang 
kurang mampu atau prase
jahtera, yang sulit memenuhi 
kebutuhan keluarga termasuk 
anakanaknya.

“Semoga Pak Prabowo ber

hasil menang di Pemilu 2024, 
dan program yang sudah ter
bukti luar biasa ini bisa di
jalankan di sini. Sehingga 
pengalaman saya di Amerika, 
bisa dirasakan oleh keluarga
keluarga kurang mampu di 
Indonesia,” tutupnya.

Terpisah, Ketua Tim Rela
wan PrabowoGibran Digital 
Team (PRIDE) Anthony Leong 
mengungkapkan, jagoannya 
kembali mengikuti gaya politik 
Presiden Jokowi ketika ber
kampanye. Yaitu, ‘menjual’ 
program menggunakan media 
kartu.

Kali ini, yang menjadi pro
gram PrabowoGibran adalah 
mengusung Kartu Start Up, 
ditujukan kepada pengusa
ha baru dari kalangan kaum 
muda yang ingin merintis 
dan mengembangkan bisnis 
digital. Program ini, bagian 
dari perhatian PrabowoGibran 
dalam pengembangan bisnis di 
Tanah Air.

“Pilpres 2024 ini diisi 53 
per sen jumlah pemilih di
dominasi oleh kaum muda, 
kaum milenial, dan kaum gen z 
yang biasanya para pengusaha 
dan calon pengusaha start 
up. Mereka punya preferensi 
digital bisnis yang berkaitan 
dengan era teknologi dan in
formasi,” kata Anthony.

Program kartu start up, 
papar Anthony, diperkenal
kan PrabowoGibran sebelum  
mendaftar ke Komisi Pe mi
lihan Umum (KPU) pada Rabu 
(25/10). Harapannya, program 
ini  bisa menjangkau dan me
nyasar kalangan kaum muda. 
Sekaligus, bisa membuka la
pangan pekerjaan baru.

Dia tak menyangkal, ide 
ini merupakan keberlanjutan 
program kerja Presiden Joko 
Widodo (Jokowi). Prabowo
Gi  bran menyempurnakan dan 
melengkapi program yang su
dah dilakukan Jokowi dalam 
mendukung dan menumbuhkan 
start up baru di Indonesia. n BSH

Bantu Rakyat Kenal Calon Pemimpinnya

AMIN Serukan Nobar 
Debat Pilpres 2024

APEL PEMILU DAMAI: 
Sejumlah Panitia Pengawas 
Pemilihan Umum (Panwaslu) 
se-Sulawesi Selatan mengikuti 
apel siaga Pemilu Damai 2024 
di Makassar, Sulawesi Se-
latan, Rabu (6/12/2023). Badan 
Pengawas  Pemilu (Bawaslu) 
Sulsel menyiagakan sebanyak 
1.200 petugas untuk melakukan 
patroli pengawasan, dengan 
mengedepankan  pencegahan 
terjadinya  pelanggaran Pemilu 
serta mengajak seluruh peserta 
dan penyelenggara Pemilu, 
Forum  Koordinasi Pimpinan 
Daerah  (Forkopinda) dan 
masyarakat  untuk mewujudkan 
Pemilu 2024 yang aman dan 
damai.

ANTARA FOTO/ARNAS PADDA/RWA 



KASUS dugaan pelanggaran 
ne tralitas kepala desa dalam ac
ara silaturahmi Asosiasi Pe me
rintahan Desa Seluruh In do
nesia (Apdesi) masuk babak 
baru. Badan Pengawas Pe milihan 
Umum (Bawaslu) me nyebut bah
wa kasus itu sudah masuk pada 
temuan pelanggaran Bawaslu. 

“Kasus silaturahmi Apdesi itu 
su dah masuk kepada temuan, 
su dah diregister sebagai temuan 
oleh Bawaslu DKI Jakarta,” kata 
Ketua Bawaslu Rahmat Bagja, 
Rabu (6/12/2023).

Dia mengatakan, Bawaslu 
su dah memanggil pihakpihak 
ter kait dalam kasus tersebut. Da
lam pemeriksaan itu ditemukan 
dua kasus yang dilakukan oleh 
perangkat desa.

“Kami akan melihat berbagai 
pro ses yang ada, sehingga bisa 
di tentukan ini pelanggarannya 
apa. Kalau terlibat kepala desa, 
ma ka pelanggaran undangun
dang pemilu dan undangundang 
pemerintahan desa,” jelas dia.

Bagja menjelaskan, Bawaslu 
maupun Kementerian Dalam 
Ne geri (Kemendagri) bisa me
la kukan teguran dan peringatan 
terhadap perangkat desa terse
but. Supaya, kejadian serupa 
tidak terulang lagi.

“Jadi kami harapkan nanti 
temanteman kepala desa tidak 
melakukan tindakan yang men
guntungkan atau merugikan 
peserta pemilu. Apalagi dalam 
kewenangannya, itu yang tidak 
boleh,” tegasnya.

Bagja menegaskan, seluruh 
kepala atau perangkat daerah 
harus menghindari kegiatan 
politik jelang Pemilu 2024. Surat 
imbauan pun akan dikirim ke 
kepala desa seluruh Indonesia.

“Kami perintahkan kepada 
Bawaslu Provinsi dan Bawaslu 
kabupatenkota untuk membuat 
surat imbauan kepada teman
teman kepala desa dan aparatur 
desa, khususnya ke Kepala 
Desa,” kata Bagja.

Dia menjelaskan, imbauan 
Bawaslu ini menyangkut be
berapa hal soal larangan dan ke
wajiban para perangkat daerah. 
Salah satunya, perangkat desa 
dilarang melakukan kegiatan 
yang bernuansa politis jelang 
Pemilu 2024.

“Karena sekarang kita sudah 
masa kampanye. Masa kampanye 
agak rigid untuk kepala desa, kar
ena mereka punya kewenangan. 
Inilah yang kita harapkan bisa kita 
lakukan,” jelas Bagja.

Pengamat politik Dedi Kurnia 

Syah mendesak Bawaslu men
gusut tuntas agenda politik yang 
melibatkan perangkat desa. Kata 
dia, Bawaslu tidak dapat berda
lih kegiatan Apdesi itu bukan 
agenda kampanye.

“Karena publik telah mengeta
huinya. Integritas Bawaslu diper
taruhkan dalam kasus ini. Jika 
tidak, maka kepercayaan publik 
pada penyelenggaraan Pemilu 
2024 bisa pudar,” ujar Dedi.

Direktur Eksekutif Indonesia 
Political Opinion itu berharap, 
kerja profesional Bawaslu da
pat menjaga sportivitas kampa
nye bagi seluruh kandidat. Dia 
mengingatkan, jangan sampai 
terjadi pengistimewaan bagi 
salah satunya.

“Jika Bawaslu tidak meres
pons atas pelaporan publik, 
ma ka Dewan Kehormatan Pe
nye lenggara Pemilu (DKPP) 
per lu memanggil Bawaslu dan 
membawa persoalan ini ke meja 
sidang etik,” katanya.

Sebelumnya, ada dugaan pe
langgaran netralitas kepala desa 
yang tergabung dalam Apdesi 
yang ditengarai dilakukan da
lam acara Deklarasi Nasional 
Desa Bersatu di Istora Senayan, 
Jakarta, pada 19 November 
2023. n ASI
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Kalau Dilihat Dari Indikatornya

ASN Mustahil Bisa
Netral Dalam Pemilu 

KETUA Dewan Kehormatan Pe nye
leng ga ra Pemilu (DKPP) Heddy Lugito 
mem beberkan hasil pemantauan Komisi 
Apa ratur Sipil Negara (KASN) tentang 
ke tidaknetralan ASN dalam Pemilu 2024. 
Ketidaknetralan ASN dipengaruhi empat 
indikator dominan.

“ASN yang tidak netral dipengaruhi 
ba nyak indikator,” kata Heddy dalam 
ke te rangan pers usai menghadiri Rakor 
Pe nyelenggara Pemilu Wilayah III di 
Ban jarmasin, Rabu (6/12/2023).

Heddy membeberkan indikator keti
dak ne tra lan ASN dalam Pemilu 2024, 
yaitu hu bungan kelembagaan antara 
atasan dan bawahan, kekerabatan, 
pragmatisme mempertahankan jabatan, 
dan purapura tidak tahu peraturan 
perundangundangan yang menghar

uskan ASN wajib netral.
“Pemantauan itu dilakukan Komisi 

ASN melalui sebuah situs resmi. Di da
lam  nya, akan terlihat jumlah dan angka 
per sentase siapa saja ASN yang tidak 
netral,” katanya.

Dia mengatakan, indikator peman
tauan sikap tidak netral hanya berlaku 
di lingkungan ASN saja dan tidak da
pat memantau kelembagaan lain. Sebab, 
Komisi ASN yang bertugas dibatasi se
cara kewenangan.

“Penelusuran ASN yang tidak netral 
su dah terbukti pada Pemilu 2019 mela
lui data yang dihimpun Komisi ASN,” 
ungkapnya. 

Heddy menekankan, DKPP harus be
narbenar memastikan seluruh birokrasi 
pemerintahan tetap tegak lurus kepada 

demokrasi.
Kata dia, jika ada oknum birokrasi 

yang memihak kepada salah satu peserta 
pe milu, hal itu merupakan sinyal bahaya 
yang mengancam sistem demokrasi.

“Tidak boleh dibiarkan,” tegas 
Heddy.

Dia mengatakan, birokrasi pemerin
tahan yang netral adalah salah satu syarat 
utama untuk mewujudkan pemilihan 
umum yang demokratis.

“Kami bekerja sama dengan KASN 
untuk memastikan birokrasi di pemer
intahan tetap netral selama pelaksanaan 
pemilu maupun pilkada,” kata Heddy.

Anggota Badan Pengawas Pemilihan 
Umum (Bawaslu) Herwyn JH Molanda 
mengatakan, netralitas ASN penting 
dalam menjaga integritas dan keadilan 
dalam penyelenggaraan pemilu.

Kata dia, jika netralitas ASN terganggu, 
memiliki beberapa dampak terhadap 
meningkatnya polarisasi politik melalui 
pembagian intern.

“ASN yang tidak netral akan mem

perbesar penyalahgunaan sumber daya 
publik dan kurangnya pelayanan publik 
yang merata. Risiko manipulasi dalam 
pemilihan umum, pengurangan keper
cayaan publik dan meningkatnya politi
sasi birokrasi,” jelasnya.

Sekretaris Jenderal (Sekjen) Ke men
te rian Dalam Negeri (Kemendagri) Su
hajar Diantoro menegaskan, ASN harus 
ne tral dalam Pemilu 2024. Masa depan 
Indonesia ada di tangan ASN.

“ASN berperan penting dalam mewu
judkan pemilu damai,” ujarnya.

Suhajar mengatakan, masa depan 
birokrasi Indonesia harus bersih, efektif, 
dan berdaya saing tinggi, sesuai dengan 
arahan Presiden Jokowi.

Selain itu, kata dia, birokrasi harus 
membuat kehidupan masyarakat lebih 
sederhana, murah, cepat, dan mudah. 

“Untuk mencapai itu semua, langkah 
awal yang wajib dilakukan adalah mem
perbaiki sistem organisasi dan mening
katkan kualitas pekerjaan secara total,” 
kata Suhajar. n ASI

ANGGOTA Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) DKI Jakarta Do dy 
Wijaya menginformasikan, se
banyak 2.841 dari 30.766 Tem
pat Pemungutan Suara (TPS) di 
Ibu Kota rawan banjir pada saat 
Hari Pencoblosan 14 Februari 
2024.

Saat ini, KPU sedang ber
koor  dinasi dengan Badan Pe
nanggulangan Bencana Daerah 

(BPBD) DKI Jakarta.
“Kami berharap ada upaya 

mitigasi yang dilakukan BPBD 
dan jajaran Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) DKI Jakarta terh
adap 2.814 TPS yang rawan 
banjir ter sebut,” kata Dody 
dalam kete rangannya, Rabu 
(6/12/2023).

Menurut Dody, mitigasi 
benca na perlu dilakukan bersa

masama dalam rangka menca
pai target zero accident dan zero 
PSU (Pemungutan Suara Ulang) 
pada Pemilu 2024.

Kepala Pelaksana BPBD DKI 
Jakarta Isnawa Adji mengata
kan, pihaknya mulai membahas 
strategi penanganan banjir di 
TPS yang rawan terendam saat 
Pemilu 2024 berlangsung. Kata 
dia, pembahasan bersama KPU 

dilakukan setelah TPS rawan 
tergenang air terpetakan.

“Pembahasan soal strategi 
dan skenario darurat dalam ta
hapan pemungutan dan penghi
tungan suara,” ujar Isnawa 
dalam kete rangan nya, Rabu 
(6/12/2023).

Isnawa menambahkan, pi
hak nya juga menyiapkan sarana 
dan prasarana penanggulangan 

bencana yang diperlukan untuk 
mendukung pelaksanaan Pemilu 
2024.

Dia memprediksi pemungutan 
suara Pemilu 2024 berlangsung 
ketika wilayah Jakarta memasuki 
puncak musim hujan, sehingga 
disiapkan sarana dan prasarana 
penanggulangan bencana yang 
dapat mendukung penyeleng
garaan pemilu. n TIF

Putu waHyu rama/rakyat merDeka/rm.iD

DEWAN Kehormatan Penyelenggara Pemilu (DKPP) merehabili
tasi atau melakukan pemulihan nama baik Ketua Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu), Rahmat Bagja untuk dua perkara dugaan 
pelanggaran Kode Etik Penyelenggara Pemilu (KEPP). 

Dua perkara itu, yakni Nomor 122PKEDKPP/X/2023 dan 
123PKEDKPP/X/2023. Dalam perkara Nomor 122PKE
DKPP/X/2023, Rahmat Bagja berstatus sebagai Teradu I. 

“Merehabilitasi nama baik teradu I Rahmat Bagja selaku 
Ketua Bawaslu terhitung sejak putusan ini dibacakan,” 
ucap Ketua Majelis J Kristiadi dalam keterangannya, Rabu 
(6/12/2023).

Dari tiga teradu dalam perkara ini, semua dipulihkan nama 
baiknya. Dua teradu lainnya dalam perkara ini, yakni Ketua 
Bawaslu Provinsi Sulawesi Barat Nasrul Muhayyang (teradu 
II) dan Anggota Bawaslu Kabupaten Majene Yanti Rezki 
Amaliah (teradu III).

Rahmat Bagja dan Nasrul Muhayyang dinilai tidak terbukti 
berlaku tidak cermat dan tidak maksimal dalam proses seleksi 
calon Anggota Bawaslu Kabupaten/Kota di Provinsi Sulawesi 
Barat. Khususnya saat meluluskan Yanti Rezki Amaliah sebagai 
Anggota Bawaslu Kabupaten Majene periode 20232028.

Begitu pun Yanti Rezki Amaliah, dinilai tidak terbukti tidak 
memenuhi syarat lima tahun terbebas dari partai politik saat 
mendaftar sebagai Calon Anggota Bawaslu Kabupaten Majene 
periode 20232028.

Sementara, pada perkara Nomor 123PKEDKPP/X/2023 
Rahmat Bagja bersama lima Teradu lainnya juga dipulihkan 
nama baiknya karena dinilai tidak terbukti melanggar KEPP.

Selain Rahmat Bagja, lima teradu lain dalam perkara Nomor 
123PKEDKPP/X/2023 terdiri dari empat Anggota Bawaslu 
dan Ketua Bawaslu Provinsi Jawa Timur.

Empat Anggota Bawaslu, yakni Totok Hariyono (teradu II), 
Puadi (teradu III), Lolly Suhenty (teradu IV), dan Herwyn 
J.H. Malonda (teradu V). Sedangkan Ketua Bawaslu A Warits 
berstatus sebagai teradu VI.

“Merehabilitasi nama baik teradu I Rahmat Bagja selaku 
Ketua Bawaslu, teradu II Totok Hariyono, teradu III Puadi, 
teradu IV Lolly Suhenty dan teradu V Herwyn J.H. Malonda, 
masingmasing selaku Anggota Bawaslu, sejak putusan ini 
dibacakan,” ungkap J Kristiadi.

Dalam perkara Nomor 123PKEDKPP/X/2023, DKPP 
menilai para teradu telah bertindak profesional dalam proses 
seleksi Bawaslu Kabupaten/Kota zona V Provinsi Jawa Timur 
yang meliputi Kabupaten Malang, Kota Malang, Kota Batu, 
Kota Blitar, dan Kabupaten Blitar. n ASI

PENGGIAT pemilu mengimbau Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) berkoordinasi dengan Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) terkait lonjakan Covid19. Pasalnya, di Jakarta 
dilaporkan ada lonjakan kenaikan kasus yang menyerang 
pernapasan itu. 

“KPU perlu berkoordinasi dengan otoritas yang berwenang 
untuk memahami, memastikan, antisipasi dan tindakan sep
erti apa yang harus diambil,” ujar Anggota Dewan Pembina 
Perkumpulan untuk Pemilu dan Demokrasi (Perludem) Titi 
Anggraini dalam keterangannya, Rabu (6/12/23).

Koordinasi dengan Kemenkes, kata Titi, juga untuk memasti
kan keamanan petugas di lapangan agar tidak menjadi kendala 
dalam pelaksanaan tahapan Pemilu 2024.

 “Kemenkes memiliki kompetensi terkait dampak dari pen
ingkatan kasus Covid19,” ucap pengajar Fakultas Hukum di 
Universitas Indonesia (UI) ini.

Titi menuturkan, proses tahapan pemilu melibatkan banyak 
orang, sehingga KPU perlu mewaspadai segala sesuatunya agar 
tidak mengganggu keamanan dan keselamatan petugas dan 
juga para pihak yang terlibat dalam proses pemilu.

“Tantangan besar Pemilu 2024, yakni bagaimana memasti
kan penyelanggaraan pemilu berjalan jujur, adil dan setara,” 
tegasnya.

Menurut Titi, jika penyelenggara pemilu selalu menjaga 
integritas, maka setengah dari keinginan masyarakat untuk 
menghadirkan pemilu berintegritas telah terwujud. Namun, 
bila penyelenggara pemilu tidak berintegritas, bisa dipastikan 
tidak akan pernah mencapai pemilu yang berintegritas.

“Bagaimana institusi demokrasi yang diharapkan menjadi 
benteng dari demokrasi, setidaknya memastikan prosedurnya 
bisa berjalan jujur, adil dan setara. Bukan justru tunduk pada 
kekuatan politik,” kritiknya.

Titi juga mengkritik kemandirian KPU dalam menyelenga
rakan pemilu. Pasalnya, KPU yang diberikan kewenangan oleh 
konstitusi tidak dapat menjalankan tugasnya karena tunduk 
dengan partai politik (parpol) yang ada di DPR.

“Ini terlihat saat penggiat pemilu mencoba melaporkan 
KPU ke Badan Pengawas Pemilihan Umum (Bawaslu) terkait 
keterwakilan perempuan 30 persen,” ujarnya. 

Hasilnya, kata Titi, Bawaslu memutuskan penyelenggara 
pemilu telah terbukti melakukan pelanggaran administratif 
Pemilu. KPU pun diminta melakukan koreksi atas penetapan 
267 Daftar Calon Tetap (DCT) anggota DPR yang keterwaki
lannya 30 persen.

“Terus KPU bilang keputusan Bawaslu setelah tiga hari 
dibacakan harus ditindaklanjuti. Ternyata tindak lanjut dari 
KPU, yakni sudah berkirim surat dan berkonsultasi dengan 
DPR,” keluh Titi. n TIF

Tak Terbukti Langgar Kode Etik

DKPP Pulihkan Nama 
Baik Komisioner Bawaslu

KPU Perlu Antisipasi Covid-19

Integritas Juga
Harus Dijaga

Kasus Apdesi Dukung Prabowo-Gibran 

Indikasinya, Pelanggaran
Dialamatkan Ke Kepala Desa

AMNESTY International 
In do nesia menyikapi perma
sa la han Hak Asasi Manusia 
(HAM) di Indonesia. Mereka 
meminta Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) memasukkan ti
ga isu dalam debat calon presi
den (capres)calon wakil pres
iden (cawapres) pada Pemilu 
2024 pada debat sesi perdana, 
Selasa (12/12/2023).

“Isu pertama yang di usul
kan adalah soal kebeba san 
berekspresi,” kata Di rek
tur Eksekutif Amnesty In
ternational Indonesia Usman 
Ha mid di Kantor KPU, Ja kar
ta, Rabu (6/12/2023).

Usman menjelaskan, perlu
nya mengangkat berbagai 
un dangundang yang proble
matis di dalam konteks perlin
dungan kebebasan berekspresi 
yang akhirakhir ini semakin 
terancam.

Antara lain, Kitab Undang
Un dang Hukum Pidana 
(KUHP) yang baru, Undang
Un  dang  In fo rmas i  dan 
Transaksi Elektronik (ITE), 
ser ta sejumlah aturan yang 
ma sih diskriminatif terhadap 
kelompok minoritas.

Isu kedua, lanjut Usman, 
terkait upaya caprescawapres 
dalam memastikan aparat 
keamanan memiliki akuntabili
tas dan pertanggungjawaban.

Usman menekankan, hal ini 
bukan hanya terkait kasus yang 
terjadi di berbagai wilayah 
seperti tragedi Kanjuruhan 
di Malang, tragedi Rempang 
di Batam, Rembang, Air Ba
ngis, Halmahera hingga Mo
rowali.

“Tapi juga kasuskasus ke
ke rasan aparat yang terjadi pa
da saat pemilu atau pada saat 
hasil pemilu itu dipersoalkan 
oleh masyarakat,” tuturnya.

Terlebih, kata Usman, pasca 
Pemilu 2019, kekerasan aparat 
kepolisian dinilai menyebab
kan kematian dan luka berat 
terhadap banyak orang.

Isu ketiga, tambah Usman, 
tentang penyelesaian dan pence
gahan kasuskasus pelanggaran 
HAM berat di masa lalu.

Menurutnya, perlu dili
hat bagaimana gagasan para 
caprescawapres mengimple
mentasikan gagasannya apa
bila terpilih sebagai presiden 

dan wakil presiden.
Usman menyarankan, KPU 

memastikan bahwa agenda 
debat benarbenar membahas 
atau mempertanyakan visi
misi ketiga pasangan capres
cawapres terkait dengan pe
nyelesaian pelanggaran HAM 
berat. “Termasuk pencegahan 
terhadap kasus pelanggaran 
HAM berat di kemudian hari,” 
ucap Usman.

Kendati mengusulkan ber
bagai tema terkait masalah 
HAM dalam debat capres, 
Usman mengaku, tidak ber
harap akan dilibatkan menjadi 
panelis pada debat capres 
cawapres. Sebab, dia khawatir 
ada pasangan caprescawapres 
yang tak mau ikut debat kar
ena kehadiran dirinya. 

“Takutnya ada pasangan 
calon yang tidak datang (ka
lau saya jadi panelis debat),” 
kata aktivis HAM itu sembari 
tertawa.

Selain itu, Usman juga in
gin panelis yang ditentukan 
KPU dalam debat benarbenar 
bisa menguasai kasus faktual 
yang terjadi saat ini.

Dia juga menyoroti kemam
puan panelis yang mesti bisa 
menyuguhkan datadata yang 
lengkap untuk merincikan 
suatu kasus dalam upaya pe
nyelesaian masalah HAM. 

“Apakah panelisnya men
guasai masalah? Atau sekadar 
dengan retorika berhenti, be
rarti sudah terjawab?” tanya 
Usman.

Sebagai informasi, KPU 
sudah mengagendakan 5 kali 
debat caprescawapres pada 
Pemilu 2024. Debat perdana 
akan diselenggarakan pada 12 
Desember 2023 dengan tema 
Hukum, HAM, Pemerintahan, 
Pemberantasan Korupsi dan 
Penguatan Demokrasi.

Debat kedua akan diseleng
garakan pada 22 Desember 
2023. Temanya, Pertahanan, 
Keamanan, Geo Politik dan 
Hubungan Internasional. 

Debat ketiga akan dis
elenggarakan 7 Januari 2024. 
Temanya Ekonomi (kerakyatan 
dan digital), Kesejahteraan 
Sosial, Investasi, Perdagangan, 
Pajak (Digital), Keuangan, 
Pengelolaan APBN dan APBD, 
serta Infrastruktur. n TIF 

Amnesty International 
Indonesia Sambangi KPU

Kasus HAM Berat Masa
Lalu Harus Dituntaskan

 

Banyak faktor yang membuat Aparatur Sipil Negara (ASN) tidak 
netral dalam Pemilu 2024. Faktor-faktor tersebut sangat fundamental, 
sehingga menimbulkan apatisme bahwa ASN mustahil bisa netral 
dalam pemilu tahun depan.

ANGkAT TANGAN: anggota komisi Pemilihan umum (kPu) august mellaz (kanan) bersama 
Direktur eksekutif amnesty international indonesia usman Hamid sebelum pertemuan di 
Gedung kPu, Jakarta, rabu (6/12/2023). Dalam pertemuan tersebut, amnesty international 
indonesia mengusulkan beberapa topik penting kasus Hak asasi manusia (Ham) kepada kPu 
untuk dibawa dalam debat capres-cawapres. 

kHairiZal aNwar/rakyat merDeka/rm.iD 

2.841 TPS Di Jakarta Rawan Terendam Air 

CEk kESEHATAN GRATIS: Petugas medis melakukan pe-
me rik saan kesehatan warga yang hadir di gedung tkN FaNta 
Pra bowo-Gibran di menteng, Jakarta, rabu (6/12/2023). Pe me-
rik saan kesehatan gratis kepada warga ini merupakan bagian 
dari kampanye Capres-Cawapres Prabowo-Gibran agar lebih 
bermanfaat bagi masyarakat. 

Sub.  



Dewan Pimpinan wilayah 
(DPw) PPP Provinsi Jambi me
ngaku  fokus menghadapi Pemilu 
Legislatif (Pileg) dan Pemilu 
Presiden (Pilpres) 2024. Mereka 
be lum bicara banyak tentang 
ge laran Pemilu Kepala Daerah 
(Pil kada), karena kontestasi 
ter sebut masih sangat dinamis, 
serta bergantung pada hasil Pileg 
dan Pilpres mendatang.

Ketua DPw PPP Provinsi 
Jambi, M Fadhil arief menyata
kan, pihaknya mengambil lang
kah berbeda dalam menyiapkan 
strategi politik jelang Pilkada 
2024. Menurut dia, PPP tak me
ngu mumkan bakal calon kepala 
daerah seperti yang dilakukan 
se jumlah partai lain, tapi memi
lih  menunda pembahasan reko
mendasi calon kepala daerah.

“Dinamika politik di daerah 
masih berubahubah. Makanya, 
kami fokus pada upaya peme
nang an Pileg dan Pilpres 2024. 
Kami juga tidak mau membeban i 
kader dengan tanggung jawab 

tambahan, seperti mengurus Pil
kada,” ujarnya di Jambi, Selasa 
(5/12/2023).

Bupati Batanghari ini menilai, 
pembahasan seputar Pilkada 
akan mengganggu konsentrasi 
ka der dalam mencapai target di 
Pileg dan Pilpres 2024. Sebab, 
pi haknya telah menetapkan 
se jumlah target, salah satunya 
mengamankan minimal satu dari 
delapan kursi DPR di Daerah 
Pemilihan (Dapil) Jambi.

“Kami sangat optimis soal 
target perolehan kursi. Kawan
kawan PPP berpikir, bergerak, 
melangkah sesuai dengan ren
cana,” tegas Fadhil.

Dia juga optimis calegcaleg 
PPP dapat mengumpulkan 250 
ribu suara untuk melenggang 
ke Senayan. “Target kami, 250 
ribu suara. Kami menginginkan, 
raihan itu linier, di DPRD ting
kat Kabupaten, Kota, Provinsi, 
hingga DPR,” sambungnya.

Meski caleg PPP mayoritas 
diisi oleh wajahwajah baru, 

Fadhil optimis, pihaknya akan 
meraih suara yang signifikan. 
“Iba ratkan kendaraan baru yang 
belum terbaca kecepatannya oleh 
lawan, sekali berlari dapat me laju 
dengan kencang,” tandasnya.

Sebelumnya, Pelaksana Tugas 
(Plt) Ketua Umum Dewan Pim
pinan Pusat (DPP) PPP, Mu hamad 
Mardiono menginstruksikan, 
selama masa kampanye Pe milu 
2024, kader PPP harus pro aktif 
mengajak rakyat berjuang ber
sama. Salah satu cara nya, sebut 
dia, menyampaikan program 
kerja secara door to door.

Selain sosialisasi program 
kerja partai, sambung dia, kader 
PPP juga harus bisa menyampai
kan visi misi capres Ganjar Pra
nowo dan cawapres Mahfud MD 
kepada masyarakat. 

“Kader jangan sampai gagal 
fokus. Saat ini, fokus mengajak 
rakyat untuk berjuang kembali 
bersama PPP dan menyampaikan 
program kerja ke masyarakat,” 
pinta Mardiono. n OSP

DIReKTUR eksekutif Parameter 
Politik Indonesia (PPI), adi Pra
yitno menilai, dihilangkannya 
sis tem Pilkada Langsung dalam 
RUU DJK mencerminkan ke ta
kutan penguasa saat ini terha
dap suara rakyat, khususnya 
warga Jakarta. Menurut dia, 
peng hapusan sistem Pilkada, 
akan membuat posisi Gubernur 
Ja karta setara dengan Penjabat 
(Pj) Gubernur.

“Kalian kan takut dengan suara 
rakyat, dengan pemilihan  lang
sung selama ini,” ujar ad i dalam 
akun Xnya, Rabu (6/12/2023).

Diketahui, drfat RUU DKJ 
me  rupakan usul DPR, se
ba g ai  konsekuensi lahirnya 
Un  damgUndang (UU) Ibu 
Kota nusantara (IKn). Draf 
ini kemudian disahkan menjadi 
RUU inisiatif DPR dalam Rapat 
Paripurna Paripurna ke10 Masa 

Persidangan II tahun 20232024 
di Kompleks Parlemen, Jakarta, 
Selasa (5/12/2023).

Dalam RUU DKJ, Pilkada 
Langsung untuk memilih Gu ber
nur dan wakil Gubernur Jakarta, 
dihilangkan. Gantinya, Gubernur 
dan wakil Gubernur DKJ ditun
juk langsung Presiden dengan 
memerhatikan atau mempertim
bangkan usul Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) DKJ.

Melanjutkan keterangannya, 
adi mengatakan, bila pemerin
tah dan DPR memposisikan 
Gubernur Jakarta seperti posisi 
Pj Gubernur, sebaiknya seluruh 
gubernur di Indonesia ditunjuk 
langsung oleh presiden. 

“nggak usah malumalu. 

Sekarang aja banyak Pj kepala 
daerah ditunjuk presiden. nik
mati saja sepuasnya, mumpung 
berkuasa,” sindirnya.

Terpisah, anggota Badan Le
gislasi (Baleg) DPR dari Fraksi 
PKS, Hermanto mengatakan, 
pi haknya menjadi satusatunya 
fraksi yang menolak draf RUU 
DKJ menjadi RUU inisiatif 
DPR, dalam Rapat Paripurna, 
Se lasa (5/12/2023) lalu. Ke de
pan,  tegas dia, PKS akan tetap 
menolak pembahasan RUU 
DKJ, karena proses penyusu
nan draftnya tergesagesa, dan 
tidak melibatkan partisipasi 
masyarakat.

“Kami menolak draf RUU 
DKJ menjadi RUU inisiatif DPR. 

PKS berkeyakinan, Pilkada di 
Jakarta harus dipertahankan, 
karena hal itu akan membukti
kan proses demokrasi berjalan di 
calon mantan Ibu Kota negara,” 
tegas Hermanto.

namun begitu, pihaknya tetap 
membuka ruaang demokrasi 
keterwakilan dalam pemilihan 
Gubernur dan wakil Gubernur 
DKI Jakarta. 

“Usulan Pilkada langsung per
lu dipertahankan, untuk mewu
judkan demokrasi yang konsis
ten. Sebagai al ter natif, mereka 
bisa (dipilih)  melalui DPRD jika 
ingin me ngedepankan pertum
buhan eko nomi, dan membu
tuhkan kestabilan sosial politik,” 
tandasnya. n SSL
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Soal Penghapusan Pilkada DKI   

Pemerintah Dinilai 
Takut Suara Rakyat

BaNJiR BaNDaNG:
Warga melihat bangunan 
rusak akibat banjir bandang 
di Nagari Pariangan, Tanah 
Datar, Sumatera Barat, Rabu 
(6/12/2023). Hujan lebat yang 
mengguyur hulu sungai lereng 
Gunung Marapi mengakibatkan 
banjir bandang menerjang 
sejumlah nagari di 
kabupaten itu.

Dihapuskannya sistem Pemilu Kepala Daerah (Pilkada) 
dalam Draft Rancangan Undang-Undang (RUU) Daerah 
Khusus Jakarta (DKJ) menuai polemik. Penghapusan 
itu dianggap memangkas hak politik warga, khususnya 
Jakarta, untuk dipilih dan memilih dalam kontestasi 
Pilkada DKI Jakarta.

ANTARA FOTO/IGGOy EL FITRA/RWA

PPP Jambi Gaspol Pileg & Pilpres

PoLITISI Partai Demokrat, 
alamsyah Satyanegara Suka
wijaya mendapatkan restu Ketua 
Majelis Tinggi Partai Demokrat 
Susilo Bambang Yudhoyono 
(SBY), untuk maju di Pemilu 
Ke pala Daerah (Pilkada) Kota 
Se marang 2024. namun, pria 
yang akrab disapa Yoyok Sukawi 
ini tetap fokus meraih kursi De
wan dan memenangkan Pemilu 
Legislatif (Pileg) mendatang.

Yoyok mengungkapkan, keda
tangan SBY ke Semarang, Jawa 
Tengah (Jateng), beberapa hari 
lalu sebagai bagian aksi turun 
g unung membantu kader Partai 
Demokrat yang mengikuti kon
testasi politik. “Pak SBY rawuh 
ke semarang dalam rangka turun 
gunung,” katanya di Semarang, 
Jawa Tengah (Jateng), Selasa 
(5/12/2023).

Lebih lanjut, Yoyok mengata
kan, Presiden ke6 RI memoti
vasi kader Partai Demokrat, 
untuk tampil di tengahtengah 
masyarakat. Salah satunya, be
rani mencalonkan diri menjadi 
wali kota.

Meski dikabarkan sudah dires
tui SBY dalam pencalonan wali 
Kota Semarang, Yoyok akan me
nyelesaikan tugas yang diberi
kan  partai di Daerah Pemilihan 
(Dapil) Jateng II.” Kita fokus ke 
pe milihan legislatif dulu aja,” 
aku anak eks wali kota Se ma
rang, Sukawi Sutarip ini.

Selain bertemu dengan para 
kader Demokrat, tambah Yoyok, 
SB Y juga membawa misi pe

menangan Prabowo Subianto
Gibran Rakabuming Raka di 
Pro vinsi Jateng. Kata dia, SBY 
ti dak hanya datang ke Semarang, 
tetapi juga ke seluruh Kabupaten 
dan Kota di Provinsi Jateng.

“Beliau muter terus keliling  
Jawa Tengah. Mulai dari Se ma
rang, Sragen, Solo, dan daerah
daerah lain. agendanya setiap 
dua minggu sekali ke Jawa Ten
gah,” jelas dia.

Sementara itu, Ketua Dewan 
Pimpinan Cabang (DPC) Partai 
Demokrat Kota Semarang, 
wahyoe winarto alias Liluk 
me negaskan, pihaknya mendu
kung penuh Yoyok untuk maju 
di Pilkada Kota Semarang.

Bagi wahyoe, Yoyok merupa
kan  salah satu kader terbaik par
tai berlambang Bintang Mercy. 
Me nurut dia, pihaknya akan be
kerja keras untuk memenangkan 
Yoyok, karena telah menjadi 
ara han Dewan Pimpinan Pusat 
(DPP) Partai Demokrat.

“Mas Yoyok ini salah satu ka der 
terbaik Partai Demokrat di Kota 
Semarang. Kalau Mas Yo yok 
maju ke Pemilihan wali Kota, 
kami sebagai kader di Se marang 
memastikan akan all out meme
nangkan Mas Yoyok,” ucapnya.

Menurut Liluk, selain meng
incar kemenangan di Pileg, 
pi haknya juga ingin menang 
di Pilkada. “Kami harapkan 
Mas Yoyok bisa tampil dan 
bisa  membawa Demokrat kem
bali  berjaya di Kota Semarang,” 
pungkasnya. n OSP

Direstui SBY Maju Di Semarang

Yoyok Sukawi Fokus
Nyaleg Di Jateng I

Ngaku Solid Di Sulawesi Selatan

KIM Mau Koalisi
Lanjut Ke Pilkada 
PaRTaIPaRTaI Koalisi Indo
nesia Maju (KIM) di Provinsi 
Su lawesi Selatan (Sulsel) me
ngaku  solid dan siap meme
nangkan pasangan Prabowo 
SubiantoGibran Rakabuming 
Raka di Pemilu Presiden (Pil
pres) 2024. Bahkan, mereka  
membuka kemungkinan me
lan jutkan koalisi tersebut di Pe
milu Kepala Daerah (Pil kada) 
mendatang.

Hal itu disampaikan Sek re
taris Dewan Pimpinan Daerah 
(DPD) Partai Golkar Provinsi 
Sulsel, andi Marzuki wadeng. 
Menurutnya, ada kemungkinan 
KIM akan berlanjut hingga 
Pilkada Sulsel, meski Partai 
Golkar masih menunggu hasil 
Pilpres dan Pemilu Legislatif 
(Pileg) 2024.

“Di Sulsel, kami sangat so
lid. Makanya, ada wacana 
me lanjutkan koalisi Pilpres 
ke Pilkada 2024. Tapi, Partai 
Gol kar masih menunggu hasil 
Pileg, Pilpres, serta konsultasi 
dengan Dewan Pimpinan Pusat 
(DPP) Partai Golkar,” ujarnya 
di Makassar, Sulsel, Rabu 
(6/12/2023).

Marzuki menerangkan, pe
nen tuan calon gubernur, bupati, 
dan wali kota, merupakan  ke
wenangan DPP Partai Golkar. 
Me nurut dia, DPD Provinsi 
mau pun Kabupaten dan Kota, 
hanya  memiliki kewenangan  
untuk mengusulkan dan mem
berika argumentasi, tentang ba
kal calon yang akan diusung.

Selain itu, lanjut dia, DPP 
Partai Golkar juga memiliki 
pertimbangan tentang kriteria 
pasangan yang akan diusung. 
“Kalau misalnya potensi me
nangnya dengan partai a atau 
partai B, kami akan sesuaikan. 
Tapi, kami tetap dengan argu
men yang kita sampaikan ke 
DPP, ada pertimbangan tentang 
KIM,” jelas Marzuki.

namun begitu, tambah dia, 

saat ini pihaknya masih fokus 
untuk membangun soliditas 
untuk memenangkan pasanga n 
PrabowoGibran dalam satu 
pu taran. “Golkar Sulsel solid  
memenangkan PrabowoGib
ran. Target kami 60 persen di 
Sulsel. Itu tekad bersama selu
ruh koalisi,” tegas dia.

Sementara itu, Ketua Ba dan 
Pemenangan Pemilu (Bap
pilu) Dewan Pimpinan Daerah 
(DPD) Partai Gerindra Provinsi 
Sulsel, Harmansyah mengata
kan, target perolehan suara 
dan kemenangan pasangan 
Pra bowoGibran di Sulsel 
di dasarkan pada sejumlah ala
san.  Di antaranya, sebut dia, 
pasangan tersebut mempunya 
koalisi yang terdiri dari partai
partai peraih suara terbanyak di 
Pemilu 2019.

“Parpol koalisi pengusung 
Pra bowoGibran menguasai  
kursi pimpinan Dewan Per wa
ki lan Rakyat Daerah (DPRD). 
Misalnya, Partai Gol kar, Partai 
Ge rindra dan Par tai Demokrat. 
Pe rolehan suara ketiga parpol 
ini juga tak  sedikit,” ujarnya.

Lebih lanjut, dia menjelaskan,  
pada Pileg 2019 Partai Golkar 
meraih 833 ribu suara, Partai 
Ge rindra 645 ribu suara, Partai 
Demokrat memperoleh 398 
ribu suara di Provinsi Sulsel. 
Sa lah satu anggota KIM, yakni 
Pan, juga pernah menguasai 
kursi pimpinan DPRD Provinsi 
Sulsel peride 20142019.

Harmansyah menambahkan, 
sejak awal pembentukan KIM, 
Gerindra sebagai salah satu 
partai besar di Sulsel terus 
membangun koordinasi dengan 
partai koalisi. 

“Sekarang sudah ada TKD, 
koordinasi  kami jadi se
makin baik. Sudah ada pos
ko pemenangan, sehingga  
interaksi deng an temante
man koalisi ter jalin baik,” 
tandasnya. n OSP

alamsyah Satyanegara Suka wijaya
Politisi Partai Demokrat

“Beliau muter terus keliling  
Jawa Tengah. Mulai dari Se ma rang, 

Sragen, Solo, dan daerah-daerah lain. 
Agendanya setiap dua minggu 

sekali ke Jawa Ten gah.”

INDRA HARDI/RAKyAT MERDEKA/RM.ID

Daulat Cabe

Bahtiar Baharudin,
Pj Gubernur Sulawesi Selatan

PenJaBaT (Pj) Gubernur 
Sulawesi Selatan (Sulsel), 
Bahtiar Baharuddin, me
nargetkan provinsi yang 
di pimpinnya terbebas dari 
masalah inflasi cabe. 

Pi haknya berharap, pena
na man 50 juta bibit pohon 
ca be digaspol akhir tahun 
ini, agar Provinsi Sulsel 
men jadi daerah pertama 
yang berdaulat cabe.  

Bahtiar mengatakan, 
se lain menanaman bibit,  
Pemerintah Provinsi (Pem
prov) Sulsel akan membe
nahi  tata kelola penjualan 
cabe. Misalnya, jelas dia, 
pi haknya akan membagi 
porsi penjualan cabe ke pa
sar tradisional, pasar indus
tri, dan rumah makan.

“Tahun depan, kami me
nargetkan melakukan dek
larasi, di triwulan pertama 
atau masuk di triwulan ke
dua. Sulsel akan menjadi  
pro vinsi pertama dalam 
se jarah Indonesia, yang 
mer deka atau bebas inflasi 
ca be,” ujar Bahtiar mela
lui keterangan tertulisnya, 
Rabu (6/12/2023).

Sejak Indonesia merdeka 
78 tahun lalu, sambung 
dia, belum ada provinsi di 
In donesia yang bebas dari 
inflasi cabe. Dia meng
klaim, produksi cabe di 
Sulsel cukup besar, karena 
komoditas tersebut ditanam 
di banyak daerah.

Di antaranya, ungkap 
Bahtiar,  di  Kabupaten 
wajo dan enrekang, me 
mi liki lahan cabe men
ca pai ribuan hektar. “Ka
re na nya, saya meyakini, 
deng an sejumlah strategi, 
produksi cabe akan lebih 
me ningkat dan bisa mem
bantu menekan inflasi di 
dae rah,” tegas dia.

Lebih lanjut, Bahtiar ber
harap, Launching Hasil 
Sen sus Pertanian 2023 
(ST2023), dapat membantu 
pe merintah untuk merumus
kan dan melaksanakan ber
bagai kegiatan dalam men
ciptakan kedaulatan pangan 
dan menekan inflasi.

“Daulat itu, ya mandiri. 
Bah kan, bisa memberi ke 
daerah lain. Di Sulsel, yang 
sampai daulat pangan ada 
tiga sampai empat komoditi, 
seperti beras, yang menpai 
tiga juta ton per tahun,” 
jelas dia.

Sementara Kepala BPS 
Provinsi Sulsel, ar  yanto, 
menyampaikan  rasa  terima
ka sihnya kepada  Pe me rintah 
Provinsi Sulsel, Kepala BPS 
Kabupaten/Kota, dan selu
ruh masyarakat yang telah 
mendukung dan berparti
sipasi dalam pelaksanaan 
ST 2023.

Menurut dia, data ST2023 
sejalan dengan upaya pem
prov, melalui program prio
ritas pada masa transisi 
da  lam setahun. Utamanya, 
ter kait ketahanan dan ke
dau  latan pangan.

“Kerja keras kami tidak 
ada apaapanya, bila tidak 
ada dukungan dari peme
rintah  daerah. atas nama 
BPS, kami menyampai
kan ter ima kasih yang 
se besarbe sarnya kepada 
ba pak Pen jabat Gubernur 
be serta jajaran, yang turut 
aktif mensosialisasikan dan 
men  dukung pelaksanaan 
ST2023,” ucapnya. n SSL

DaNONE BaNTU PaLESTiNa: Deputy Ambassador Palestine for Indonesia Ahmed Metani (kanan) menerima 
Vice Presiden General Secretary Danone Indonesia (tengah) Vera Galuh Sugijanto di Kedutaan Besar Palestina, 
Jakarta, Rabu (6/12/2023). Danone Indonesia bersama Karyawan Muslim Danone Indonesia (KARISMA) 
menyalurkan bantuan kemanusian untuk rakyat Palestina di Gaza dengan total Rp 630 juta.
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Fahri Anggap Serangan Pihak Lawan Salah Sasaran

Firli Sebut Pemeriksaan Dilakukan Profesional

Parpol Terjunkan Para Caleg Milenial Di Dapil Jatim IV

Mendekati Pencoblosan, 
Pertarungan Akan Makin Sengit

... DARI HALAMAN 1

Soal Curang Cuma

... DARI HALAMAN 1

Lagi Batuk Berat
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Kursi Petahana
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Pilpres 2024 Mulai

Vox Populi

Jokowi Memang Penyabar

KPK Mulai Action Nih...

... DARI HALAMAN 1

... DARI HALAMAN 1

Pejabatnya Aman, Rakyatnya
... DARI HALAMAN 1

Itu warning. Juga menggambarkan 
kondisi saat ini, ketika politisi dan 
banyak pejabat terlibat dalam perebutan 
kursi kekuasaan.

Warning seperti ini sebenarnya 
su dah rutin disampaikan menjelang 
pemilu. Dari dulu. Untuk Pemilu 2024 
misalnya, kesibukan dan kehebohannya 
bahkan sudah berlangsung jauh se
belum penetapan calon. Sejak dua 
ta hun lalu.

Wapres Ma’ruf Amin pernah bebe
rapa kali mengingatkan hal ini. Wapres 
bahkan mengeluarkan ancaman.

“Jangan sampai mereka (menteri) 
mengabaikan tugasnya. Dan Presiden 
(Jokowi) sudah mengatakan agar 
men teri tidak mengabaikan tugasnya. 
Karena, kalau tidak menjalankan tu
gasnya dengan baik, akan direshuffle,” 
kata Ma’ruf Amin di Nusa Dua, Bali, 
Mei lalu.

Ketika mencium adanya pergera
kan yang mulai meningkat, di bulan 
Agustus, Wapres kembali menge luar
kan ancaman senada. Warning dari 

Wapres disampaikan di Pulau Sebatik, 
Kalimantan Utara, Kamis (3/8).

Presiden Jokowi juga beberapa 
kali mengingatkan  hal serupa. “Saya 
min  ta semua menteri fokus bekerja. 
Kalau Menteri Perdagangan, ya urus 
yang paling penting seperti yang saya 
tugaskan kemarin; bagaimana menu
runkan harga minyak goreng,” kata 
Presiden di Pasar Sukamandi, Subang, 
Selasa (12/7).

Sekarang, tidak ada menteri atau 
pejabat yang kena sanksi. Paling tidak, 
itu yang diketahui publik. Artinya, 
walau pun ada menteri yang merangkap 
jabatan sebagai ketua umum partai 
politik, atau menteri dan pejabat serta 
pim pinan MPR yang bertarung di Pil
pres, semuanya amanaman saja. Tak 
ada masalah. Beres.

Sementara bagi rakyat, kalau harga 
Minyakita naik dari Rp 14.000 menjadi 
Rp 15.000, itu masalah. Atau harga telor, 
gula dan beras naik, itu juga masalah.

Karena itulah, kampanye jangan 
hanya menjangkau yang akan datang, 
tapi juga yang di depan mata. Menyele
saikan masalah rakyat hari ini, adalah 
sebaikbaiknya kampanye. n

Sikap Jokowi yang tidak akan 
mela  porkan Agus disampaikan oleh 
Koor  dinator Staf Khusus Presiden, 
Ari Dwipayana, kepada wartawan 
di Kantor Kementerian Sekretariat 
Negara, Jakarta, Rabu (6/12/2023).

Kata Ari, Jokowi merasa sudah 
cukup dengan melakukan klarifikasi ke 
publik terkait tudingan Agus. “Sampai 
saat ini belum ada (memproses hukum 
Agus Rahardjo),” kata Ari.

Menurut Ari, terdapat pesan tersirat 
yang ingin disampaikan Jokowi dari 
sikapnya yang santuy menanggapi 
pernyataan Agus. “Supaya publik ti
dak mengambil kesimpulan hanya 
dari pernyataan sepihak. Ini namanya 
edu kasi,” sambungnya. 

Ari pun meminta publik untuk 
menyu  dahi polemik ini. Sebab, kla
rifikasi Jokowi sudah jelas. Terma suk 
per tanyaan Jokowi mengenai motif 
Agus menyatakan sesuatu yang belum 
teruji keabsahannya. 

“Saya kira kita bisa memahami 
karena konteks saat ini kan, konteks 
kon testasi politik dalam Pemilu. Se
hing ga bisa dipertanyakan apa kepen
ti ngan di balik ini,” ucap Ari.

Sebelumnya, eks Ketua KPK 2015
2019 Agus Rahardjo bikin heboh. Dia 
menyebut, Jokowi pernah marah dan 
meminta KPK untuk menghentikan 
kasus eKTP yang menyeret eks Ketua 
DPR Setya Novanto.

Selang beberapa hari kemudian 
Jokowi pun buka suara. Jokowi men
jelaskan tidak pernah mencampuri 
urusan penegakan hukum yang 
dilakukan KPK. Mantan Wali Kota 
Solo ini pun mengaku tidak pernah 
bertemu Agus di Istana Negara. Bahkan, 
dia mempersilahkan semua pihak 
mengecek langsung jadwal pertemuan 

dengan Agus kepada Kementerian 
Sekretariat Negara (Setneg).

 Jokowi menambahkan, tidak 
pernah memerintahkan Agus untuk 
menghentikan perkara eKTP. Ia pun 
bertanyatanya, apa maksud Agus yang 
menuding dirinya intervensi KPK.

Ketua Komisi III DPR Bambang 
Wuryanto ikut mengomentari omongan 
Agus. Dia menilai, pernyataan Agus 
soal Presiden intervensi kasus eKTP 
sudah kadaluarsa. Sebab, kasus yang 
diungkap Agus terjadi 2017 lalu dan 
kasus eKTP sudah inkracht atau 
berkekuatan hukum tetap. 

“Mestinya dulu ketika dia menjadi 
ketua KPK ngomong, kan begitu,” kata 
Bambang Pacul, sapaan akrabnya.

Dia juga mempertanyakan motif di 
balik pernyataan Agus. Faktanya kasus 
tersebut sudah inkracht. “Motifnya apa 
coba ngomong? Kalau bicara motif 
ngomong apa motifnya Pak Agus? 
kami juga belum tahu ini motifnya,” 
tukasnya.

Pengamat Politik, Agung Baskoro 
menilai, sikap Jokowi yang tidak 
mau melaporkan Agus patut diacungi 
jempol. Ini artinya Jokowi tidak anti 
kritik. Menurut dia, semua pendukung 
Jokowi juga harus mencontohnya yang 
penyabar hadapi pengkritiknya.

“Tidak semua kritik harus dilaporkan 
ke penegak hukum. Jika itu salah, 
silakan saja dibantah,” tukasnya.

Warganet pun ramai mengomentari 
sikap Jokowi. Akun @yonaidir menilai 
Jokowi itu penyabar dari lahir. “Pak 
jokowi itu pada dasarnya penyabar, 
tidak suka marahmarah,” cuitnya.

Akun @intermakcz mendukung 
Jokowi yang tidak laporkan Agus. 
“Kurang kerjaan saja Pak Jokowi 
kalau mau laporkan AR ..toh kasusnya 
juga sudah di vonis, jadi bacotannya 
Agus nggak bisa dipercaya,” cuitnya. 
n UMM

2024 tidak mungkin lebih ekspresif 
menggunakan kontrol aparatur negara 
ketimbang Pilpres 2019. 

Pada Pilpres lalu, semua elite politik, 
mulai dari partai politik (parpol), le
gis  latif, dan eksekutif bergabung, 
mengontrol semua proses Pemilu yang 
saat itu Capresnya incumbent. Namun, 
Pilpres kali ini tidak diikuti incumbent. 
Sehingga proses check and balances 
lebih kuat. Terlebih, parpol pemenang 
Pemilu 2019 telah berbeda sikap dengan 
Pemerintah. “Sehingga nggak mungkin 
kecurangan,” cetus Fahri.

Waketum Partai Gelora ini mencon
tohkan kejadian yang dialami Butet 
Kartaredjasa. Ia heran sembilan tahun 
belakangan ini Butet tidak pernah kom
plain apapun. Namun, tibatiba teriak, 
mengaku diintimidasi dan menyebut 
layaknya orde baru.

“Kata Polisi dengan ringan, laporkan 
siapa yang mengganggu itu. Kan be
gitu saja. Jadi mekanisme check and 
balances jalan,” bebernya.

Menurutnya, seluruh kontestan dan 
timnya tidak perlu membesarbesarkan. 
Apalagi khawatir terjadi kecurangan di 
Pilpres. Lagipula, saat ini media semakin 

bebas, podcast semakin menjamur, 
membahas halhal yang terjadi.

“Siapa yang bisa mengontrol podcast 
sekarang. Dulu ada satu TV, bisa ditele
pon. ‘Eh kalau bisa jangan begitu lagi’. 
TV itu kemudian dengan redaksi rapat, 
tutup. Kalau sekarang mana ada,” ung
kap Fahri.

Faktor lain yang membuat potensi 
kecurangan sulit terjadi, yakni mudahnya 
semua orang memantau dan memviralkan 
di media sosial. Salah satunya lewat 
video di TikTok. Orang bisa dengan 
mudah mengunggah video mengkritik 
menggunakan artificial intelligence, dan 
tidak ketahuan. 

“Seolaholah negara ini terlalu kuat 
untuk melakukan kecurangan dan 
sebagainya. Sudah nggak bisa. Ini sudah 
abad ke21, sudah abadnya artificial 
intelligence. Sudah nggak bisa macam
macam. Dugaan kecurangan ini gimmick 
saja,” tutur Fahri.

Wakil Ketua Umum Partai Gelora ini 
tak menampik, bila saat ini, Paslon 02 
sudah dijadikan target sebagai mu  suh 
bersama dari 2 Paslon yang ada. Ini 
terjadi seiring dengan trend elektabilitas 
dari Paslon 02 yang terus nanjak. 
Sementara pihak lawan yang sudah 
pontangpanting, elektabilitasnya cende
rung mentok.

Fahri lantas menyindir lihak lawan 

yang dianggapnya salah strategi dalam 
melakukan penyerangan. Tujuan p e
nyerangan untuk melemahkan lawan, 
malah menjadi senjata makan tuan.

“Kalau mau serang, jangan asal se
rang. Harus ada titik serangnya. Seka rang 
ini kan terjadi pada PDIP dan Gan jar. 
Semakin nyerang rupanya malah se
makin turun,” sindir Fahri.

Ia mengatakan, iktikad Joko Widodo 
dan Prabowo membentuk koalisi 
terlalu kuat. Dalam sistem presidensial, 
kabinet itu dipimpin seorang presiden. 
Bahkan sampai pergantian presiden 20 
Oktober 2024, presiden masih secara 
sah memimpin politik dalam dan luar 
negeri.

Dengan kondisi ini seharusnya, se
orang yang ingin menjadi presiden harus 
datang ke Presiden. Pertama, menghadap 
dan mengatakan bahwa ingin me lanjut
kan pekerjaan. Kedua, datang dan me
nyatakan ingin melawan.

Namun yang terjadi, pihak yang bilang 
bersebrangan, tapi masih menjadi bagian 
dari pemerintahan. Menurutnya, itu 
omong kosong yang lucu. 

“Sebenarnya kabinet ini milik Pra
bo  woGibran. Yang di luar sana seha
rusnya gentlement. Semakin dia serang 
Pak Jokowi, semakin dia serang Pak 
Prabowo, dia jatuh sendiri. Karena publik 
mengidentifikasi dia ada di dalam,” 

tambah Fahri.
Menurut Fahri, sangat aneh bila 

parpol yang diketahui masih berada 
dalam perahu besar koalisi pemerintah, 
dengan bangga bilang bicara perubahan. 
Sementara semua proses untuk membuat 
kebijakan dari Pemerintah, pihakpihak 
yang mengaku berseberangan masih 
berada di dalam. 

“Makanya ngomong soal IKN (Ibu 
Kota Negara) mereka tidak kompak. 
Capresnya bilang A, Cawapresnya bilang 
B, partai pengusungnya lain lagi. Ini kan 
omong kosong semua,” semprot Fahri.

Terakhir, Fahri menegaskan bahwa 
PrabowoGibran merupakan yang 
paling ideal meneruskan yang baik, 
dan memperbaiki yang belum baik dari 
Pemerintahan Presiden Jokowi. Keduanya 
merupakan kelanjutan dari rekonsiliasi 
besar yang sudah dibangun Jokowi 
bersama Prabowo, pasca Pilpres 2019. 

Dia lantas menyinggung soal IKN 
Nusantara yang menurutnya bagian 
dari upaya mencapai Indonesia Emas 
2045. Mengingat dari sisi penduduj, di 
Jakarta sudah sesak. Baik pengusaha, 
legislatif, eksekutif, dan yudikatif 
ber kumpul.

 “Jadi sering loby, makanya banyak 
OTT. Terlalu sering ketemu, mall 
dimanamana. Ketemu di situ sogok
menyogok,” bebernya. n MEN

biru dengan wajah tertutup masker 
pu tih, langsung buruburu memasu ki 
ge dung pemeriksaan tanpa mem berikan 
penjelasan.

Tak berselang lama, beredar siaran 
pers dari Firli yang mengaku sedang 
dalam kondisi kurang fit. Namun, tetap 
menyambagi Bareskrim Polri sebagai 
bentuk komitmennya untuk menjalani 
proses hukum yang ada. 

“Walau saya terkena batuk berat tapi 
saya datang,” kata Firli dalam keterangan 
pers yang diterima wartawan beberapa 
saat usai pemeriksaan berlangsung.

Hingga sore hari, masih belum ada 
tandatanda kapan pemeriksaan bakal 
selesai. Namun, di kalangan media sem
pat muncul kabar bahwa kemung kinan 
besar Firli bakal ditahan. 

Pengacara Firli Bahuri, Ian Iskandar, 
mengatakan kliennya telah mengikuti 
semua pemeriksaan yang ada. Dia 
menyatakan Firli bersikap kooperatif.

“Kita ikuti sudah empat kali ya, Pak 
Firli sangat kooperatif dan menghargai 
proses hukumnya,” ujarnya.

Namun, setelah 11 jam atau pukul 
20.13 WIB, Firli akhirnya keluar dari 
ruangan penyidik. Dia keluar melalui 
pintu Sekretariat Umum. Seperti saat 
ke datangannya, Firli juga tidak membe
rikan penjelasan apapun kepada awak 
media. Dia hanya melambaikan tangan 

dengan wajah masih tertutup masker 
putih.

Sambil berjalan ke arah mobil hitam, 
Firli terus dicecar berbagai perta  nyaan, 
tapi dia langsung naik tanpa meng
hiraukannya. Begitu masuk, mobil yang 
ditumpangi Firli pun pergi meninggalkan 
kompleks Bareskrim Polri. Firli hanya 
membuka kaca jendelanya sedikit, sam
bil mengangkat tangannya.

 “Makasih ya,” ujarnya singkat dari 
dalam mobil.

Setelah Firli keluar dari Mabes Polri, 
eks Kabaharkam Polri itu justru mem
berikan rilis tertulis lagi kepada awak 
media melalui pesan singkat. Dalam 
keterangannya, Firli menekan kan sudah 
menjelaskan secara utuh perkaranya ke
pada penyidik.

“Saya sudah memberikan kepada 
penyidik Bareskrim secara lengkap dan 
semoga bisa membantu penyelesaian 
sesuai prinsip kepastian hukum dan 
keadilan,” kata Firli.

Lebih lanjut, dia juga mengaku proses 
pemeriksaan yang dilakukan penyidik 
berlangsung secara profesional dan be
bas dari tekanan. Namun, dia mengaku 
kondisi psikologisnya terganggu. Sebab, 
baru kali ini tersangkut masalah hukum.

“Saya tidak ditekan atau dipaksa oleh 
penyidik. Namun, sesungguhnya saya 
merasa tertekan karena saya tidak pernah 
diperiksa dan tidak pernah tersangkut 
masalah hukum selama pengabdian 
selaku anggota polri selama 40 tahun,” 
tuntasnya.

Hingga berita ini diturunkan, belum 
ada konfirmasi dari pihak kepolisian, 
mengenai alasannya belum menahan 
Firli. Meskipun sebelumnya muncul 
desakan agar kepolisian sebaiknya segera 
menahan Firli. 

Mantan Penyidik KPK Yudi Purno
mo menyampaikan bahwa sudah seha
rus  nya Firli ditahan. Ia pun heran de
ngan keputusan penyidik yang belum 
menahanannya, padahal proses pengge
le  dahan masih terus dilakukan. 

“Bisa jadi penyidik merasa punya 
alat bukti yang kuat sehingga merasa 
belum perlu menahan Firli,” ujarnya 
kepada Rakyat Merdeka, Rabu (6/12/ 
2023).

Meski Yudi mengatakan penahanan 
merupakan kewenangan Penyidik Polda 
Metro Jaya, dia merasa sudah saatnya 
Firli ditahan. 

Alasannya, penyidik te lah melakukan 
pemeriksaan perdana terhadap Firli 
sebagai tersangka sebanyak dua kali. 
Sehingga, prosedur dan tahapan tahapan 
penyidikan sudah terpenuhi. 

“Sehingga Penyidik Polda Metro 
Jaya tidak perlu sungkan lagi melaku
kan penahanan,” ujarnya. 

Kemudian, alasan obyektif sudah 
ter penuhi yaitu kejahatan korupsi yang 
diduga dilakukan Firli ancaman huku
man penjaranya di atas 5 tahun. Ditam
bah lagi, Firli juga disangkakan pasal 
12B UU Tipikor dengan ancaman maksi
mal penjara seumur hidup. 

“Ditambah lagi saat ini Firli juga 

sudah dicekal dan tidak bisa keluar 
negeri termasuk non aktif dari KPK. 
Sehingga, sudah tidak ada pekerjaan 
kedinasan lagi dilakukan,” jelasnya.

Yudi menambahkan, penahanan 
terhadap Firli akan semakin mempermu
dah kerja penyidik dalam menuntaskan 
kasusnya. Bagi Yudi, jika Firli ditahan 
maka itu merupakan kado terindah untuk 
masyarakat Indonesia dalam menyambut 
hari antikorupsi sedunia tanggal 9 
Desember 2023. 

“Karena pelaku korupsi apapun 
jabatan pelakunya termasuk ketua KPK 
akan ditindak tegas sebagai bukti negara 
ini melawan korupsi,” tuntasnya.

Sebelumnya, Kapolri Jenderal Listyo 
Sigit Prabowo ikut berbicara alasan 
Korps Bhayangkara belum melakukan 
penahanan terhadap Firli. Menurutnya, 
penahanan merupakan kewenangan 
penyidik. Ia pun menilai, ada alasan 
subyektif hingga belum menahan Firli. 
Namun, yang terpenting kasus dugaan 
korupsi Firli diusut sampai tuntas.

“(Menurut) saya yang penting 
bagaimana kasus ini dituntaskan,” kata 
Listyo Sigit saat ditemui awak media 
di Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan, Senin (4/12/2023).

Ia pun meminta masyarakat terus 
mengikuti prosedur yang ditempuh 
penyidik Polda Metro Jaya dalam mena
ngani perkara Firli Bahuri. Termasuk, 
memantau gugatan praperadilan yang 
dia ajukan ke Pengadilan Negeri Jakarta 
Selatan. n BYU

Fikri hanya menyebut, setiap orang 
yang dipanggil penyidik tentu punya 
informasi yang berkaitan dengan per
kara.

Sayangnya, dalam pemeriksaan 
Rabu (6/12/2023), Rudi tidak hadir. 
“Informasi yang kami terima, sejauh 
ini yang bersangkutan belum hadir,” 
ujar Ali, kepada Rakyat Merdeka, 
Rabu 6/12/2023).

Berdasarkan situs resmi Dos Ni 
Roha (DNR) Corporation, perusahaan 
yang dinahkodai Rudi Tanoe ini 
memang mendapatkan kontrak untuk 
menyalurkan bansos ke wargawarga 
yang terdampak Covid19 sejak 2020. 
DNR bahkan mendapatkan penghargaan 
dari Museum Rekor Indonesia (MURI), 
karena dinilai berhasil menyalurkan 
ribuan paket dalam program PKH 
periode SeptemberOktober 2020. 
Acara penghargaan itu digelar di Hotel 
Grand Hyatt Jakarta. Saat itu hadir 
beberapa pejabat, seperti Menteri Sosial 
saat itu Juliari Batubara, dan Direktur 
Utama Perum Bulog Budi Waseso. 
Belakangan, Juliari terseret kasus suap 
bansos Covid19 dan saat ini sudah 
divonis bersalah.

Ali Fikri menjelaskan, selain Rudi 
Tanoe, penyidik juga memanggil 
Direktur Utama PT DRL tahun 2018 
sampai dengan 2022, Kanisius Jerry 
Tengker, dan wiraswasta bernama 
Faisal Harris. Lalu, memanggil Kuasa 
Pengguna Anggaran (KPA) Direkto rat 
Jenderal Pemberdayaan Sosial tahun 
2020 sampai dengan 2021, Bam bang 
Sugeng, yang juga menjabat sebagai 
Sekretaris Direktorat Jenderal Pem
berdayaan Sosial Kemensos perio de 
2020 sampai 2021.

Ali menegaskan, para saksi diperiksa 
untuk melengkapi berkas perkara man
tan Direktur Utama PT Bhanda Ghara 
Reksa/BGR (Persero) periode 2018
2021, Muhammad Kuncoro Wibowo 
(MKW) yang telah ditetapkan sebagai 
tersangka oleh KPK pada pertengahan 
September lalu. Selain Kuncoro, dalam 
kasus ini KPK telah menetapkan lima 
orang tersangka. Mereka adalah mantan 
Direktur Komersial PT BGR Persero 
Budi Susanto (BS), mantan Vice 
President Operasional PT BGR Persero 
April Churniawan (AC), Direktur Uta
ma Mitra Energi Persada/Tim Penasihat 
PT Primalayan Teknologi Persada 
ta hun 2020 Ivo Wongkaren (IW), Tim 
Pe nasihat PT Primalayan Teknologi 
Per sa da Roni Ramdhani (RR), dan 
Ge ne ral Manager PT Trimalayan Tek
no logi Persada Richard Cahyanto (RR).

Dengan tidak adanya distribusi 
tersebut, negara ditaksir mengalami 
kerugian hingga Rp 127,5 miliar. 
Dana sebesar Rp 18,8 miliar dinikmati 
sejumlah orang, bukannya untuk 
disalurkan sebagai bansos beras. 

Pemeriksaan Rudi Tanoe ini men
dapat perhatian warganet. Mereka 
ramai bertanya, apakah kakak 
kandung bos MNC itu mendapat ke
untungan besar dari proyek bansos, 
hingga akhirnya diperiksa penyidik 
KPK.

“Kirakira apa ya keterlibatan dari 
kakak Bos MNC itu?” tanya akun 
@APKIndonesia. “Mereka main 
bansos juga? Astagfirullah,” sahut 
@Iyan_KH.

Akun @jempol_waras heran, 
kenapa konglomerat di Indonesia 
sering terkait kasus korupsi. Padahal, 
harta mereka sudah sangat banyak. 
“Ngeringeri sedap,” timpal @
Dw999 35050Dwi. n BYU

Kawendra juga terkenal sebagai 
pemuda kreatif lantaran membawahi 
Gerakan Ekonomi Kreatif Nasional 
(GeKrafs). Sementara Demokrat 
menempatkan nama Renanda Bachtar. 

PKB, juga punya perwakilan anak 
muda. Namanya Rivqy Abdul Halim. 
Dia merupakan keponakan Cak Imin. 

Tepatnya, anak dari Mendes PDTT, 
Abdul Halim Iskandar. Kehadiran 
Rivqy tentu menjadi sinyal bahaya 
bagi dua petahana PKB. 

Kepada Rakyat Merdeka, Kawendra 
optimis bisa masuk Senayan. Hal ini 
karena adanya perubahan background 
pemilih antara 2019 dan 2024. Pemilu 
tahun ini pemilihnya banyak anak 
muda. “Insya Allah kerjakerja terus 
dilakukan, optimisme terus dijaga. 
Bismillah,” kata Kawendra.

Untuk mendulang suara, Kawendra 
mengaku aktif bertemu konstituen. Dia 
menawarkan ide dan gagasan kekinian 
yang bisa mengubah perekonomian 
masyarakat Jember dan Lumajang. 

Di samping itu, Wasekjen Gerindra 
itu juga menyatakan partainya terus 
bekerja keras agar suara yang diperoleh 
melebihi dari 2019. “Insya Allah kita 
kerja maksimal, mudahmudahan 
perolehannya bisa melampaui capaian 
periode sebelumnya,” harap dia. 

Pengamat Politik dari Universitas 
Airlangga, Prof Kacung Marijan menilai, 
belakangan banyak dapil kompetitif. 
Misalnya, PKB dan PDIP yang mendo
minasi banyak dapil di Jatim. 

Menurut Kacung, mereka juga 
akan berusaha terus mempertahankan 
dominasinya. Namun, partaipartai lain 
tentu ingin memperoleh kursi, seperti 
Gerindra, Golkar, NasDem dan PPP. 
“Karena itu, semua pasti akan berusaha 
bisa menang,” tukasnya. n UMM

Ia juga menilai, pembangunan kota 
di tengah hutan Kalimantan Timur 
bukan untuk kepentingan rakyat, tapi 
aparat. Anies menganggap, anggaran 
untuk pembangunan IKN lebih baik 
dialokasikan untuk sektor kesehatan 
dan pendidikan. “Rakyat kita hari ini 
membutuhkan tambahan puskesmas, 
membutuhkan tambahan sekolah,” ucap 
mantan Gubernur DKI Jakarta ini.

Cawapres nomor urut 1, Muhaimin 
Iskandar atau Cak Imin, turut melayang
kan serangan. Sambil berseloroh, 
Imin bilang, IKN saat ini belum layak 
ditinggali. “Lagi enak di Jakarta, tibatiba 
disuruh ke hutan, entar dulu,” kata Imin, 
sambil tertawa.

Mendapat serangan tersebut, kubu 
CapresCawapres nomor urut 2, Prabo
wo PrabowoGibran Rakabuming Raka, 
yang mengusung kelanjutan program 
Jokowi, menyerang balik. Serangan 
di ko mandoi Bahlil Lahadalia, yang me
ru pakan ketua dewan pembina kelom pok 
relawan pendukung PrabowoGibran.

Bahlil menilai, AniesImin sesat pikir. 
Justru, kata dia, pembangunan IKN di 
Kalimantan Timur menciptakan kawasan 
pertumbuhan ekonomi baru yang akan 

menjangkau seluruh pelosok negeri.
“Jadi, keliru itu yang disampaikan 

kelompok tertentu bahwa IKN tidak 
melahirkan pemerataan. Dari mana 
teorinya? Itu halusinasi kertas aja,” sindir 
Menteri Investasi itu.

Garagara serangan dari Anies
Imin, Bahlil pun mendirikan media 
center Indonesia Maju. Kata dia, pem
bentukan tim ini untuk meluruskan 
dan memberikan klarifikasi kepada 
publik, terutama isu terkait ekonomi 
dan investasi. Kata Bahlil, sikap Capres 
yang mengkritisi IKN bisa melahirkan 
keraguan bagi investor.

“Sekarang banyak investor yang 
mulai nanya, mulai ada keraguan. 
Jadi, kami harus mampu menjawab 
itu dengan baik,” kata Bahlil. 

Selain IKN, isu yang heboh di jagat 
maya adalah soal asam sulfat. Ke
hebohan berawal ketika Gibran keliru 
menyebut asam folat menjadi asam 
sulfat untuk ibu hamil ketika menghadiri 
acara diskusi bertema ekonomi kreatif di 
kawasan Jakarta Selatan, Minggu (3/12). 
Asam folat ialah membentuk sel darah 
merah dan menjadi nutrisi penting yang 
dibutuhkan ibu hamil. 

Sementara, asam sulfat ialah senyawa 
yang biasa digu nakan untuk pempro
sesan bijih mineral, air limbah, dan 
pengilangan minyak. 

Gibran sudah menjelaskan, salah 
mengingat istilah. Ia pun meminta maaf 
jika kekeliruan itu bikin heboh. “Sorry, 
sorry ya. Maaf, mohon dikoreksi,” ujar 
Gibran.

Namun, permohonan maaf itu tak 
meredakan kehebohan. Jagat maya 
masih nyaring dengan kata kunci asam 
sulfat. 

Kehebohan ini langsung dimanfaatkan 
Anies untuk menyerang. Dalam kam
panyenya di Banjarmasin, Anies 
meng gunakan istilah asam folat untuk 
materi kampanye. Kata dia, menangani 
stunting itu harus dimulai sejak sebelum 
ibu hamil. Ia lalu menjelaskan secara 
rinci mengenai asupan nutrisi yang 
dibutuhkan ibu hamil, antara lain zat besi, 
yodium, dan asam folat.

“Calon ibu itu membutuhkan zat besi, 
yodium, dan asam folat. Asam folat itu 
didapatnya dari tanaman, bukan dari 
bengkel atau bahan kimia,” sindirnya.

Wakil Ketua Tim Kampanye Nasional 
(TKN) PrabowoGibran, Erwin Aksa, 
angkat bicara mengenai hal ini. Erwin 
menjelaskan, Gibran mengerti apa 
yang disampaikan dan hanya salah 
sebut. Ia pun tak khawatir salah ucap 
itu akan berdampak negatif. Soalnya, 
hanya pasangan PrabowoGibran yang 
mengusung kampanye memberi protein 
dan gizi kepada masyarakat.

“Yang paling penting bagi Prabowo
Gibran memberikan protein, gizi, makan, 
karena ini masalah perut,” kata Erwin, di 
Fanta Headquarters, Menteng, Jakarta 
Pusat, Selasa (5/12/2023).

Pengamat politik dari Universitas 
AlAzhar Indonesia Ujang Komarudin 
menilai, aksi saling serang dari para 
Capres dan Cawapres ini merupakan 
hal yang biasa dalam sebuah kontestasi 
politik. Ujang memprediksi, ke depan, 
pertarungan justru akan makin panas. 
“Mendekati hari pencoblosan Pilpres 
2024, pertarungan akan makin sengit,” 
ucapnya, kepada Rakyat Merdeka, Rabu. 

Menurut Ujang, dalam iklim demo
krasi, pertarungan ide dan gagasan ini 
harus terus dijaga. Termasuk saling 
seperti ini. Yang perlu dihindarkan adalah 
serangan yang menyinggung soal suku, 
agar, ras, dan antargolong (SARA), atau 
kampanye hitam seperti fitnah.

Peneliti Saiful Mujani Research and 
Consulting (SMRC) Saidiman Ahmad 
menilai, serangan antar kubu Capres 
masih dalam batas wajar. Termasuk 
soal serangan soal polemik asam 
sulfat. Menurut dia, salah ucap begitu 
tidak akan punya pengaruh besar 
terhadap tingkat elektabilitas. Soalnya, 
masyarakat kebanyakan tidak terlalu 
mementingkan intelektual dalam hal 
memilih pemimpin. n BCG
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Satu Dekade Jokowi Tangani
Krisis Iklim Tunjukkan Hasil

SELAIN ini, kegiatan utama 
menyangkut aksi-aksi iklim di 
paviliun Indonesia juga cukup 
sibuk, Yaitu berbagai pertemuan 
bilateral antara Indonesia dengan 
sejumlah negara, joint session 
berupa sesi diskusi bersama 
mitra-mitra strategis dan negara 
sahabat Indonesia. Serta eminent 
person session, yaitu materi 
yang disampaikan tokoh dunia 
di bidang pengendalian dan 
perubahan iklim.

Paviliun Indonesia menem-
pati areal yang termasuk paling 
luas dibanding negara lainnya. 
Bahkan Amerika dan Canada, 
paviliunnya tak sebesar negara 
kita. Kementerian Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan RI yang 
menjadi penyelenggara paviliun 
Indonesia, mengundang banyak 
sekali tokoh-tokoh dan pejabat 
penting untuk bicara dan  sharing 
pengalaman mengenai aksi-
aksi iklim yang dilakukan di 
Indonesia. Tujuh puluhan sesi 
diskusi itu dibagi dalam empat 
tema besar, yaitu Stronger New 
Renewable Energy Commit-
ments (sebanyak 16 sesi). Tema 
Robust Climate Actions on Land 
Based Sectors (sebanyak 18 
sesi), Tema Inspiring Finance 
and Tech nology Innovations (se-
banyak 18 sesi) dan Tema Solid 
Collaborative Climate Actions 
For The Prosperity of People 
(18 sesi). Sedangkan untuk high 
level  session menampilkan 6 kali 
dialog. Dua diantaranya dengan 
speaker Prof Ir Rachmat Witoe-
lar dan Prof Dr Jeffrey D Sachs.

Presiden Jokowi sempat 
datang ke Sekretariat Delegasi 
Indonesia pada Jumat, 1 Novem-
ber 2023. Singgah sejenak untuk 
shalat dan istirahat. Pre siden 
sempat mengundang empat 
pimpinan media duduk bareng 
sambil makan siang, yaitu 
 Kiki Iswara Darmayana (Dirut 
 Rakyat Merdeka), Budi Setyarso 
(Direktur Tempo), Gaudensius 
Suhardi (Dirut Media Indonesia) 
dan Elvan Sutrisno (Wapemred 
Detikcom). Sekitar 45 menit 
ngobrol, Presiden kemudian 
bergerak ke areal konferensi 
dan melakukan sesi pertemuan 
bilateral dengan banyak negara.

Menteri Lingkungan Hidup 
dan Kehutanan RI Siti Nurbaya 
tergolong paling sibuk selama 
perhelatan COP28 Dubai. Dia 
mendampingi seluruh kegiatan 
resmi Presiden selama di sana. 
Rakyat Merdeka ikut terbang 
ke Dubai bersama Menteri Siti 
Nurbaya dan rombongan. Tiba 
di Dubai International Airport 
pada Rabu (29/11/2023) dini 
hari. Sehari sebelum Opening 
Ceremony di Paviliun Indone-
sia, Menteri Siti melakukan 
peninjauan, melihat persiapan di 
Paviliun, dan berkunjung ke kan-
tor Sekretariat Delegasi RI. Dia 
cek semua ruangan yang akan 
dipakai sebagai kantor admi-
nistrator, ruang kerja negosiator, 
tempat bilateral meeting serta 
mengecek kelengkapannya.

Menteri Siti hampir satu 
dekade menjabat sebagai Men-

teri Lingkungan Hidup dan 
Kehutanan. Dia pelaku sekaligus 
saksi sejarah, dari kerja-kerja 
penanganan iklim yang dikerja-
kan Pemerintahan Jokowi. 
Hasilnya pun nyata. Beberapa 
tahun terakhir, Indonesia ber-
hasil mengurangi deforestasi 
yang paling banyak dibanding 
negara lain di dunia. Sehingga 
bisa berkontribusi terhadap 60 
persen penurunan emisi karbon 
di Indonesia.

Tahun 2022, emisi riil Indone-
sia mengalami penurunan 42,1 
persen. Jika target penurunan 
emisi pada 2030 terpenuhi, maka 
lebih dari 95 juta hektar hutan 
alam tropis Indonesia, rumah 
bagi sebagian besar hutan alam 
raya, akan terjaga keanekaraga-
man hayatinya. Inisiatif Green 
Leadership Indonesia dan Green 
Youth Movement dinilai ikut 
menjaga kelestarian lingkungan 
melalui generasi muda yang 
mencintai Indonesia.

“COP28 menandai partisipasi 
terakhir Presiden Jokowi dan 
saya sendiri sebagai menteri-
nya selama hampir satu dekade. 
Presiden telah mengukir capaian 
iklim yang luas, warisan bagi 
 Indonesia, yang secara kola-
boratif berkontribusi terhadap 
upaya global mengatasi krisis 
iklim,” tegas Menteri.

Ada sejumlah pejabat  KLHK 
yang sangat berperan men-
dampingi kerja-kerja Menteri 
di COP28. Selain Wamen LHK 
Alue Dohong, juga ada Penang-
gung Jawab Paviliun Indonesia 
adalah Dr Ir Agus  Justianto, 
MSc (Dirjen Penge lolaan Hutan 
Lestari) dan Lakshmi Dewanthi 
(Dirjen Pengen dalian dan Peru-
bahan Iklim) yang menjadi Na-
tional Focal Point to the UNFCC 
pada COP28.

Menteri Siti Nurbaya mem-
buka Paviliun Indonesia pada 
30 November 2023. Seluruh 
acara di Paviliun, sangat dimi-
nati  pengunjung. Kursi-kursinya 
selama sesi dialog dan talkshow 
selalu penuh. Banyak yang 
antusias datang dan mendengar-
kan. Yang tampil bukan hanya 
menteri-menteri dari Indonesia, 
tetapi juga sejumlah menteri 
negara sahabat. Erick Thohir, 
yang hadir sebagai Menko Mar-
ves ad Interim, hadir dan berbi-
cara satu forum dengan Eve Ba-
zaiba (Minister of Environment 
and Sustainable Development 
of the Democratic Republic of 
The Congo) dan Marina Silva 
(Minister of Environment and 
Climate Change of the Federa-
tive Republic of Brazil). Erick 
berbicara dalam bahasa Inggris, 
sementara dua menteri negara 
sahabat menggunakan bahasa 
negaranya masing-masing dan 
diterjemahkan oleh translater-
nya. Menteri Erick menegaskan 
langkah serius dan kongkrit 
untuk menjaga dan melestarikan 
hutan, beberapa tahun terakhir. 
Antara lain mencegah kebakaran 
hutan, menekan deforestasi dan 
mengelola hutan masyarakat 
serta menjaga mangrove.

Menteri ESDM Arifin Tasrif 
dalam sesi lainnya menyebut 
tentang pengembangan pem-
bangkit listrik tenaga hidro, yang 
penting sebagai tulang pung-
gung strategi nasional dalam 
membangun ekonomi rendah 
karbon. Sebagian besar potensi 
pembangkit Hidro berada di 
negara berkembang dan belum 
dimanfaatkan secara maksimal.

Transformasi energi dan bis-
nis ramah lingkungan telah 
dilakukan oleh banyak perusa-
haan. Dalam dialog sesi CEO 
Talk, sejumlah Direktur Utama 
BUMN dan perusahaan swasta 
menceritakan komitmen dan 
strateginya mencapai Net Zero 
Emission di 2060. Menurut Dirut 
Pertamina Nicke  Widyawati, 
perlu strategi holistik, karena 
tak ada one solution fits all. 
Pertamina mengembangkan 
tiga inisiatif strategis yang kom-

prehensif, yaitu dekarbonisasi 
pada operasional perusahaan, 
membangun bisnis baru rendah 
karbon dan penerapan program 
penyeimbangan karbon.

Bukan hanya Pertamina. PLN 
sebagai lokomotif transisi energi 
pun sudah melakukan banyak 
hal. Dirut PLN Darmawan Pra-
sodjo di arena COP28 melaku-
kan sinergi BUMN dengan 
penandatanganan kerjasama 
dengan PT Bukit Asam Tbk. 
Sisa abu pembakaran batu bara 
dari PLTU milik PLN diman-
faatkan untuk penetralisir air 
asam pada bekas tambang. PLN 
juga meluncurkan program pe-
manfaatan limbah pertanian 
dan perkebunan menjadi rantai 
pasok biomassa. Program ini 
mendorong percepatan transisi 
energi sekaligus menggerakan 
perekonomian masyarakat me-
lalui lapangan kerja yang masif.

M e n u r u t  D i r u t  P L N 
 Darmawan Prasodjo, PLN juga 
melakukan kolaborasi melalui 
JETP (Just Energy Transition 
Partnership), sebagai salah satu 

program pendanaan transisi 
 energi. Ada ratusan proyek yang 
diajukan pembiayaannya. Salah 
satunya penambahan kapasitas 
pembangkit energi bersih dan 
green enabling transmission 
 untuk memastikan pasokan lis-
trik disalurkan secara adil merata 
ke seluruh Indonesia.

Sesi dialog mengenai energi 
baru banyak sekali. Energi yang 
dikembangkan ada penggunaan 
surya, air, angin, panas bumi, 
arus laut, pengembangan bio-
diesel, bioethanol dan bioavtur.

Banya pengunjung datang ke 
paviliun Indonesia bukan hanya 
untuk mendengarkan sesi dialog-
nya. Tetapi juga karena tertarik 
untuk melihat budaya Indo nesia 
melalui tari-tarian yang dit-
ampilkan. Dan juga makanan-
nya. Ada suguhan kopi dan 
camilan khas Indonesia.

Paviliun Indonesia berada di 
salah satu sudut arena COP28 
di Dubai yang amat luas. Pelak-
sanaan kegiatan berlangsung 
di kawasan Dubai Expo seluas 
400-an hektar. Atau sekitar 10 

kali lipat dari JI Expo di Jakarta. 
Terbagi dalam dua zona, yaitu 
biru dan hijau. Blue Zone adalah 
United Nations Negotiations 
Area. Di sini ada parties mulai 
dari kepala negara, pimpinan 
negara, menteri-menteri dan 
negosiator. Juga ada observer 
(NGO’s, IGOs, UN Agencies) 
dan Media. Pertemuan-perte-
muan kepala negara, bilateral 
atau multilateral meeting berada 
di zona biru. Paviliun Indonesia 
berada di zona ini.

Sedangkan Green Zone adalah 
Presidency Area, yang dikelola 
Pemerintah UEA dan merupakan 
platform bagi masyarakat umum, 
kelompok pemuda, masyarakat 
sipil, masyarakat adat dan sek-
tor swasta. Alat transportasi di 
areal COP28 menggunakan golf 
cart yang jumlahnya terbatas. 
Sehingga kebanyakan memilih 
jalan kaki. Rakyat Merdeka 
sempat jalan kaki dari Zona Biru 
ke Zona hijau. Jaraknya sekitar 
satu kilometer atau 15 menitan 
jalan kaki santai. Di area ini 
dipamerkan banyak kecanggi-

han teknologi yang ramah ling-
kungan. Misalnya, helikopter 
listrik, kapal patroli listrik dan 
lain sebagainya. Direktur Utama 
PT PLN Darmawan Prasodjo 
meluncurkan buku “Jokowi 
Mewujudkan Mimpi Indonesia” 
di area ini. Cukup hangat sambu-
tannya. Bahkan sejumlah pejabat 
dari negara sahabat ikut hadir 
dan memberikan kata pengan-
tar, pujian untuk kepemimpinan 
Jokowi.

Masyarakat umum boleh hadir 
di COP. Ada alat transportasi 
semacam LRT dari kota. Tiket-
nya gratis, selama dua pekan 
pelaksanaan COP. Bisa juga 
menggunakan taksi. Bahkan tak-
sinya bisa pilih. Ada area khusus 
taksi listrik, menggunakan mobil 
Tesla. Seluruh delegasi juga 
mendapatkan tumbler hijau ber-
cap COP28, yang bisa dipakai 
untuk mengisi air minum di 
water station.

Paviliun Indonesia akan di-
tutup pada 11 Desember 2023. 
COP28 mungkin jadi COP ter-
akhir yang dihadiri Presiden 
Jokowi. Buah kerja Presiden 
Jokowi dalam mengatasi krisis 
iklim sangat diakui dunia. Yang 
ditunggu sekarang adalah komit-
men negara maju untuk penda-
naan transisi energi. Mitra bila-
teral, investasi swasta, filatropi 
dan negara sahabat diundang 
Jokowi untuk berkolaborasi 
pendanaan guna mewujudkan 
nol karbon pada 2060. “Tar-
get ini hanya bisa dicapai jika 
kita bisa menuntaskan masalah 
pendanaan transisi energi. Dari 
situlah, masalah dunia bisa di-
selesaikan,” tegasnya. 
| Ratna Susilowati |

Indonesia termasuk negara yang paling aktif di arena 
COP28 Dubai, Uni Emirat Arab. Tak ada paviliun 
negara lain, yang kegiatannya sepadat dan seramai 
Indonesia. Sejak dibuka pada 30 November 2023, 
paviliun Indonesia menampilkan pameran, pertunjukan 
seni budaya dan talk show dengan jumlah sesi tak 
main-main. Ada 76 seri diskusi dan menampilkan 356 
pembicara, selama 12 hari. Luar biasa.

Presiden Jokowi usai berbicara di Presidency Session on Protecting Nature for Climate, Lives, and Livelihoods dalam World Climate Action Summit (WCAS) COP28 di 
Al Waha Theatre, Expo City Dubai, Dubai, Persatuan Emirat Arab (PEA), Sabtu, 2 Desember 2023.

Presiden Joko Widodo banyak sekali melakukan pertemuan bilateral di COP28 Dubai. Salah satunya 
dengan PM Belanda Mark Rutte, Jumat, 1 Desember 2023 Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan 
(LHK) Siti Nurbaya dan Wakil Menteri Luar Negeri Pahala Mansury mendampingi Presiden.

(FOTO: LAILY RACHEV - BIRO PERS SEKRETARIAT PRESIDEN)

COP28 menandai partisipasi terakhir COP28 menandai partisipasi terakhir 
Presiden Jokowi dan saya sendiri sebagai Presiden Jokowi dan saya sendiri sebagai 
menteri nya selama hampir satu dekade. menteri nya selama hampir satu dekade. 
Presiden telah mengukir capaian iklim yang Presiden telah mengukir capaian iklim yang 
luas, warisan bagi  Indonesia, yang secara luas, warisan bagi  Indonesia, yang secara 
kolaboratif berkontribusi terhadap upaya kolaboratif berkontribusi terhadap upaya 
global mengatasi krisis iklim.global mengatasi krisis iklim.

““
Siti Nurbaya, Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan

Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan (LHK) 
Siti Nurbaya menyalami tamu-tamu 

yang berkunjung di Paviliun Indonesia.
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IFG Life Kebut Tuntaskan 
Polis Nasabah Jiwasraya

PT Danareksa (Persero) atau 
Danareksa sebagai Hold-
ing Spesialis Transformasi 
dan Investasi, menandata
ngani Nota Kesepahaman/
Memorandum of Understand-
ing (MoU) dengan Kemente
rian Agrariadan Tata Ruang 
(ATR)/Badan Pertahanan 
Nasional (BPN), terkait kerja 
sama strategis pengelolaan 
tata ruang dan pertanahan 
di kawasan industri Hold-
ing BUMN (Badan Usaha 
Mi lik Negara) Danareksa. 

Penandatanganan ini di
lakukan di Menara Danareksa 
oleh Sekretaris Jenderal Ke
menterian ATR/BPN Suyus 
Windayana dan Direktur 
Utama (Dirut) Danareksa 
Yadi Jaya Ruchandi, serta 
ma singmasing Direktur Uta
ma Kawasan Industri Holding 
BUMN Danareksa.

Yadi mengatakan, pihaknya 
menyadari pentingnya du
kung an dari Kementerian 
ATR/BPN dalam proses bis
nis kawasan industri. 

Menurutnya, nota kesepa
haman ini akan memperkuat 
dan membantu Holding 
BUMN Danareksa dalam 
be  berapa kebutuhan. Seperti 
asistensi pelayanan Kesesuai
an Kegiatan Pemanfaatan 
Ruang (KKPR), pendaftaran 
tanah dan pemeliharaan.

“Termasuk asistensi pe
ngadaan tanah bagi kepen
tingan umum,” ujar Yadi di 
Ja karta, Rabu (6/12/2023).

Selain itu, lanjut Yadi, mela
lui MoU tersebut berbagai 
kendala yang menjadi con-
cern di kawasan industri 
bi sa lebih fokus dibantu oleh 
Kementerian ATR/BPN. 

“Ini akan menambah keya
kinan investor terhadap Hold
ing BUMN Danareksa, bahwa 
lahan yang mereka sewa ter
ja min,” tegas Yadi.

Hal tersebut sebelumnya 
juga telah dilakukan salah satu 
anggota Holding BUMN Da
nareksa, PT Jakarta Industrial 
Estate Pulogadung (JIEP), 
yang sukses melaksanakan 
kerja sama dengan Kemente
rian ATR/BPN pada Mei. 

Dia berharap, kerja sama ini 
bisa mencapai tujuan scaling-
up dalam transformasi bisnis 
Kawasan industri. 

“Jadi, bisa memberikan 
kontribusi yang lebih besar 
lagi bagi Indonesia,” tutup 
Yadi. ■ DWI

Kementerian ATR Dan 
Danareksa Kerja Sama 
Pengelolaan Tata Ruang 
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Digandeng Ditjen Imigrasi 

Mandiri Dukung Program 
Golden Visa Buat WNA 
PT Bank Mandiri (Persero) 
Tbk men dukung Program Gol-
den Visa yang diluncurkan 
Direktorat Jenderal (Dit jen) 
ImigrasiKementerian Hukum 
dan HAM (Kemenkumham), 
sebagai salah satu layanan 
uta ma dari Ditjen Imigrasi. 
Kerja sama itu ditandatangani 
Direktur Utama Bank Mandiri 
Darmawan Junaidi dan Dirjen 
Imigrasi Silmy Karim di Ja
karta, Selasa (5/12/2023).

Program ini menawarkan 
layanan visa kepada Warga 
Negara Asing (WNA), dengan 
kualifikasi tertentu untuk tinggal 
di Indonesia selama 5 tahun atau 
10 tahun, dengan menginvesta
sikan Jaminan Keimigrasian, 
dalam rangka mendukung per
ekonomian nasional.

Darmawan mengatakan, se
lain meningkatkan kemudahan 
dan kenyamanan bagi WNA 
untuk mendapatkan izin ting
gal sementara di Indonesia, 
fasilitas ini juga diharapkan 
meningkatkan pendapatan 
negara, serta mendukung per
ekonomian nasional.

Program Golden Visa mewa
jibkan WNA menginvestasikan 
Jaminan Keimigrasian. Baik 
berupa dana yang mengendap 
di bank milik negara, obligasi 
negara Indonesia, saham peru
sahaan di Indonesia, reksadana 
maupun investasi properti di 
Indonesia. Tergantung dari 
jenis Golden Visa yang dipilih 
oleh WNA tersebut.

Darmawan menjelaskan, 
Bank Mandiri akan berko
laborasi dengan Ditjen Imi
grasi Kemenkumham untuk 
mengembangkan sistem yang 
mempu menampung, mengelo
la dan memberitahukan terkait 
Jaminan Keimigrasian tersebut 
kepada Ditjen Imigrasi.

Dengan begitu, Ditjen Imi
grasi mendapatkan kepastian 
bahwa WNA tersebut ma
sih eligible atau tidak, dalam 
menerima program Golden 
Visa tersebut.

Selanjutnya, WNA yang di
nya takan eligible dapat membuka 
rekening Jaminan Keimigrasian 
tersebut di negara asal mela
lui superapp Livin’ by Mandiri.

“Yang telah terintegrasi de
ngan portal Molina Ditjen Imi
grasi atau portal e-visa Ditjen 
Imigrasi,” jelas Darmawan di 
Jakarta, Selasa (5/12/2023).

Menurut Darmawan, kerja 
sama ini akan sangat mem
bantu WNA karena proses 
pembayaran dana jaminan 
rekening sudah dapat dilaku
kan sebelum tiba di Indonesia. 
Mereka tinggal mentransfer ke 
rekening yang telah dibuat di 
Bank Mandiri. 

Pada kesempatan yang 
sama, Dirjen Imigrasi Silmy 
Ka rim mengatakan, kerja 
sa ma ini menjawab dua dari 
empat tugas yang diberikan 
Pre siden, saat menunjuk di
rinya sebagai Dirjen Imigrasi, 
yaitu mengeluarkan kebijakan 
Golden Visa dan digitalisasi 
layanan keimigrasian. 

Silmy menambahkan, digi
talisasi layanan publik harus 
terlaksana dengan baik. Kare
na menurutnya, digitalisasi 
adalah solusi untuk memu
dahkan dan mempercepat 
pro ses, dalam memberikan 
pe   layanan kepada masyarakat 
yang lebih baik.

“Digitalisasi juga mem
persempit peluang terjadinya 
penyimpangan. Ini modal 
penting dalam proses mewu
judkan Indonesia menjadi 
negara yang semakin maju,” 
tegas Silmy. ■ DWI

AP II Siapkan Layanan Peak Season Nataru 

Penumpang Pesawat
Diramal Naik 8 Persen
PT Angkasa Pura II (Persero) 
atau AP II siap melayani per
jalanan udara masyarakat, 
khususnya di periode peak sea-
son Angkutan Natal dan Tahun 
Baru (Nataru) 2023/2024.

Plt (Pelaksana Tugas) Direk
tur Utama AP II Wendo Asrul 
Rose mengungkapkan, jumlah 
penumpang pada periode ang
kutan Nataru 2023/2024 yang 
ada di 20 bandara AP II, secara 
kumulatif diperkirakan naik 
sekitar 8 persen, dibandingkan 
dengan periode yang sama 
tahun sebelumnya. 

Pada periode angkutan Na
taru tahun ini atau 18 Desem
ber 2023 hingga 4 Januari 
2024 (H7 hingga H+3), AP 
II memproyeksikan jumlah 
pergerakan penumpang di 20 
bandara secara kumulatif men
capai 4,03 juta penumpang.

Khusus Bandara Soekarno
Hatta (Soetta) yang merupa
kan bandara tersibuk di In
donesia, jumlah pergerakan 
penumpang diperkirakan 2,61 
juta penumpang. 

“Jumlah itu naik 12 persen,” 
jelas Wendo dalam keterangan 
resmi, Selasa (5/12/2023).

Adapun puncak arus ke
berangkatan pertama diperkira
kan pada Jumat, 22 Desember 
2023. Kemudian, puncak arus 
keberangkatan kedua pada 
Jumat, 29 Desember 2023. Se
mentara, puncak arus balik akan 
terjadi pada 2 Januari 2024. 

“Jumlah penumpang sejak 
awal tahun juga terus mengalami 
peningkatan, jika diban ding kan 
saat pandemi pada 2020, 2021 
dan 2022,” kata Wendo.

AP II memiliki rencana 

operasi guna memastikan 
kelancaran penerbangan pada 
periode peak season ini.

“Kami menetapkan peng
aturan sumber daya, fasilitas 
dan penyesuaian jam operasi di 
sejumlah bandara,” ujarnya.

Rencana operasi dari sisi ke
siapan personel, AP II menyi
a gakan 10.229 personel, baik 
dari internal maupun eksternal. 
Jumlah ini meningkat 17 persen 
dibandingkan kondisi normal, 
yakni 8.753 personel. 

Seluruh fasilitas pelayanan 
dan operasional juga dipasti
kan siap melayani peningkat
an lalu lintas penerbangan.

Sebanyak tiga bandara te
tap beroperasi 24 jam, yaitu 
Bandara Soetta (Tangerang), 
Bandara Kualanamu (Deli 
Serdang) dan Bandara Halim 
Perdanakusuma (Jakarta).

Sementara lima bandara 
akan ditambah jam operasinya, 
yakni Bandara Supadio (Ponti
anak) dari 13 jam menjadi 15 
jam. Bandara Minangkabau 
(Padang) dari 13,5 jam men
jadi 15 jam operasi. 

Kemudian, Bandara Depati 
Amir (Pangkalpinang) dari 11 
jam menjadi 12 jam operasi. 
Bandara Kertajati (Majaleng
ka) dari 13 jam menjadi 15 jam 
operasi, serta Bandara Radin 
Inten II (Lampung) dari 12 jam 
menjadi 13 jam operasi. 

Wendo menjelaskan, ope
rasi bandara juga didukung 
fasilitas Smart Airport seperti 
di Bandara Soetta yang diper
kuat AOCC (Airport Opera-
tion Control Center) sebagai 
pusat operasi dan kolaborasi 
antar stakeholder. ■ DWI

Direktur Keuangan IFG Life 
Ryan D. Firman menjelaskan, 
pihaknya telah menerima se
bagian besar pengalihan polis 
dari Jiwasraya senilai Rp 32,13 
triliun.

“Jumlah itu sekitar 83 persen 
dari total polis yang telah direstruk
turisasi di Jiwasraya,” ujar Ryan di 
Jakarta, Rabu (6/12/2023).

Pihaknya berjanji akan terus 
mengupayakan penyelesaian 
penugasan dari Pemerintah se
cara baik dan tetap terjaga go-
vernancenya. Hal ini dilaku
kan sebagai bentuk komitmen 
perusahaan.

Selain menerima pengalihan 
polis, per 30 November 2023, 
pihaknya juga sudah memba
yarkan manfaat klaim sebesar 
Rp 9,65 triliun.

Sebagai anak usaha dari 
Indonesia Financial Group 
(IFG), yang merupakan Hold-
ing BUMN (Badan Usaha Milik 
Negara) Asuransi, Penjaminan 
dan Investasi, menurut Ryan, 

selain dijanjikan akan diberikan 
suntikan modal, pihaknya juga 
mendapatkan dukungan dan 
pengawasan kuat dari induk 
serta Pemerintah.

“Ini penting agar perseroan 
punya kapasitas keuangan yang 
cukup, serta governance yang 
baik dalam menerima penga
lihan polis,” terang Ryan. 

Bahkan, jumlah liabilitas polis 
yang dapat diterima oleh IFG 
Life dari Jiwasraya akan se
makin besar. Karena IFG Life 
memperoleh suntikan dana Rp 
1,45 triliun untuk penguatan 
permodalan. 

“Kami memiliki kapasitas un
tuk menerima pengalihan polis 
yang sudah direstrukturisasi,” 
ucapnya.

Di kesempatan yang sama, 
Sekretaris Perusahaan IFG Ok
tarina Dwidya Sistha menam
bahkan, penambahan modal 
kepada IFG Life merupakan 
bentuk keseriusan dan komitmen 
dari holding untuk mendukung 

penyelesaian polis Jiwasraya, 
serta membangun IFG Life yang 
sehat dan kuat.

Selain itu, kata Oktarina, IFG 
juga sedang menunggu penam ba
han modal kepada IFG Life yang 
bersumber dari Penyertaan Mo
dal Negara (PMN) untuk menun
taskan seluruh pengalihan polis 
yang telah direstrukturisasi. 

“Kami telah mendapatkan 
komitmen, untuk memperoleh 
tambahan PMN guna menuntas
kan seluruh pengalihan polis,” 
katanya.

Menurutnya, komitmen terse
but berupa penambahan PMN 
sebesar Rp 3 triliun tahun ini dan 

Rp 3,56 triliun tahun anggaran 
2024, yang akan direalisasi pa
ling lambat kuartal I2024.

“Diharapkan, kebutuhan pen
danaan dapat segera terpenuhi, 
sehingga pengalihan polis segera 
tuntas,” harap Oktarina.

Saat ini, selain menerima 
pe ngalihan polis, IFG Life se
dang melakukan pengemba
ngan bisnis asuransi jiwa yang 
fokus kepada proteksi jiwa dan 
kesehatan, sehingga IFG Life 
dapat tumbuh dan berkembang 
di masa depan secara sehat dan 
berkelanjutan. 

Pihaknya juga berkomitmen 
mendorong penetrasi pasar asu
ransi dengan memperkuat kemi
traan bersama ekosistem BUMN.

“Ini salah satu langkah untuk 
memperkuat kembali kepercayaan 
masyarakat Indonesia terhadap in
dustri asuransi,” katanya.

Menanggapi ini, pengamat 
asuransi Irvan Rahardjo menilai, 
Pemerintah harus menunjukkan 
keseriusan lebih dan komitmen
nya menyelesaikan pengalihan 
polis Jiwasraya ke IFG Life. Se
bab, proses pengalihan tersebut 
sudah lama dilakukan.

“Meski katanya akan selesai ta
hun ini, proses pembayaran klaim 
juga harus dilakukan. Ini bergan

tung dari suntikan dana Peme
rintah,” kata Irvan kepada Rakyat 
Merdeka, Rabu (6/12/2023).

Apalagi mengingat dana PMN 
tahun depan pun belum clear. 
Dia khawatir, hal ini akan mem
pengaruhi proses penyelesaian 
pengalihan polis tersebut. 

“Kalau (PMN) tidak ada, ma
ka harus cari sumber pendanaan 
lain dari internal,” katanya.

Sebelumnya, Wakil Menteri 
BUMN Kartika Wirjoatmodjo 
menegaskan, proses restrukturi
sasi polis Jiwasraya akan kelar 
akhir tahun ini.

“Insya Allah nanti kami akan 
umumkan, di akhir tahun tuntas 
semua restrukturisasi polis Jiwas
raya,” janji Tikosapaan akrab 
Kartika Wirjoatmodjo, saat Rapat 
Kerja dengan Komisi VI DPR di 
Jakarta, Senin (4/12/2023).

Sebagai informasi, IFG Life 
telah membayarkan manfaat 
klaim sebesar Rp 9,12 triliun 
sampai September 2023. Pada 
saat itu, jumlah nasabah Jiwas
raya yang menolak untuk ikut 
restrukturisasi hanya tersisa 
se kitar 0,4 persen.

Dari jumlah tersebut, nilai 
polisnya ditaksir sebesar Rp 500 
miliar. IFG Life menyebut, jum
lah itu terus berkurang. ■ IMA

Hingga Kuartal III-2023

Jasa Marga Raup Laba Rp 5,97 T 
PT Jasa Marga (Persero) Tbk me
miliki total jalan tol yang telah 
beroperasi sepanjang 1.260 kilome
ter (km) hingga kuartal III2023.

Hal itu menunjukkan, Jasa 
Marga masih memegang po
sisi market leader di industri 
jalan tol Indonesia, dengan 
representasi 47 persen dari pan
jang jalan tol yang beroperasi di 
seluruh Indonesia. 

Corporate Secretary & Chief 
Administration Officer Jasa Mar
ga Nixon Sitorus mengatakan, 
sebagai pengelola jalan tol per
tama dan terbesar di Indonesia 
saat ini, pihaknya memiliki 36 
konsesi jalan tol, yang tersebar 
di Pulau Jawa, Sumatera, Kali
mantan, Sulawesi dan Bali.

“Total konsesi jalan tol per
seroan di periode yang sama, 
yaitu sepanjang 1.736 kilome
ter di seluruh Indonesia,” kata 
Nixon melalui siaran pers, Rabu 
(6/12/2023). 

Jumlah konsesi ini, termasuk 
penambahan konsesi terbaru 
yang diperoleh emiten berkode 
saham JSMR ini, yaitu Jalan Tol 
Akses Patimban sepanjang 37,05 
km yang dikelola PT Jasamarga 
Akses Patimban (JAP).

Secara keseluruhan, pengelo
laan konsesi jalan tol dilakukan 
induk perusahaan untuk 9 ruas 
jalan tol, subholding sebanyak 
13 ruas jalan tol dan anak perusa
haan sebanyak 14 ruas jalan tol.

Pihaknya juga berhasil mem
pertahankan kinerja positif hingga 
kuartal III2023. Hal ini sejalan 
dengan peningkatan volume lalu 
lintas jalan tol Jasa Marga Group. 

Peningkatan kinerja positif 
perseroan tercermin dari penca
paian pendapatan usaha sebesar 
Rp 11 triliun, atau tumbuh 7,7 
persen, yang dikontribusikan 

dari kinerja pendapatan tol sebe
sar Rp 9,8 triliun.

Dia menjelaskan, perolehan 
pendapatan itu meningkat 5,1 
persen dibandingkan kuartal 
III2022.

Selain itu, perolehan penda
patan juga berasal dari kontri
busi kinerja pendapatan usaha 
lain sebesar Rp 1,2 triliun, naik 
34,8 persen dari periode yang 
sama di tahun sebelumnya.

Tak hanya itu, realisasi EBIT
DA (Earning Before Interest, 
Tax, Depreciation, Amorzation) 
juga meningkat, mencapai Rp 
6,8 triliun. Alias naik 5,7 persen 
dari kuartal III2022, dengan rea
lisasi EBITDA margin mencapai 
level 62,1 persen. Khususnya 
karena pengoperasian ruasruas 
jalan tol baru dan peningkatan 
mobilisasi masyarakat.

“Ini menjadi katalis positif 
atas kenaikan volume lalu lintas 
Perseroan,” ucapnya.

Selain itu, perseroan mencatat 
total aset Rp 124,9 triliun dan 
membukukan laba bersih sebe
sar Rp 5,97 triliun hingga kuartal 
III2023.

Nixon mengatakan, sebesar 
Rp 4,1 trilliun dari laba bersih 
merupakan dampak dari pe

menuhan Pernyataan Standar 
Akuntansi Keuangan (PSAK) 
22, yaitu tentang kombinasi 
bisnis sehubungan konsolidasi 
kembali PT Jasamarga Semarang 
Batang (JSB), PT Jasamarga 
Solo Ngawi (JSN) dan PT Jasa
marga Ngawi Kertosono Kediri 
(JNK), melalui akuisisi saham 
PT Lintas Marga Jawa (LMJ) 
oleh PT Jasamarga Transjawa 
Tol (JTT) di Juli 2023.

Nixon menjelaskan, pada 27 
Juli 2023, PT JTT melakukan 
pembelian kembali (buyback) 
unit Penyertaan Reksa Dana 
Penyertaan Terbatas (RDPT) 
Mandiri Infrastruktur Ekuitas 
Transjawa (MIET) pada PT JSB, 
PT JSN dan PT JNK. 

Selain RDPT MIET, pada 
Oktober 2022, Jasa Marga telah 
melakukan divestasi Jalan Layang 
MBZ yang dikelola PT Jasamarga 
Jalanlayang Cikampek (JJC). 

Dia menilai, kedua aksi kor
porasi tersebut mempengaruhi 
kinerja perseroan secara year 
on year (yoy). Meski demikian, 
sambung Nixon, jika tanpa 
mem perhitungkan dua aksi kor
porasi dimaksud, Jasa

Marga masih berhasil me
ningkatkan pendapatan usaha 
dan EBITDA hingga kuartal 
III2023, yaitu pendapatan usaha 
sebesar Rp 10,57 triliun. Atau 
naik 10,6 persen dari kuartal 
III2022 sebesar Rp 9,57 triliun, 
dengan realisasi EBITDA perse
roan mencapai Rp 6,46 triliun.

“Meningkat 8,9 persen diban
dingkan kuartal III2022 sebesar 
Rp 5,93 triliun,” beber Nixon.

Sementara untuk core pro-
fit perseroan hingga kuartal 
III2023 sebesar Rp 1,86 triliun, 
naik 84,9 persen dibandingkan 
tahun lalu. ■ IMA

Proses restrukturisasi polis Asuransi Jiwasraya ke 
Asuransi Jiwa Indonesia Financial Group bakal rampung 
tahun ini. Untuk itu, PT Asuransi Jiwa IFG atau IFG Life 
berkomitmen terus mendukung dan mempercepat upaya 
penyelamatan polis Jiwasraya hingga tuntas seluruhnya.

BTN RAIH BANKERS 
OF THE YEAR 2023:
Direktur Utama Bank BTN 
Nixon LP Napitulu (tengah) 
menerima penghargaan 
Bankers of The Year 2023 
dari mantan Gubernur Bank 
Indonesia Agus martowardojo 
(kiri) didamping Pemimpin 
Redaksi Infobank Eko B. 
Supriyanto dalam ajang 
Infobank 100 CEO & The 
Next Leaders Forum di 
Jakarta, Selasa malam 
(5/12/2023). Nixon LP 
Napitupulu mendapatkan dua 
penghargaan, yakni Bankers 
of The Year 2023 dan Top 100 
CEO 2023 atas kiprahnya di 
industri perbankan Indonesia 
dan berkontribusi kepada 
perekonomian nasional. 

AmA/RAKYAT mERDEKA/Rm.ID

Ryan D. Firman

Nixon Sitorus

Yadi Jaya Ruchandi

DOK BANK mANDIRI 

TUNJUKIN MOU: Dirjen Imigrasi Silmy Karim (kiri) bersama 
Dirut Bank mandiri Darmawan Junaidi memamerkan naskah  
nota ke se pahaman (memorandum of Understanding/moU) 
terkait Golden Visa, di Jakarta, Rabu (6/12/2023). 



Hal itu disampaikan Menteri 
Koordinator (Menko) Bidang 
Perekonomian airlangga Hartar
to, saat peluncuran Buku Putih 
Strategi Nasional Pengembang
an Ekonomi Digital Indonesia 
2030. Buku itu diluncurkan un
tuk menjadi acuan transformasi 
digital di Indonesia.

“Buku ini agenda transfor
masi digital nasional. Ini se
jalan dengan Digital Economy 
Framework Agreement (DEFa) 
Negotiation yang didorong oleh 
Indonesia,” kata airlangga di 
Jakarta, Rabu (6/12/2023). 

Ketua Umum Partai Golkar 
itu mengatakan, ekonomi digi
tal Indonesia terus tumbuh dan 
tercatat sebagai yang tertinggi 
di asia Tenggara. Pada 2025 

ditargetkan mampu mencapai 
109 miliar dolar aS atau sekitar 
Rp 1.689,5 triliun. 

Karena itu, kata airlangga, 
Pemerintah perlu mempersiapkan 
Sumber Daya Manusia (SDM) 
di bidang teknologi digital. agar 
talenta digital Indonesia tidak 
diambil orang lain, perlu ada peta 
jalan yang mencakup keseluruhan 
proses. Mulai dari fase persiapan, 
transformasi, hingga fase ketika 
Indonesia menjadi pemimpin.

air langga menjelaskan, 
Strategi Nasional Pengembang
an Ekonomi Digital merupakan 
hasil dari upaya panjang dalam 
mengartikulasikan kerangka 
pengembangan ekonomi digital 
Indonesia sejak 2019 dan men
capai finalisasi pada 2023.

lahirnya Strategi Nasional 
Pengembangan Ekonomi Digital 
juga telah melalui proses kolabora
si dengan Kementerian/lembaga, 
otoritas terkait, akademisi, pelaku 
industri, serta konsultan mela
lui beragam Diskusi Kelompok 
Terarah, diskusi terbatas, hingga 
pertemuan tingkat tinggi.

Deputi Bidang Koordinasi 
Ekonomi Digital, Ketenagaker
jaan dan Usaha Mikro Kecil dan 
Menengah (UMKM) Kemenko 
Perekonomian Rudy Salahuddin 
mengatakan, terdapat enam pilar 
utama pengembangan ekonomi 
digital, yaitu infrastruktur, SDM, 
iklim bisnis dan keamanan siber. 

Selanjutnya riset, inovasi dan 
pengembangan usaha, pendana
an dan investasi dan kebijakan 
dan regulasi.

Dalam konteks ini, strategi na
sional tersebut ada dalam Buku Putih 
yang berperan sebagai guideline. 

“Dokumen ini menjadi pan
duan strategis karena meng
gambarkan Visi Pengembangan 
Ekonomi Digital Indonesia 2030 
yang dilengkapi dengan arah, 
target dan inisiatif pengembangan 
ekonomi digital,” jelas Rudy.

Rudy menyebut, ekonomi digi
tal Indonesia hingga tahun 2025 
akan tembus 109 miliar dolar aS 
atau sekitar Rp 1.689,5 triliun. 

laju ekonomi digital akan 
meningkat hingga Rp 418,5 
triliun dibandingkan tahun ini 
yang akan menyentuh 82 miliar 
dolar aS atau Rp 1.271 triliun.

Pemerintah akan tetap meng
upayakan transformasi digital 
dengan mempercepat pengem
bangan ekonomi digital sebagai 
pilar strategis dalam mewujud
kan visi Indonesia Emas 2045.

“Nilai ekonomi digital Indo
nesia tercatat terus tumbuh dan 
menjadi yang tertinggi di kawasan 

asia Tenggara,” ucap Rudy. 
Dia menjelaskan, 40 persen 

pangsa pasar ekonomi digital 
asia Tenggara berada di Indone
sia. DEFa Negotiation juga telah 
diluncurkan pada September 
2023. Kondisi ini diharapkan 
menjadi katalisator dalam me
ningkatkan nilai ekonomi digital 
aSEaN menjadi 2 triliun dolar 
aS pada 2030.

Dia menjelaskan, nilai ekono
mi digital masih didominasi sek
tor e-commerce dengan porsi 57 
persen. Setelah itu baru Gojek, 
Grab dan lainnya.

Rudy mengingatkan, pangsa 
dari e-commerce  ini harus 
diperkuat.

“Kalau tidak kita kuatkan akan 
tergerus oleh negara lain. Jadi, 
Pemerintah tidak hanya mem
perbaiki dari segi digital. Dari 
infrastruktur digital juga harus 
disiapkan,” ujar Rudy. ■ DIR

indonesianomics 10
kamIs pahing
 • 7 desember 2023

• 23 jumadil ula 1445 H 
• 23 jumadil awal 1957

BaNK Indonesia (BI) bersama 
Kementerian agraria dan Tata 
Ruang (aTR)/Badan Pertanah
an Nasional (BPN) menjalin 
kerja sama dalam pengembangan 
pelaku Usaha Mikro, Kecil dan 
Menengah (UMKM). Kerja 
sama ini sebagai upaya Pemerin
tah menggenjot produk UMKM 
bisa bersaing di pasar ekspor.

“Tujuan dari kerja sama 
ini untuk mensinergikan tu
gas, fungsi dan kewenangan 
kedua pihak pada kegiatan 
pengembangan UMKM guna 
mendorong UMKM berdaya 
saing dan mencapai aksele rasi 
pertumbuhan ekonomi in
klusif,” kata Deputi Gubernur 
BI Juda agung di Jakarta, Rabu 
(6/12/2023).

Selain itu, Juda menekankan 
tiga hal utama dalam perjanjian 
kerja sama. Pertama, UMKM 
masih menghadapi tantangan 
besar, yaitu terkait kualitas 
dan kuantitas produk utamanya 
untuk produk ekspor.

Kedua, pentingnya aspek 
legalitas untuk mendukung 
UMKM naik kelas. Ketiga, 
pentingnya inovasi terutama 
produk ramah lingkungan dan 
digitalisasi UMKM.

Sebelumnya, Juda juga me
nekankan tiga aspek yang harus 
diimplementasikan setiap pelaku 
usaha untuk memajukan ekonomi 
kreatif dan UMKM di Tanah air.

Pertama, inovasi. Menurut
nya, inovasi merupakan jantung 
bagi industri ekonomi kreatif. 
Sebab, tanpa inovasi, industri 
kreatif akan sulit berkembang 
atau tidak eksis.

Dengan terus berinovasi, 
maka setiap industri kreatif da
pat menghasilkan produk dan 
layanan yang lebih baik, se
hingga mampu memenuhi ber
bagai kebutuhan konsumen.

Menurut dia, dengan teknolo

gi informasi yang didukung 
beragam platform media sosial, 
setiap pelaku usaha akan lebih 
mudah mengetahui apa saja 
kebutuhan masyarakat.

Kedua, setiap pelaku usaha 
harus menguasai digitalisasi. 
Sebab, saat ini dunia semakin 
terhubung secara digital. Kare
na itu, UMKM yang melek 
teknologi akan lebih kompetitif 
dibandingkan yang tidak cakap 
digitalisasi.

“Dig i ta l i sas i  in i  akan 
berkaitan dengan apa saja. 
Misalnya pembayaran, pe
ngelolaan keuangan hingga 
pemasaran produk,” ujarnya.

Mantan Direktur Eksekutif 
Internasional Monetary Fund 
(IMF) ini mengatakan, setiap 
pelaku usaha harus mulai be
rani pada orientasi ekspor.

Menurutnya, pasar global me
nawarkan peluang yang sangat 
besar terhadap UMKM Indone
sia untuk berkembang pesat. 

“Dengan berorientasi global, 
maka UMKM dapat meng
eksplorasi pasar baru, menjalin 
kemitraan internasional, serta 
meningkatkan daya saing di 
kancah global,” jelas lulusan 
University of Birmingham ini. 

Sekretaris Jenderal Kemente
rian aTR/BPN Suyus Widaya
na siap memfasilitasi UMKM 
untuk mendapatkan legalitas 
atas tanah yang dimiliki. 

Komitmen tersebut seperti 
yang diamanatkan dalam Per
aturan Presiden Nomor 62 
Tahun 2023 tentang Percepatan 
Pelaksanaan Reforma agraria.

Penandatanganan perjanjian 
kerja sama ini menjadi komit
men dari spirit sinergitas BI 
dan Kementerian aTR/BPN, 
untuk memajukan UMKM 
sejalan dengan peran strategis 
UMKM dalam perekonomian 
Indonesia. ■ DIR

Gandeng Kementerian ATR/BPN

BI Genjot Kualitas UMKM
Bersaing Di Pasar Ekspor

Perkuat Pangsa Pasar E-Commerce

Indonesia Butuh 600 Ribu 
Talenta Digital Per Tahun
Indonesia membutuhkan sekitar sembilan juta pekerja di 
sektor digital dalam 15 tahun ke depan. Ini artinya, negara 
perlu menyiapkan 600 ribu talenta digital setiap tahun.
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Jl. Bungur Besar Raya No. 24, 26, 28, Kel. Gunung Sahari Selatan, Kec. Kemayoran, Jakarta Pusat – 10610.                                 

RELAAS PEMBERITAHUAN ISI PUTUSAN 
PENGADILAN NIAGA JAKARTA PUSAT

Nomor : 59/Pdt.Sus-HKI/2023/PN.Niaga.Jkt.Pst.

 Pada hari ini : KAMIS, tanggal : 7 DESEMBER 2023, saya :  IMAM YUWONO, S.H., Pegawai Pengadilan Negeri   
/Niaga Jakarta Pusat, atas perintah Majelis Hakim Pengadilan Niaga pada Pengadilan Negeri/Niaga/HAM/Tipikor dan Hubungan 
Industrial Jakarta Pusat tersebut, telah ditunjuk dan ditugaskan untuk menjalankan pekerjaan ini sebagai Jurusita Pengganti, guna 
memberitahukan    dengan resmi Kepada :

ANDRI, NIK 3173051209720005, dahulu beralamat di Jalan Puspa Gading 2 Blok H.1 No. 23, RT. 11, RW, 16, Kelurahan Pegangsaan 
Dua, Kecamatan Kelapa Gading, Jakarta Utara dan sekarang tidak diketahui lagi keberadaannya yang pasti baik didalam maupun diluar 
Wilayah Hukum Negara Republik Indonesia, selanjutnya disebut sebagai  TERGUGAT ;

Tentang isi Putusan Pengadilan Niaga Jakarta Pusat tanggal 30 November 2023 Nomor : 59/Pdt.Sus-HKI/2023/PN.Niaga.Jkt.Pst., 
dalam     perkara Niaga antara :
      

SUGIH PRAKASA JULIUS, ------------------------------------------------------- Sebagai Penggugat;
M e l a w a n  :

ANDRI,--------------------------------------------------------------------------------- Sebagai Tergugat;
PT PERWITA MARGASAKTI,----------------------------------------- Sebagai Turut Tergugat-I; 
PT PLAZA ADIKA LESTARI,----------------------------------------- Sebagai Turut Tergugat-II;

Yang amar putusannya berbunyi sebagai berikut :

MENGADILI:
Dalam Eksepsi:
- Menyatakan Eksepsi Turut Tergugat I dan TurutTerguat II tidak dapat diterima;
Dalam Pokok Perkara:
1. Mengabulkan gugatan Penggugat  untuk sebagian ;
2. Menyatakan Penggugat  memiliki hak eksklusif atas penggunaan merek dagang “GRAND KELINCI” dan “BAKMI GRAND KELINCI 

EXPRES SINCE 1957” yang terdaftar pada Direktorat Jendral Kekayaan Intelektual Kementrian Hukum dan HAM Republik Indonesia 
untuk jenis golongan barang / jasa kelas 43 ;

3. Menyatakan bahwa Tergugat  secara tanpa hak dan melawan hukum menggunakan merek dagang “BAKMI GRAND KELINCI EXPRES 
SINCE 1957” dan “BAKMI KELINCI EXPRESS PASAR BARU SINCE 1957” yang memilki kesamaan pada pokoknya dengan merek 
dagang “GRAND KELINCI” dan “BAKMI GRAND KELINCI EXPRES SINCE 1957” milik PENGGUGAT ;

4. Menghukum TERGUGAT untuk menghentikan produksi, perdagangan, serta menarik  penamaan merek baik “BAKMI GRAND KELINCI 
EXPRES SINCE 1957” maupun “BAKMI KELINCI EXPRESS PASAR BARU SINCE 1957” yang telah beredar pada 5 (lima) Mall yang 
berada di Mall Ambasador, Mall Artha Gading, Plaza Atrium, Mall Kuningan City, dan Diamond Points Square;

5. Menghukum Tergugat, Turut Tergugat I dan Turut Tergugat II untuk membayar biaya yang timbul dalam perkara ini secara tanggung 
renteng sejumlah Rp.5.490.000,-(lima juta empat ratus sembilan puluh ribu rupiah);

6. Menolak gugatan Penggugat selain dan selebihnya.

     Serta diberitahukan pula kepadanya, bahwa atas putusan tersebut ia/mereka dapat mengajukan upaya hukum dalam tenggang 
waktu yang telah ditentukan Undang-Undang, dan disampaikan melalui Kepaniteraan Pengadilan Niaga pada Pengadilan Negeri/Niaga/
HAM/Tipikor dan Hubungan Industrial Jakarta Pusat, di Jalan Bungur Besar Raya No. 24-26-28, Kel. Gunung Sahari Selatan, Kec. 
Kemayoran, Jakarta Pusat.  

Demikian pekerjaan ini saya jalankan melalui iklan.

JURUSITA PENGGANTI Tsb.,

t.t.d.
IMAM YUWONO, S.H.,
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Jalan Jenderal Ahmad Yani No.89 Brebes
Telepon (0283) 671006,671796, Fax.(0283) 671674

Website : www.pn-brebes.go.id Email : pn-brebes@yahoo.com

RELAAS PANGGILAN SIDANG
Nomor 38/Pdt.G/2023/PN Bbs

Pada hari ini : KAMIS, tanggal : 7 DESEMBER 2023, saya : 

ERIK IRAWAN

Jurusita Pengganti pada Pengadilan Negeri Brebes, atas perintah Hakim Ketua Majelis Pengadilan Negeri Brebes 
tersebut     dalam perkara perdata Nomor 38/Pdt.G/2023/PN Bbs ; 

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA :
MOCH. MUSLICH, semula beralamat di Desa Krakahan, Kecamatan Tanjung, Kabupaten Brebes dan sekarang 
tidak    diketahui lagi alamatnya yang pasti baik didalam maupun diluar wilayah Negara Kesatuan  Republik Indonesia, 
selanjutnya     disebut sebagai ------------ TERGUGAT ;

Supaya ia/mereka datang menghadap dimuka persidangan umum Pengadilan Negeri Brebes di Jalan Jenderal Ahmad 
Yani Nomor 89 Brebes – Jawa Tengah, pada :

HARI : SENIN, TANGGAL : 8 JANUARI 2024, PUKUL : 09.00 WIB

Guna pemeriksaan perkara perdata yang terdaftar di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Brebes dengan register perkara 
Nomor 38/Pdt.G/2023/PN Bbs, antara :

MUHADI SETIABUDI, sebagai -------------------------------------------------------- PENGGUGAT

M E L A W A N

MOCH. MUSLICH, Dk., sebagai : ---------------------------------------------- PARA TERGUGAT

Dengan membawa saksi-saksi yang akan didengar keterangannya dan atau surat-surat yang akan diajukan sebagai bukti 
didalam perkara tersebut diatas, dan juga diberitahukan kepadanya bahwa ia dapat mengambil salinan surat gugatan di 
Kepaniteraan Pengadilan Negeri Brebes yang diajukan oleh pihak Penggugat, dengan diterangkan bahwa surat gugatan 
itu oleh pihak   Tergugat dapat dijawab secara lisan maupun secara tertulis yang ditandatangani olehnya sendiri atau oleh 
kuasanya yang sah serta diajukan pada waktu sidang tersebut diatas ;

Demikianlah panggilan sidang ini saya laksanakan melalui iklan pada surat kabar harian umum Rakyat Merdeka   
yang terbit      di Ibukota Jakarta dan kepada khalayak umum yang mengetahui keberadaannya dimohonkan agar 
memberitahukan     kepada yang bersangkutan. 

JURUSITA PENGGANTI tersebut,

t.t.d.

ERIK IRAWAN
NIP. 19820610 201212 1 003

PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT
Jalan Letnan Jendral S. Parman Kav. 71 Slipi Telp. 536661110 Fax 5322312

Web. pn_jakartabarat.go.id, Email : pn.jakartabarat@gmail.com
JAKARTA BARAT

SURAT PEMBERITAHUAN ISI PUTUSAN
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

PERKARA NO : 701/Pdt.G/2023/PN.JKT.BRT.

Pada hari ini : KAMIS, TANGGAL 7 DESEMBER 2023, saya: 

SRI HERTANTI,
Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat yang telah ditunjuk oleh Panitera        
Pengadilan    Negeri tersebut, guna memenuhi perintah Ketua Majelis Hakim untuk 
menjalankan           pekerjaan ini ; 
                            

TELAH MEMBERITAHUKAN DENGAN RESMI KEPADA ;
BERNARDUS MARIA MAPRAM ISKANDAR MUDA.,  dahulu bertempat tinggal di Komplek        
Kodam Jaya K 2 /143, Rt. 008/rw. 005, Kelurahan Kalideres, Kecamatan Kalideres   , Jakarta    
Barat, Dki Jakarta. Sekarang sudah tidak diketahui lagi keberadaannya    baik didalam 
maupun     diluar Negara Kesatuan Republik Indonesia, untuk selanjutnya disebut    sebagai: 
TERGUGAT;

Tentang isi Putusan Pengadilan Negeri Jakarta  Barat tanggal: 5 Desember 2023  Nomor: 
701/Pdt.G/2023/PN.JKT.BRT., dalam perkara antara :

MARIA YUNI INDRATI.,------------------------------------- sebagai:  PENGGUGAT;
Lawan :

BERNARDUS MARIA MAPRAM ISKANDAR MUDA.,------------sebagai: TERGUGAT;

Yang amarnya berbunyi sebagai berikut :

M E N G A D I L I
1. Menyatakan Tergugat  telah dipanggil secara sah dan patut tertapi tidak hadir;
2. Mengabulkan gugatan Penggugat seluruhnya dengan Verstek;
3. Menyatakan perkawinan antara Penggugat dan Tergugat berdasarkan Kutipan Akta Perkawinan 

Nomor : 160/U/JB/1999 yang dikeluarkan oleh Suku Dinas Kependudukan dan 
Pencatatan      Sipil Jakarta Barat tertanggal 7 September 1999, putus karena perceraian 
dengan segala akibat hukumnya.

4. Memerintahkan Panitera Pengadilan Negeri Jakarta Barat atau pejabat yang ditunjuk 
untuk itu mengirimkan 1 (satu) helai salinan putusan yang telah mempunyai kekuatan 
hukum yang tetap pada Kantor Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Jakarta Barat 
yang berwenang untuk itu guna mencatatkan perceraian ini dalam buku register yang 
diperuntukkan untuk itu ;

5. Menghukum Tergugat untuk membayar biaya perkara sejumlah Rp 3.666.200,- (Tiga juta 
enam ratus enam puluh enam ribu dua ratus rupiah);

Selanjutnya kepada Tergugat saya beritahukan bahwa ia dapat mengambil salinan putusan    
di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat Jl. Let. Jend.S. Parman No.71 Slipi 
Jakarta    Barat selama jam kerja, dan saya beritahukan pula bahwa ia dapat mengajukan      
jawaban baik secara lisan maupun tertulis yang ditandatangani olehnya sendiri atau 
Kuasanya     yang sah;
                
Demikianlah pemberitahuan ini saya laksanakan melalui media Iklan;

Jurusita Pengganti tsb.
Ttd.

SRI HERTANTI
NIP. 197912052006042004.

MAHKAMAH AGUNG RI
DIREKTORAT JENDERAL PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI DKI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT KELAS I A KHUSUS

Jl. Letnan. Jendral. S. Parman Kav. 71, Slipi Palmerah 11410 Jakarta Barat
Telp. 021-(+62)21-53346707 Website : www.pn-jakartabarat.go.id.

RELAAS PANGGILAN SIDANG
Nomor: 989/Pdt.G/2023/PN.Jkt.Brt.

Pada hari ini: KAMIS, TANGGAL 7 DESEMBER 2023, saya :

ARI YOHANA
Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat yang telah ditunjuk oleh Plt. Panitera Pengadilan Negeri 
tersebut, guna memenuhi perintah Ketua Majelis Hakim untuk menjalankan pekerjaan ini.

TELAH MEMANGIL DENGAN RESMI KEPADA:
SANTALIA CHRISTINA, dahulu beralamat di Jln. Raya Perjuangan No.35 RT.009 RW.007, Kelurahan 
Kebun   , Jeruk, Kecamatan Kebun Jeruk, Jakarta Barat, tetapi sekarang tidak diketahui   lagi alamatnya, baik 
di dalam maupun diluar Wilayah Hukum Negara Kesatuan Republik Indonesia, selanjutnya disebut sebagai  
TERGUGAT;

Untuk datang menghadap di Persidangan Umum Pengadilan Negeri Jakarta Barat, di Gedung      yang telah 
ditentukan untuk itu di Jalan Let. Jend. S. Parman Kav.71 Slipi, Pal Merah, Jakarta Barat, pada hari:

SELASA, TANGGAL 9 JANUARI 2024, JAM 10.00 WIB.

Guna pemeriksaan perkara Perdata tentang: Gugatan Perceraian yang didaftarkan di Kepaniteraan 
Pengadilan      Negeri Jakarta Barat dibawah Register Nomor: 989/Pdt.G/2023/PN.Jkt.Brt, dalam perkara antara    :

FRANS KURNIAWAN., sebagai -------------- PENGGUGAT;
Lawan:

SANTALIA CHRISTINA., sebagai ---------------- TERGUGAT;

Selanjutnya atas perintah tersebut diberitahukan pula kepadanya ia/mereka dapat mengambil Surat Gugatan 
di Kepaniteraan Pengadilan Negeri Jakarta Barat setiap hari kerja dan diberitahukan pula kepada tergugat 
mereka dapat menjawab Gugatan tersebut secara tertulis dan ditanda tangani sendiri atau oleh Kuasanya 
yang sah dan diajukan dalam persidangan.

Demikian pekerjaan ini saya jalankan melalui iklan.

Jurusita Pengganti.

TTD

ARI YOHANA

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT

Jalan Letnan Jenderal S. Parman Kav. 71, Slipi Palmerah, Jakarta Barat 11410
Website : www.pn-jakartabarat.go.id, Email : pengadilanjakartabarat@gmail.com

SURAT PEMBERITAHUAN ISI PUTUSAN 
PENGADILAN NEGERI JAKARTA BARAT 

PERKARA NO: 397/Pdt.G/2023/PN.JKT.BRT.

Pada hari ini : KAMIS, TANGGAL 7 DESEMBER 2023, saya: 

SRI HERTANTI,
Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Barat yang telah ditunjuk oleh Panitera Pengadilan Negeri 
tersebut, guna memenuhi perintah Ketua Majelis Hakim untuk menjalankan pekerjaan ini ; 
                            

TELAH MEMBERITAHUKAN DENGAN RESMI KEPADA ;
PT. LABRATA REAL ESTATE & HOUSING DEVELOPMENT., dahulu beralamat di Casa De Deparco (CDP) 
No.16 Jl. BSD Barat,Rt.001/Rw.001, Kelurahan Sampora, Kecamatan Cisauk,kabupaten Tangerang, Provinsi 
Banten.,sekarang tidak diketahui lagi alamat keberadaannya yang pasti, Baik didalam maupun Diluar Wilayah 
Negara Republik Indonesia., untuk selanjutnya disebut sebagai : TERGUGAT;

Tentang isi Putusan Pengadilan Negeri Jakarta  Barat tanggal: 05 Desember 2023  Nomor: 397/Pdt.G/2023/
PN.JKT.BRT., dalam perkara antara :

IDA MASSELLA.,--------------------------------- sebagai: PENGGUGAT;

Lawan :

PT. LABRATA REAL ESTATE & HOUSING DEVELOPMENT.,Dkk.,--------- ----------sebagai: TERGUGAT;
KEMENTRIAN AGRARIA DAN TATA RUANG/ BADAN PERTANAHAN NASIONAL CQ. KANTOR 
WILAYAH BPN DKI JAKARTA CQ. KANTOR PERTANAHAN KOTA ADMINISTRASI JAKARTA 

BARAT.,------------ sebagai: TURUT TERGUGAT;

Yang amarnya berbunyi sebagai berikut
M E N G A D I L I

1. Mengabulkan gugatan Penggugat  untuk Sebagian ;
2. Menyatakan Tergugat telah melakukan Perbuatan Ingkar Janji /Wanprestasi terhadap Penggugat  ;
3. Menyatakan Surat Perjanjian Pengikatan Jual Beli Tanah dan Bangunan No 58 tanggal 30 September 1985 

antara antara PT. Labrata Real Estate & Housing Development ( Pihak Pertama) dengan Ida Massella 
( Pihak Kedua)  mempunyai kekuatan hukum mengikat ;

4. Menyatakan memberikan ijin kepada Penggugat selaku Pembeli  bertindak untuk dan atas nama kuasa 
Tergugat selaku Penjual untuk menghadap sendiri kepada PPAT dalam rangka Akta Jual Beli  dengan objek 
berupa : sebidang tanah seluas ± 150 M2 (seratus lima puluh meter persegi) yang terletak di Taman Meruya 
Illir Blok E-2 No. 5 RT. 01/RW.02, Kelurahan Meruya Utara, Kecamatan Kembangan, Jakarta Barat dengan 
batas-batas sebagai berikut :
- Sebelah Utara : berbatasan dengan Rumah No. E2-4 ;
- Sebelah Timur : berbatasan dengan Jalan Safir V ;
- Sebelah Selatan : berbatasan dengan Rumah No. E2-6 ;
- Sebelah Barat : berbatasan dengan Tembok bangunan Jalan Intan; 

5. Menghukum Turut Tergugat agar dinyatakan wajib tunduk dan taat terhadap isi putusan dalam perkara ini ;
6. Menghukum Tergugat untuk membayar biaya yang timbul dalam perkara ini sejumlah Rp. 3.741.300,00 

(Tiga juta tujuh ratus empat puluh satu ribu tiga ratus rupiah) ;
7. Menolak gugatan Penggugat selain dan selebihnya.

Selanjutnya kepada Tergugat saya beritahukan bahwa ia dapat mengambil salinan putusan di Kepaniteraan 
Pengadilan Negeri Jakarta Barat Jl. Let. Jend.S. Parman No.71 Slipi Jakarta Barat selama jam kerja, dan saya 
beritahukan pula bahwa ia dapat mengajukan jawaban baik secara lisan maupun tertulis yang ditandatangani 
olehnya sendiri atau Kuasanya yang sah;
                
Demikianlah pemberitahuan ini saya laksanakan melalui media Iklan;

Jurusita Pengganti tsb.

Ttd.

SRI HERTANTI
NIP. 197912052006042004.

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI DKI JAKARTA
PENGADILAN NEGERI  JAKARTA PUSAT

Jalan Bungur Besar Raya No. 24, 26, 28,Kel. Gunung Sahari Selatan, Kec. Kemayoran, Jakarta Pusat 10610
Tlp 021 4244440 (H), Fax. 021 4244404, Website: www.pn.jakartapusat.go.id

RELAAS PANGGILAN SIDANG
Nomor : 681/PDT.G/2023/PN.JKT.PST.

Pada hari ini : Kamis, tanggal 07 Desember 2023, saya :

HARY DWI IWANDARU, SE., SH

Jurusita Pengganti Pengadilan Negeri Jakarta Pusat Kelas I A Khusus, atas perintah Ketua Majelis Hakim
Pengadilan tersebut, untuk menjalankan pekerjaan ini :

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI

KANTOR NOTARIS FARIDAH, SH., M.Kn (PPAT), yang beralamat terakhir diketahui di Jl. Imam Bonjol
No.27, RT.002 RW.005, Karawaci, Kecamatan Karawaci, Kota Tangerang Banten, sekarang sudah tidak
diketahui lagi keberadaannya baik di dalam maupun di luar Negara Republik Indonesia, selanjutnya
disebut sebagai ---------------------------------------------------------------------------------------- TURUT TERGUGAT VI;

Supaya datang menghadap pada persidangan yang diselenggarakan di gedung Pengadilan Negeri Jakarta
Pusat, Jalan Bungur Besar Raya No. 24, 26, 28, Kemayoran, Jakarta Pusat, pada hari :

SELASA, TANGGAL : 09 JANUARI 2024 Pukul : 10.00 WIB

Adapun gunanya untuk hadir dalam pemeriksaan perkara Perdata yang didaftarkan di Kepaniteraan Perdata
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat Kelas I A Khusus, tercatat dalam Reister Nomor : 681/PDT.G/2023/PN.JKT.PST.,
dalam perkara antara :

YELDES DEVIANA ------------------------------------------------------------------------------------ sebagai PENGGUGAT;
Lawan

SAMSON RIDUWAN, DKK -------------------------------------------------------------------- sebagai PARA TERGUGAT;
Dan

KETUA RUKUN TETANGGA (DAHNIARTI) RT 006, RW 001 DKK ---- sebagai PARA TURUT TERGUGAT;

Selanjutnya diberitahukan pula kepadanya bahwa ia/mereka dapat mengambil turunan surat gugatan Penggugat
di Kepaniteraan Perdata Pengadilan Negeri Jakarta Pusat Kelas I A Khusus, dan atas gugatan tersebut
ia/mereka dapat mengajukan jawaban secara lisan/tertulis yang ditandatanganinya atau kuasanya yang sah
dan diserahkan pada hari persidangan tersebut diatas.

Demikian pekerjaan ini saya jalankan melalui IKLAN KORAN.
Jurusita Pengganti tersebut,

TTD

HARY DWI IWANDARU, SE., SH
NIP. 19840306 201101 1 007

PELUNCURaN 
BUkU PUTIH:
menteri Koordinator (menko) 
bidang perekonomian 
airlangga hartarto (tengah), 
menteri Perdagangan Zulkifli 
hasan (kedua kiri), menteri 
Komunikasi dan informatika 
budi arie setiadi (kedua 
kanan), deputi gubernur 
Bank indonesia juda 
agung (kanan) dan deputi 
bidang Koordinasi ekonomi 
digital, Ketenagakerjaan 
dan usaha mikro, Kecil dan 
menengah mohammad rudy 
Salahuddin, saat peluncuran 
buku putih strategi nasional 
pengembangan ekonomi 
digital indonesia 2030, di 
jakarta, Rabu (6/12/2023). 
Buku itu diluncurkan untuk 
menjadi acuan transformasi 
digital di indonesia. 

(Foto: KemenKo pereKonomian)

LITERasI kEUaNGaN BaGI GURU: Kepala eksekutif 
Pengawas Perilaku Pelaku usaha jasa Keuangan, Edukasi 
dan Pelindungan Konsumen Otoritas jasa Keuangan (OjK) 
Friderica widyasari dewi (kiri) memberikan penjelasan kepada 
peserta saat kegiatan literasi dan edukasi keuangan di pendopo 
Kabupaten Blora, jawa Tengah, Selasa (5/12/2023). 

aNTaRa FOTO/Yusuf Nugroho/aww.



Agar Tak Tumbang Seperti Pemilu 2019

Petugas KPPS Jakarta Bakal
Dipasok Suplemen & Vitamin

megapolitan 11
KAMIS PAHING

• 7 DESEmBER 2023 
• 23 JUmADIL ULA 1445 H
• 23 JUmADIL AWAL 1957

Tindak Tegas Pembakar 
Sampah Di TPU Malaka
SUDAH banyak laporan yang dilayangkan warga, khusus 
warga Rusunawa Pondok Kelapa terkait pembakaran 
sampah di Tempat Pemakaman Umum (TPU) malaka, Jalan 
Inspeksi Kanal Banjir Timur, Pondok Kopi, Duren Sawit, 
Jakarta Timur. 

Sebab, bau asap pembakaran sampah yang umumnya 
berbahan plastik sangat menyengat dan dikhawatirkan 
memicu kebakaran. Namun, aksi pembakaran sampah 
tersebut tidak pernah berhenti. 

Kekhawatiran warga terbukti, Sabtu (2/12) lapak barang 
bekas di situ kebakaran. Untungnya tidak ada korban jiwa 
dan api tidak merembet ke bangunan lain. 

mohon kejadian ini jadi atensi Pemerintah setempat 
untuk lebih tegas, tindak pembakar sampah dan tertibkan 
bangunan liar.

Santi,
Warga Pondok Kelapa, Jakarta Timur

Ketua Komisi a DPRD DKI 
Jakarta Mujiyono mengatakan, 
data Komisi Pemilihan umum 
(KPu) mencatat, pada Pemilu 
2019, sebanyak 894 petugas 
Pemilu meninggal dunia dan 
5.175 petugas jatuh sakit saat 
menjalankan tugasnya. 

Dan, khusus di Jakarta, petu
gas KPPS yang meninggal dunia 
sebanyak 31 orang dan jatuh sa
kit sebanyak 158 orang.

Petugas meninggal dan sakit itu, 
kata Mujiyono, terjadi akibat be ban 
kerja Pemilu yang cukup berat. 

“Karena itu, Pemprov DKI ha
rus memberikan dukungan kepada 
para petugas agar memiliki stami
na dan kondisi kesehatan yang 
baik saat melaksanakan tugas 
pemungutan hingga penghitungan 
suara,” kata Mujiyono di Gedung 
DPRD DKI, Senin (4/12).

Menurutnya, dari periode ke 
periode Pemilu, jarang sekali 
ada pemberian suplemen untuk 
petugas KPPS. Makanya Komisi 
a menyampaikan permintaan 
kepada eksekutif terkait penye
diaan suplemen.

“Dan, ternyata di Dinas Ke
sehatan pagu anggaran itu tidak 
ada,” ungkapnya.

Politisi Demokrat itu berha
rap, dengan pemberian suple
men dan vitamin, tidak ada lagi 

pe tugas KPPS di Jakarta yang 
jatuh sakit dan meninggal dunia 
seperti Pemilu 2019. 

Mujiyono mengungkapkan, 
pihaknya akan melayangkan 
surat ke tim anggaran Pemerin
tah Daerah (taPD DKI) Jakarta 
untuk usulan penyediaan ang
garan pengadaan suplemen yang 
bersumber dari biaya tak terduga 
aPBD DKI 2024. 

“tujuannya agar ditindaklanjuti 
untuk penerbitan Instruksi Sekda 
berkaitan dengan penye di a  an 
suplemen bagi seluruh petugas 
KPPS di Jakarta,” ujarnya.

Kepala Dinas Kesehatan (Din
kes) DKI Jakarta ani Ruspita
wati memastikan pihaknya akan 
menindaklanjuti permintaan 
KPu dan DPRD untuk penye
dia an suplemen dan vitamin bagi 
petugas KPPS Pemilu 2024. 

“Kami akan hitung ke bu
tuhannya dan akan kami usul
kan,” kata ani.

ani bilang, pihaknya juga 
si ap memfasilitasi pemeriksaan 
kesehatan komprehensif untuk 
petuga KPPS Pemilu 2024. 

“Pemprov DKI pada dasarnya 
dapat memfasilitasi kegiatan 
medical check up (MCu) karena 
itu salah satu mekanisme yang 
cukup penting dilakukan oleh 
petugas KPPS untuk memastikan 

kondisinya sehat,” jelasnya.
untuk itu, ani meminta KPu 

dan Badan Pengawas Pemilihan 
umum (Bawaslu) DKI Jakarta 
membuat permohonan kepada 
Pemprov DKI Jakarta untuk pem
biayaan tes kesehatan kepada ra
tusan ribu calon petugas KPPS.

“Sehingga dari surat itu kami 
akan mendorong menjadi In
struksi Sekda sehingga pembia
yaannya bisa kami lakukan,” 
tandas ani.

Diungkap ani, dalam MCu, 
kesehatan yang akan dipe riksa 
antara lain tekanan darah, labo
ratorium, pemeriksaan gula da
rah dan kolesterol.

“Secara umum nanti ada 
screening PtM (penyakit tidak 
me nular) untuk kami pasti
kan, apakah dari setiap anggota 
KPPS itu ada riwayat komorbid 
atau tidak,” ucapnya.

ani juga berharap, seluruh ang
gota KPPS terdaftar dalam Badan 
Penyelenggara Jaminan Sosial 
(BPJS) atau Jaminan Kese hatan 

Nasional (JKN). Hal ini untuk 
memudahkan jika terjadi kondisi
kondisi yang membutuhkan pe
layanan kesehatan.

Selain itu, Dinkes DKI Jakarta 
bakal menyiagakan ambulans 
khusus penanganan petugas 
KPPS Pemilu 2024. ambulans 
akan disiagakan di setiap kelu
rahan sesuai dengan usulan dari 
KPu DKI Jakarta. 

Sebelumnya, KPu DKI Jakar
ta melakukan pertemuan dengan 
Komisi a DPRD DKI Jakarta 
pada Selasa (28/11). Dalam ke
sempatan ini, KPu DKI Jakarta 
menyampaikan tantangan dalam 
Pemilu 2024. Salah satunya, me
mastikan kesehatan KPPS.

Ketua KPu Provinsi DKI Ja
karta Wahyu Dinata menutur kan, 
bakal ada sekitar 210 ribu anggota 
KPPS di Jakarta pada Pemilu 
2024. angka ini mengacu pada 
jumlah tempat Pemungutan Suara 
(tPS) yang tersebar di seluruh 
wilayah Jakarta yang diperkirakan 
akan ada 30 ribu tPS. Setiap tPS  
akan ada tu juh petugas KPPS. 

Wahyu bilang, pemeriksaan 
kesehatan yang lebih layak akan 
dilakukan saat proses rekrutmen 
anggota KPPS. Dalam Pemilu 
2024, calon petugas KPPS akan 
dites kesehatannya, bukan hanya 
sekedar keterangan sehat yang 
dikeluarkan Puskesmas.

“Kalau di Puskesmas itu kan 
cu ma ditanyatanya saja, sehat 
nggak. Nah kalau sekarang re krut
men KPPS minimal cek kolesterol 
sama gula darah,” kata Wahyu.

Ketua Divisi teknis Penye
lenggaraan Pemilu KPu DKI Ja
karta Dody Wijaya menuturkan, 
beban kerja dan riwayat penyakit 
menjadi faktor utama banyaknya 
petugas yang sakit dan mening
gal dunia pada Pemilu 2019. 

Karena itu, dalam Pemilu 2024 
pihaknya melibatkan Dinkes DKI 
Jakarta dan manajemen bimbi
ngan teknis (bimtek) yang efektif 
dalam penyelenggaraan Pemilu. 

“Ini sangat penting dilakukan 
sebagai upaya meminimalisir keja
dian Pemilu 2019 terjadi kembali. 
Kita harus maksimal dalam rekrut
men KPPS yang efek tif, screening 
KPPS dari segi kesehatan, bimtek 
yang efek tif dan efisien,” ujarnya. 

Dody menyebut, keberadaan 
am bulans juga diperlukan agar 
ketika ada petugas yang sakit 
saat bertugas bisa langsung di
bawa ke fasilitas kesehatan. 

“Kami mendorong aGD (am
bulans Gawat Darurat (aGD) di 
kelurahankelurahan. Jadi ketika 
ada persoalan petugas sakit lang
sung bisa dijemput. Dulu kan 
nggak ada pas 2019, makanya 
kami bingung,” kata Dody. 

Menurut dia, beban kerja para 
petugas KPPS 2024 akan sama 
dengan petugas KPPS Pemilu 
2019. Sebab, pemilihan presiden 
(Pilpres) dan pemilihan legislatif 
(Pileg) dilakukan secara serentak. 

“ada risiko yang sama terkait 
dengan meninggal dan sakitnya 
petugas penyelenggara Pemilu, 
karena itu kami perlu melakukan 
mitigasi,” tegasnya. ■ DRS

Lapor, Pelayanan 
Transjakarta Turun

Dewan Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) meminta 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) DKI Jakarta menjamin 
kesehatan para petugas Kelompok Penyelenggara 
Pemungutan Suara (KPPS) pada Pemilu 2024. Salah satunya 
dengan memberikan pasokan suplemen dan vitamin.

Semoga di setiap bus Transjakarta kembali tersedia pramusapa. 

Soalnya banyak bus yang soundsystem pemberitahuan di 

tiap halte nyaris tak terdengar. Apalagi kalau bus penuh, 

nggak ada petugas yang nyuruh penumpang ke tengah. 

Selain itu maintenance toilet di Halte Kuningan Barat juga 

sangat buruk. Flush closet sudah rusak dan kondisinya  

tidak terawat. Jangan sampai halte yang sudah bagus, 

baru direvitalisasi malah jadi rusak karena nggak ada 

maintenance.

081288819XXX

Lapor Dinas Sumber Daya Air (SDA) DKI Jakarta. 

Penutup drainase yang baru direvitalisasi di Kampung 

melayu ke arah Stasiun Tebet sebelum flyover, amblas 

terus. Sudah diperbaiki tapi amblas lagi. Kondisi tersebut 

sangat membahayakan pengguna jalan, rawan terperosok. 

mohon perbaikannya dilakukan dengan benar-benar. Dicek 

kekuatannya, jangan asal yang penting tertutup tapi nggak 

dipikirkan ketahanannya.

081717729XXX

Untuk Pemkab Tangerang, Banten. mohon dong kalau 

mau melakukan perbaikan jalan, cari waktu yang pas. 

Pikirin juga jalan alternatif. Jangan seperti  perbaikan jalan 

dekat flyover Balaraja. Jalan utama dan jalur alternatif 

sama-sama sedang dalam perbaikan. Akibatnya lalu lintas 

sepanjang jalan tersebut semrawut dan macet parah.

089510862XXX

Selamat pagi Dinas Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang 

(PUPR) Kota Depok, Jawa Barat. Tolong dong bikin saluran 

air atau gorong-gorong di sepanjang Jalan KSU Kalimulya, 

Cilodong. Kami mohon dengan sangat, karena setiap hujan 

kami jadi cemas, wilayah kami akan kebanjiran.

081514709XXX

Jalan Alinda, Kecamatan Bekasi Utara, Kota Bekasi, 

Jawa Barat, retak dan berlubang. Kerusakan ini membuat 

pengguna jalan yang melintas cukup terganggu dan rawan 

kecelakaan. Apalagi kalau hujan. Air akan menggenang 

dan menutup lubang jalan, tidak terlihat oleh pengendara 

yang melintas. mohon Pemkot Bekasi melakukan langkah 

konkret, perbaiki jalan ini sesegera mungkin.

081187787XXX

Punten Pemkot Bogor, Jawa Barat. Besi grating yang ada 

di sepanjang Jalan Pajajaran Baranangsiang, Kota Bogor, 

dari dulu kok nggak diganti-ganti. Padahal sangat rawan 

bikin kaki kejeblos, sebab celahnya terlalu besar. Terutama 

untuk anak-anak yang kadang iseng melintas di besi 

tersebut. Please, ganti pakai grating yang lebih aman.

085280124XXX

BATASI OPERASIONAL 
ANGKUTAN BARANG:
mobil angkutan barang 
sedang melintas di ruas 
Tol Jakarta-merak di kawasan 
Karawaci, Tangerang, Banten, 
Selasa (5/12). Kementerian 
Perhubungan akan membatasi 
operasional angkutan barang 
selama libur Natal 2023 
dan Tahun Baru 2024 
pada 22-24 Desember, 
26-27 Desember, 
29-30 Desember 2023 
dan 1-2 Januari 2024.
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Omzet UMKM Di Bawah Rp 1,3 Juta Bakal Bebas Pajak
uSaHa Mikro, Kecil dan Me
nengah (uMKM) memiliki peran 
penting dalam mengerek pertum
buhan ekonomi, baik di daerah 
maupun pusat. terbukti, saat pan
demi Covid19, uMKM menjadi 
salah satu sektor penopang per
ekonomian nasional. Selain mem
buat perekonomian tetap tumbuh 
dan bergerak, uMKM mencipta
kan lapangan kerja baru.

Karena itu, Pemerintah Pro vinsi 
(Pemprov) DKI Jakarta dan De
wan Perwakilan Rakyat Da erah 
(DPRD) mendukung uMKM 
untuk bisa terus berkembang.   

Badan Pembentukan Peraturan 
Daerah (Bapemperda) DPRD 
DKI Jakarta mengusulkan Ran
cangan Peraturan Daerah (Ra
perda) tentang Pajak Daerah 
dan Retribusi Daerah. Di dalam 

Raperda ini, diatur pembebasan 
Pajak Barang dan Jasa tertentu 
(PBJt) bagi pelaku uMKM yang 
memiliki pendapatan (omzet) di 
bawah Rp 1,3 juta per hari atau 
Rp 500 juta per tahun.

Wakil Ketua Bapemperda 
DPRD DKI Jakarta abdurrah
man Suhaimi mengatakan, usul
an tersebut patut dipertimbang
kan untuk mendukung uMKM 
berkembang.

“Kita menginginkan ma sya ra
kat yang memiliki uMKM bi sa 
berkembang dengan baik. Bu kan 
malah menambah beban pa da me
reka,” ujarnya di Gedung DPRD 
DKI Jakarta, Kamis (30/11).

Suhaimi berharap, dengan ada
nya aturan dalam payung hukum 
tersebut, pertumbuhan ekonomi 
para pelaku uMKM di Jakarta 

bisa terus meningkat, tanpa mem
bebankan para pelaku usaha.

“Justru kalau perlu kita sub
sidi terus uMKM melalui pe
ningkatan skill (keterampilan) 
dan membantu alatalat yang 
di butuhkan,” ungkapnya.

Menurut Suhaimi, masih ada 
objek PBJt yang bisa dioptimal
kan selain dari pajak uMKM, 
yakni keuntungan pajak layanan 
jasa (service) makan minum di 
restoran, penyedia jasa boga atau 
katering, tenaga listrik, jasa perho
telan, jasa parkir dan jasa kesenian 
serta hiburan. Sebab, selama ini 
pajak tersebut sepenuhnya masuk 
ke kas negara. Oleh karena itu 
di usulkan adanya pembagian 
keuntungan (profit sharing).

“Saya berharap, Pemerintah 
Pusat juga ikut andil dalam konteks 

me nga tur usaha yang bertempat 
di DKI Jakarta. Mereka (Pemprov 
DKI Jakarta) juga harus tahu 
berapa perolehan pajak PBJt
nya, kemudian DKI Jakarta juga 
mendapatkan porsinya,” katanya.

Kepala Badan Pendapatan 
Daerah (Bapenda) DKI Jakarta 
Lusiana Herawati mendukung 
usulan Raperda tersebut.

“Semangatnya mendorong 
uMKM, tetapi yang dikenakan 
pajak masyarakat. akhirnya 
kita ambil angka Rp 500 juta 
(omzet bebas pajak) dengan 
mengikuti aturan Pemerintah 
Pusat,” tuturnya.

Sementara untuk profit shar
ing, Lusi menjelaskan pajak ser
vice yang dikenal sebagai Pajak 
Pertambahan Nilai (PPN) saat 
ini telah diatur dalam undang

undang Nomor 42 tahun 2009 
tentang Pajak Pertambahan Nilai 
Barang dan Jasa dan Pajak Pen
jualan atas Barang Mewah.

“PPN itu pajak pusat. aturan
nya begitu, karena nggak mung
kin dong dikenakan dua pajak. 
Ketentuannya itu ada di Pera
turan Menteri Keuangan yang 
me ngatur bahwa PPN tidak 
di atur daerah,” tegasnya.

Dinas Perindustrian, Perdaga
ngan, Koperasi, usaha Kecil 
dan Menengah (PPKuKM) DKI 
Jakarta, terus berupaya men
dorong para pelaku uMKM me
ngembangkan usaha dan mening
katkan kualitas produknya agar 
dapat naik kelas. Hal ini ditujukan 
sebagai upaya menjaga stabilitas 
ekonomi dan meningkatkan 
pendapatan masyarakat. ■ DRS

Mujiyono

MAHKAMAH AGUNG REPUBLIK INDONESIA
DIREKTORAT JENDERAL BADAN PERADILAN UMUM

PENGADILAN TINGGI BANDUNG
PENGADILAN NEGERI BEKASI

Jalan Pangeran Jayakarta Rt. 004 Rw. 003 Harapan Mulya Kecamatan Medan Satria 
Kota Bekasi, Jawa Barat 17141. www.pn-bekasikota.go.id, info@pn-bekasikota.go.id

SURAT PANGGILAN SIDANG
Nomor 525/Pdt.G/2023/PN. Bks.

Pada hari  ini : KAMIS, TANGGAL 7  DESEMBER  2023, saya :

MANUEL DA CRUZ, S.H.
Jurusita pada Pengadilan Negeri Bekasi atas perintah Ketua Majelis Hakim Pengadilan Negeri Bekasi dan 
ditunjuk oleh Panitera Pengadilan Negeri Bekasi untuk menjalankan pekerjaan ini.

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA :
Heru Susanto, dahulu beralamat di Jl. Agung Raya II, RT 006 RW 007, Kelurahan Lenteng Agung, 
Kecamatan      Jagakarsa, Jakarta Selatan sekarang tidak diketahui lagi alamat dan keberadaannya baik di 
dalam maupun di luar wilayah Republik Indonesia; Selanjutnya disebut sebagai  Tergugat;

Supaya datang menghadap dipersidangan Pengadilan Negeri Klas IA Khusus Bekasi, di Jl. Pangeran 
Jayakarta      , Kota Bekasi, Jawa Barat 17143, nanti pada hari :

HARI : SELASA, TANGGAL 09 JANUARI 2024, JAM 09.00 WIB;

Perlunya hadir untuk didengar keterangannya dalam pemeriksaan perkara perdata Nomor : 525/Pdt.G/2023/
PN Bks, dalam perkara antara :

Sutini., Sebagai ---------------------------------------- Penggugat;
Lawan

Heru Susanto, Cs., Sebagai ------------------------------------ Para Tergugat;

Diberitahukan kepada Tergugat Bahwa atas gugatan tersebut agar dapat dijawab baik lisan atau tertulis 
yang ditandatangani olehnya sendiri atau kuasanya yang sah, Tergugat dapat mengambil salinan gugatan di 
Kepaniteraan Perdata Pengadilan Negeri Bekasi dalam jam kerja.

Demikian pekerjaan ini saya jalankan melalui surat kabar Harian Rakyat Merdeka yang terbit di Ibukota 
Jakarta dan sekitarnya dan kepada khalayak umum yang mengetahui keberadaannya dimohon agar 
memberitahukan    kepada yang bersangkutan.

JURUSITA
PENGADILAN NEGERI BEKASI

TTD
Manuel Da Cruz, S.H.

NIP. 196912311995101001

RELAAS PANGGILAN SIDANG
No. 34/Pdt.G/2023/PN.Jkt.Sel.

Pada hari ini : KAMIS, TANGGAL 7 DESEMBER 2023, saya   :

“EMAN SUMANTRI”
Jurusita Pengganti pada Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, dan bertempat tinggal di Jakarta, atas perintah 
dan ditunjuk oleh Ketua Majelis Hakim tersebut guna untuk menjalankan pemberitahuan isi panggilan sidang 
Pengadilan Negeri Jakarta Selatan ;

TELAH MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA
SELAMET HERIYANTO, dahulu beralamat di jalan Perdatam Terusan RT/RW, 001/005, Kel. Ulujmi, Kec. 
Pesanggrahan       , Jakarta Selatan, namun saat ini sudah tidak diketahui lagi keberadaannya baik didalam 
maupun      luar wilayah Republik Indonesia, selanjutnya disebut sebagai TERGUGAT  ;

Supaya datang menghadap dipersidangan umum Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, yang bersidang 
di Gedung     Pengadilan Negeri tersebut, di jalan Ampera Raya No. 133, Ragunan, Pasar Minggu, Jakarta 
Selatan   , pada : 

Hari : SELASA;
Tanggal : 02 JANUARI 2024 ;  
Pukul : 09.00 WIB. 

 
Perlunya untuk hadir dalam pemeriksaan Perkara Perdata yang didaftarkan di Kepanitraan Pengadilan 
Neger     i Jakarta Selatan dibawah Nomor : 34/Pdt.G/2023/PN.Jkt.Sel. dalam perkara antara:

PT. LABAN RAYA SAMODRA (Perseroan) .,--------- ------------------------------ sebagai PENGGUGAT;

L a w a n :

SELAMET HERIYANTO.,-------------------------- ------------------------sebagai TERGUGAT;

Demikian panggilan Sidang ini dijalankan melalui  iklan / pengumuman dan kepada khalayak yang 
mengetahui      keberadaannya dimohon untuk dapat menyampaikan hal ini kepada yang bersangkutan.

PENGADILAN NEGERI JAKARTA SELATAN
Jurusita Pengganti Tersebut,

TTD

EMAN SUMANTRI

RELAAS PANGGILAN SIDANG
No: 1046/Pdt.P/2023/PN.Jkt.Sel.

Pada hari ini : KAMIS, TANGGAL 7 DESEMBER 2023, saya   :

“ NURUL MUBIN, S.H. “
Jurusita Pengganti pada Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, yang bertempat di Jakarta, atas perintah dan 
ditunjuk oleh Hakim Ketua Majelis Pengadilan Negeri tersebut, untuk menjalankan panggilan sidang dengan 
resmi kepada :

TELAH  MEMANGGIL DENGAN RESMI KEPADA  :
PT. ANDHIKARA ANDALAN PRATAMA dalam hal ini diwakili oleh Ir. Dwi Djanarko selaku Direktur, dahulu      
berkedudukan di Mayapada Tower Lantai 6, Jalan Jendral Sudirman Kavling 28, Karet, Setibudi, Jakarta 
Selatan    DKI Jakarta 12920,  sekarang tidak diketahui lagi keberadaannya baik didalam maupun diluar 
wilayah Republik Indonesia, untuk selanjutnya disebut sebagai TERMOHON;

Supaya datang menghadap dipersidangan umum Pengadilan Negeri Jakarta Selatan, yang bersidang 
di Gedung     Pengadilan Negeri tersebut, di jalan Ampera Raya No. 133, Ragunan, Pasar Minggu, Jakarta 
Selatan      , pada : 

 Hari  : SENIN ;  
 Tanggal  : 18 DESEMBER 2023:- -
 Pukul  : 10.00 Wib:  

Perlunya untuk hadir dalam pemeriksaan Perkara Perdata yang didaftarkan di Kepaniteraan Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan dibawah Nomor : 1046/Pdt.P/2023/PN.Jkt.Sel dalam perkara antara:
 

PT. KARYA NALENDRA RAYA  Sebagai ………….PEMOHON;
L a w a n :

PT. ANDHIKARA ANDALAN PRATAMA, Sebagai ………..TERMOHON;

Diberitahukan kepada Termohon apabila Termohon/kuasanya ingin mendapatkan turunan Salinan 
permohonan     perkara tersebut, maka ia/mereka dapat mengambil di Pengadilan Negeri Jakarta Selatan dan 
diberitahukan pula kepadanya bahwa atas permohonan tersebut ia/mereka dapat menjawab permohonan      
tersebut baik secara lisan/tertulis yang ditandatangani olehnya sendiri maupun oleh kuasanya dan 
diserahkan       dalam persidangan pada hari dan tanggal yang telah ditentukan tersebut diatas. 

Demikian panggilan ini dijalankan melalui  iklan / pengumuman dan kepada khalayak yang mengetahui 
keberadaannya      dimohon untuk dapat menyampaikan hal ini kepada yang bersangkutan.

PENGADILAN NEGERI JAKARTA SELATAN
Jurusita Pengganti Tersebut,

TTD
NURUL MUBIN, SH.



Data & Fakta

KicK Off 12

Jadwal liga 1 indonesia
Jumat, 8 desember 2023
15:00 WIB: Dewa United  vs Bali United - Indosiar
19:00 WIB: PSM  vs Bhayangkara - Indosiar
19:00 WIB: PSS Sleman  vs RANS Nusantara - Vidio
sabtu, 9 desember 2023
15:00 WIB: Persebaya Surabaya  vs Persija - Indosiar
19:00 WIB: Arema  vs Persis Solo - Vidio
19:00 WIB: Borneo  vs PSIS Semarang - Indosiar
Minggu, 10 desember 2023
15:00 WIB: Madura United  vs Barito Putera - Indosiar
19:00 WIB: Persita  vs Persikabo 1973 - Vidio
19:00 WIB: Persib  vs Persik Kediri - Indosiar

 Jadwal liga Primer inggris:
Jumat, 8 desember 2023
02:30 WIB - Everton vs Newcastle – Vidio
03:15 WIB - Tottenham vs West Ham - SCTV, Vidio.

Jadwal serie-a italia:
sabtu, 9 desember 2023
02:45 WIB Juventus  vs Napoli
21:00 WIB Verona  vs Lazio
Minggu, 10 desember 2023
00:00 WIB Atalanta  vs AC Milan
02:45 WIB Inter Milan  vs Udinese 
18:30 WIB Frosinone  vs Torino
21:00 WIB Monza  vs Genoa
senin, 11 desember 2023
00:00 WIB Salernitana  vs Bologna 
02:45 WIB AS Roma  vs Fiorentina

kamis pahing
• 7 Desember 2023

• 23 JumaDil ula 1445 H
• 23 JumaDil awal 1957

Arsenal berhasil 
memperkokoh posisinya 
di puncak klasemen Liga 
Primer Inggris pekan ini. The 
Gunners alias Meriam 
London meraih poin penuh, 
setelah menang dramatis atas 
tuan rumah Luton Town 4-3 
pada pekan ke-15 Liga Primer 
Inggris di Kenilworth Road, 
dini hari kemarin.

AtAs kemenangan tersebut, tim 
asuhan Mikel Arteta ini berteng-
ger di posisi puncak klasemen 
dengan 36 poin atau unggul lima 
dan enam poin dari rival terdeka-
tnya Liverpool dan Manchester 
City. sedangkan, Luton town 
harus tertahan di peringkat 17 
dengan torehan 9 poin.

tiga gol tim tuan rumah mas-
ing-masing dicetak Gabriel Osho, 
Elijah Adebayo dan Ross Barkley. 
sementara itu, Arsenal mencetak 
empat gol lewat aksi Gabriel 
Martinelli, Gabriel Jesus, Kai 
Havertz, dan Declan Rice.

Kemenangan Arsenal ini men-
jadi dramatis, saat permainan 
imbang 3-3. Declan Rice jadi 
pah lawan kemenangan The Gun
ners, setelah sundulannya pada 
detik-detik akhir permainan 
membobol gawang Kaminski. 
Rice memanfaatkan umpan 

silang Martin Odegaard pada 
menit ke-90+7.

Gabriel Jesus layak terpilih 
menjadi pemain terbaik pads 
pertandingan ini. Jesus tampil 
impresif di lini depan Arsenal. 
Penyerang asal Brazil itu tak 
cuma mencetak satu gol, tetapi 
juga turut berandil menyumbang 
satu assist untuk gol Havertz.

Jesus konsisten meneror per-
tahanan Luton dengan tiga kali 
melepas tembakan yang semuanya 
tepat sasaran. tak cuma itu, ia juga 

tercatat dua kali melakukan drib
ble sukses. selain itu, ia juga 
tercatat lima kali mengirim operan 
kunci bagi rekannya. Eks strik
er Manchester City itu juga men-
ciptakan satu peluang emas.

Pelatih Arsenal, Mikel Arteta, 
tidak bisa menyembunyikan rasa 
girangnya usai Arsenal meme-
tik kemenangan penting atas 
Luton town pada menit-menit 
akhir pertandingan. sang pelatih 
memberikan kredit khusus ke-
pada perlawanan yang diperli-

hatkan oleh tim lawan.
Menurutnya, anak asuhnya 

sangat menikmati pertandingan 
yang mendebarkan. Ia ang-
kat topi dengan gaya bermain 
Luton yang  menyulitkan anak 
asuhnya kali ini. “saya sangat 
menikmatinya, terutama di akhir 
pertandingan,” ucap Arteta.

“Itu adalah hal yang luar 
biasa tentang sepak bola, emosi 
dan momen-momen yang Anda 
jalani bersama. Itu adalah malam 
yang istimewa,” lanjutnya.

Dongkrak Posisi 
Pertandingan tottenham Hot-

spurs vs West Ham United pada 
la ga lanjutan Liga Inggris di tot-
tenham Hotspur stadium, dini 
hari nanti, layak ditonton. sebab, 
Derby London ini bakal sengit 
karena kedua butuh tambahan 
poin penuh guna mendongkrak 
posisi di papan klasemen.

Diketahui, spurs saat ini men-
duduki peringkat kelima dengan 
27 poin, atau unggul enam poin 
dari West Ham yang menempati 
peringkat kesembilan. Catatan 
ini tentu saja menjadi alasan 
kedua kubu untuk sama-sama 
tampil ngotot di laga nanti.

Namun, spurs memiliki ken-
dala belum stabilnya performa 
bila dilihat dari penampilan mer-
eka di beberapa laga terakhir. Hal 
itu menyusul tim asuhan Ange 
Postecoglou yang selalu kalah di 
tiga laga terakhir (dari Chelsea, 
Wolves dan Aston Villa), dan akh-
irnya main imbang 3-3 saat bersua 
Manchester City akhir pekan lalu.

Hasil imbang itu bahkan tampak 
istimewa karena sukses mengejar 
ketinggalan lewat gol menit akhir 
sumbangan Dejan Kulusevski.

Karena itu, spurs tentu saja 
bakal mengincar kemenangan di 
EPL, selepas terakhir kali meraih-
nya pada 27 Oktober lalu di markas 
Crystal Palace. n DNU/JON

Menang DraMatis atas Luton town 

Meriam London Kokoh Di Puncak

MUsIM ini menjadi musim 
yang pahit bagi Everton. The 
Toffees - julukan Everton terus 
dihantui terlempar dari Liga 
Primer Inggris di musim ini, 
setelah posisinya betah di zona 
degradasi.

saat ini, Everton menempati 
posisi ke-18 dengan tujuh poin 
atau berada di zona degradasi 
bersama Burnley dan Sheffield 
United. sebenarnya, pasukan 
sean Dyche sudah mulai berge-
liat, setelah menang menang 
atas Nottingham Forest 1-0 pada 
sabtu lalu. Gol Everton diciptakan 
Dwight McNeil di menit ke-67.

Kini, Everton harus men-
jamu tim kuat Newcastle United 
pada pertandingan pekan ke-15 
di Goodison Park, dini hari. 
Newcastle sedang bersemangat 
tinggi, setelah mengalahkan 
Manchester United 1-0. Bahkan, 
Newcastle bertekad untuk masuk 
ke zona Liga Champions yaitu 
posisi empat besar.

Meski berstatus tuan ru-
mah, Everton dilanda kecema-
san. Striker Everton, Dominic Cal-
vert-Lewin meragukan tam pil kar-
ena masalah betis  . tetapi, Amadou 
Onana, Andre Go mes (keduanya 
betis), dan Dele Alli (paha) tetap 
berada di ruang perawatan.

Ketidakhadiran potensial Cal-
vert-Lewin kemungkinan akan 
membuat pemain musim panas 
baru, Beto - yang belum mence-

tak gol untuk Everton dalam 
sembilan penampilan di Liga 
Inggris - memimpin lini serangan, 
dengan dukungan disediakan di 
serangan oleh McNeil, Abdoulaye 
Doucoure, dan Jack Harrison.

seamus Coleman menjadi 
pemain cadangan yang tidak 
digunakan dalam dua pertand-
ingan terakhir Everton setelah 
absen selama tujuh bulan karena 
cedera lutut, dan pemain asal 
Irlandia tersebut akan bersaing 
dengan Nathan Patterson dan 
Ashley Young untuk mendapat-
kan tempat di posisi bek kanan.

Pelatih Everton, sean Dyche 
memastikan, tidak akan menu-
runkan Dele Alli dan Andre Gomes. 
sedangkan, Amadou Onana masih 
dalam penilaian. “Dengan kekuatan 
seadanya, kami harus tetap menang. 
tujuannya agar bisa keluar dari 
zona degradasi. tereleminasi adalah 
hal yang menyakitkan bagi setiap 

tim,” ujar sean Dyche.
sementara itu, untuk Newcastle 

United alias The Magpies, Nick 
Pope menghadapi waktu absen 
antara empat hingga lima bulan 
setelah mengalami dislokasi 
bahu dalam kemenangan atas 
Manchester United.

sehingga Martin Dubravka 
siap mendapat start reguler di 
bawah mistar gawang sebelum 
jendela transfer Januari ketika the 
Magpies mungkin mencari pen-
jaga gawang baru. 

Pope adalah nama terbaru yang 
bergabung dengan ruang perawa-
tan yang padat, termasuk sven 
Botman (lutut), Jacob Murphy 
(bahu), Joe Willock (Achil les), 
Sean Longstaff (per ge langan kaki), 
Callum Wilson, Matt targett (ked-
uanya hamstring), Elliot Anderson, 
Dan Burn (keduanya punggung), 
Harvey Barnes (kaki), dan Javi 
Manquillo (paha).n JON

everton vs newcastLe uniteD
(Live: Vidio, Jumat 08 Desember 2023, Pukul 02.30 WIB)

The Toffees Berjuang
Keluar Zona Degradasi

KEKUAtAN timnas Indonesia jelang Piala Asia U-23 
2023 bertambah. Pesepakbola asal Belanda, Justin Hubner 
res mi menjadi Warga Negara Indonesia (WNI) setelah 
menjalani prosesi pengambilan sumpah dan janji setia 
pewarganegaraan Indonesia.

Pengambilan sumpah dan janji digelar di Kantor Wilayah 
Ke menterian Hukum dan HAM (Kemenkumham) DKI 
Jakarta, kemarin. 

Dengan mengenakan setelan jas, dasi, dan kopiah 
berwar na hitam, pemain Wolverhampton Wanderers U-21 
itu mengikuti prosesi pengambilan sumpah yang dipimpin 
oleh Kepala Kanwil Kemenkumham DKI Jakarta, Ibnu 
Chuldun.

“Demi tuhan yang Maha Esa, saya menyatakan dan 
berjanji dengan sungguh-sungguh setia kepada NKRI, 
Pancasila, dan undang-undang dasar Negara Republik 
Indonesia tahun 1945,” ucap Hubner dalam prosesi yang 
ditayangkan langsung lewat akun Youtube PSSI tersebut.

Justin melanjutkan “Dan akan membelanya, dengan 
sungguh-sungguh serta akan menjalankan, kewajiban yang 
dibebankan negara kepada saya, sebagai warga negara 
Indonesia, dengan tulus dan ikhlas,” ucapnya.

Proses naturalisasi Justin sebelumnya sudah disetujui 
DPR  bersamaan dengan Ivar Jenner dan Rafael struick. 
Ketiga pemain itu sebelumnya diproyeksikan masuk skuad 
timnas Indonesia U-20 untuk Piala Dunia U-20 2023. 
Namun demikian,  Rafael dan Ivar lebih dahulu disumpah 
menjadi WNI seiring batalnya Piala Dunia U-20 2023, ke-
mudian disusul Hubner yang disumpah pada hari ini.

“saya siap memberikan segalanya untuk negara ini, un-
tuk negara kita. saya sudah tidak sabar ingin ber gabung 
dengan tim dalam pemusatan latihan,” im buh bek kelahiran 
14 september 2003 itu.

sebelumnya, sekretaris Jenderal PssI Yunus Nusi 
mengatakan, naturalisasi atlet perlu dipercepat karena 
timnas Indonesia akan menghadapi sejumlah kompetisi 
mulai Januari 2024. “Naturalisasi ini juga sebagai upaya 
menjawab ekspektasi masyarakat terhadap timnas kita 
yang diharapkan bisa berprestasi di tingkat Asia maupun 
dunia,” katanya.

setelah resmi menjadi WNI, Hubner bersama beberapa 
pemain naturalisasi lain diproyeksikan siap membela 
timnas Indonesia pada sejumlah kompetisi yang dihelat 
pada 2024 mendatang.

Piala Asia 2023 mulai bergulir pada 12 Januari hingga 
10 Februari 2023. timnas Indonesia bersaing di Group D 
bersama Jepang, Irak dan Vietnam. sedangkan, ajang Piala 
Asia U-23 akan berlangsung pada 15 April-3 Mei 2024 di 
mana Indonesia tergabung di Grup A yang akan bersaing 
dengan Qatar, Australia dan Yordania.n DNU

Justin Hubner

resmi gabung timnas

Justin Hubner saat diambil sumpah.
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LAzIO berhasil memastikan 
tempat di babak 16 besar Coppa 
Italia, setelah mengalahkan 
Ge noa dengan skor tipis 1-0 di 
sta dion Olimpico, Roma, dini 
hari kemarin. Kemenangan si 
Elang - julukan Lazio berkat 
gol semata wayang yang dicetak 
Matteo Guendouzi di awal babak 
pertama.

selanjutnya, di babak perem-
pat final, Lazio akan mengh-
adapi pemenang laga antara As 
Roma atau Cremonese yang 
baru dimainkan pada Januari 
mendatang.

secara statistik, Lazio mendo-
m inasi jalannya pertandingan 
dengan menorehkan 55 persen 
penguasaan bola serta melepas-
kan total 11 tendangan yang 
li ma di antaranya tepat sasaran. 
skuad asuhan Maurizio sarri itu 
langsung mengambil inisiatif 
menyerang pada pertandjngan dan 
sukses mencuri keunggulan ketika 
laga baru berjalan lima menit.

Berawal dari pergerakan Luca 
Pel legrini yang mengirimkan 
um pan ke kotak penalti, bola 
dapat disambut tendangan Guen-
douzi yang menghujam pojok 
bawah gawang Genoa sehingga 
skor berubah menjadi 1-0.

selanjutnya giliran Genoa 
yang memberikan ancaman 
lewat tendangan Mateo Retegui 
setelah berhasil mencuri bola 
dari Mario Gila, namun bola 
tepat mengarah ke kiper Lazio 
Ivan Provedel. Jual beli serangan 

terus terjadi, kali ini, Guendouzi 
memberikan umpan kepada 
Pedro di tiang belakang, namun 
tidak dapat dimanfaatkan secara 
maksimal oleh pemain veteran 
itu sehingga bola mengarah ke 
pelukan kiper Genoa Nicola 
Leali.

Kurangnya komunikasi men-
jadi masalah bagi Lazio set-
elah pada babak kedua dimulai, 
Pedro mengarahkan bola ke 
tiang belakang, namun yang 
terjadi adalah benturan keras 
antara Felipe Anderson dan 
taty Castellanos yang berusaha 
menyambut bola.

Genoa kembali mendapatkan 
peluang untuk menyamakan 
kedudukan lewat tendangan 
Retegui, namun Gila berusaha 
keras untuk melakukan blok 
penting yang mengamankan 
gawang Lazio. Lazio tetap beru-
paya menambah keunggulan, 
salah satunya lewat umpan 
silang Pellegrini yang dapat 
disambut sundulan bebas Felipe 
Anderson yang masih melebar, 
selanjutnya ada upaya penyerang 
Ciro Immobile setelah memutar 
dan melewati bek Genoa, akan 
tetapi dapat diamankan kiper 
Nicola Leali.

Pada sisa waktu pertandin-
gan, kedua tim tetap bermain 
terbuka dan saling memberikan 
ancaman, namun hingga peluit 
panjang dibunyikan skor 1-0 un-
tuk kemenangan Lazio tetap 
bertahan.n JON

coppa itaLia

terkam genoa, si elang
Lolos Ke babak 16 besar



Los Angeles (LA) Lakers 
berhasil melangkah ke 
semifinal Turnamen 
Tengah Musim (In Season 
Tournament) Liga Bola Basket 
Amerika (NBA). Kemarin, 
Lakers berhasil menang 
dramatis atas Phoenix Suns 
106-103.

Kemenangan Lakers baru 
ditentukan di 15 detik terakhir 
pertandingan. Tembakan tripoin 
dari austin Reaves mengubah skor 
menjadi 105-103 untuk keunggulan 
Lakers. Berikutnya, anthony Davis 
yang mendapatkan dua tembakan 
bebas di 6,6 detik terakhir, hanya 
bisa mengesekusi satu bola yang 
membuat skor menjadi 106-103.

Tampil di kandang sendiri, 
Crypto.Com arena, bintang Lakers 
LeBron James, tampil jadi pencetak 
angka terbanyak. James berhasil 
mengemas 31 poin, 11 assist, dela-
pan rebound, dan lima steal. 

“Kami mendapat kompetitor 
pemain alfa di dunia. Dan ketika 
anda memberikan kami kesem-
patan untuk bermain bagus atau 
secara insentif, maka kalian akan 
mendapatkan akibatnya,” kata 
LeBron, dilansir laman resmi 

𝘕𝘉𝘈, kemarin.
Di laga itu, Davis mencatatkan 

double-double dengan 27 poin 
dan 15 rebound. Reaves turut 
menambahkan 20 poin, termasuk 
tembakan tripoin penting di 15 
detik terakhir yang menentukan.

Dari Suns, pemain paling se-
nior yang juga bintang andalan 
mereka, Kevin Durant, menge-
mas 31 poin. Devin Booker 
dan grayson allen, sama-sama  
berhasil mencetak 21 poin.

Dengan hasil ini, Lakers ber-
hak melaju ke babak semifinal 
Turnamen nBa. Lakers akan 
berhadapan denga new Orleans 
Pelicans, Jumat (8/12/2023) 
waktu setempat.

Dari pertandingan lain, mil-
wau kee Bucks turut mengikuti 
je jak Lakers. Bucks melangkah ke 
semifinal Turnamen Tengah Mu sim 
nBa setelah berhasil me ngalahkan 
new York Knicks dengan skor akhir 
146-122, da lam laga yang digelar di 
Fiserv Forum arena milwaukee 
Win consin, kemarin WIB.

Dua bintang Bucks mem-
berikan kontribusi besar untuk 
membawa tim menjejak ke 
babak empat besar. Dengan 
giannis antetokounmpo men-
catat double-double, 35 poin dan 

10 assist serta Damian Lillard 
yang menambahkan 28 poin.

“Ini adalah langkah besar. Kami 
ingin ke Vegas, tapi ketika kami be-
rada di Vegas, kami harus bekerja. 
Kami harus memenangkan dua gim 
di sana,” kata Pelatih milwaukee 
Bucks Adrian Griffin.

Selain giannis dan Lillard, 
malik Beasley turut menambah-
kan 18 poin untuk Bucks. Khris 
middleton 14 poin, Bobby Portis 
Jr dan Cameron Payne masing-
masing mencetak 13 dan 12 poin 
dari bangku cadangan.

Dari Knicks, Julius Randle 
mencetak skor tertingginya pada 
musim ini dengan 41 poin. Jalen 
Brunson menambahkan 24 poin 
dan RJ Barrett mencatat 23 poin. 
“Yang pasti, kami tidak melaku-
kan apa pun sepanjang pertandin-
gan. Itu saja,” kata Brunson.

Di semifinal Bucks bakal ber-
hadapan dengan Indiana Pacers. 
Turnamen Tengah musim nBa 
akan menyelenggarakan babak 
semifinal dan final di Las Vegas. 
Turnamen yang baru diterapkan 
pada nBa musim 2023-2024 ini 
akan menghadiahkan 500 ribu 
dolar aS atau sekitar Rp 7,5 
miliar bagi tiap pemain dari tim 
yang menjadi juara. n PYB

S

m a S a d e p a n  R o b e r t 
Lewandowski di Barcelona 
segera berakhir. Tim Catalan 
itu dilaporkan berencana 
menjual sang pemain Januari 
2014, meski kontraknya  ber-
laku hingga tiga tahun lagi.

Rencana penjualan pe-
main Polandia itu tak lepas 
butuknya performa sang pe-
main. Padahal, Lewandowski 
sempat langsung sabet titel 
La Liga dan top skor Liga 
Spanyol di musim perta-
manya bersama Barca. Tapi, 
di musim 2023/2024, keran 
gol Robert Lewandowski sedikit terhambat. 

Pemain yang dibeli dari Bayern munich pada musim 
panas 2022 seharga 45 juta euro, atau setara Rp 752 miliar 
ini baru bikin tujuh gol dari 13 laga di La Liga dan satu gol 
dari empat penampilan di Liga Champions.

Lewandowski juga beberapa kali bak mengkritik gaya per-
mainan timnya. Di awal musim ini, Lewandowski mengaku 
tidak mendapat sokongan yang banyak dari para winger.

Disinyalir, klub-klub arab Saudi berminat memboyong 
Lewandowski. Salah satu alasan Barca mau melepasnya 
adalah karena Lewandowski sudah berusia 35 tahun dan 
mau meraup cuan. Selain itu, penjualan tersebut dilakukan 
karena Barc mau mempermanenkan Joao Felix dan Joao 
Cancelo.n DNU

manaJemen Indonesia Basketball League (IBL) meng-
gandeng liga basket Jepang B League untuk mengem-
bangkan liga basket Tanah air. Pengembangan itu untuk 
pengelolaan kompetisi sampai pengembangan klub agar 
bisa lebih berkelanjutan.

Kerja sama pengelola liga basket itu ditandai dengan penan-
datanganan nota Kesepahaman (moU) kedua pihak, kemarin. 
Penandatanganan dilakukan Direktur IBL Junas miradiarsyah 
dan Pemimpin B League Shinji Shimada di Jakarta.

“Tujuan kerja sama IBL dengan B League ini untuk men-
jaga sustainability bagi klub dan juga bagi liga. menjadi 
lebih baik dengan berorientasi pada bisnis,” kata Junas.

Dikatakan, B League memberikan segala pengetahuan 
dan pengalamannya dalam menyelenggarakan liga basket 
di Jepang. Sehingga bisa diterapkan pada klub dan liga 
basket di Indonesia.

Junas menyebut, ada tiga pilar kerja sama kedua pihak 
yang dapat diimplementasikan untuk pengembangan bola 
basket. Salah satunya, penyelenggaraan kompetisi basket 
dengan format laga kandang dan tandang. Shimada menye-
but, basis penggemar jadi kunci dalam penyelenggaraan liga 
basket dengan konsep kandang dan tandang.

Selanjutnya, kerja sama dalam upaya mengembangkan minat 
basket di masing-masing negara. Junas menyadari, baik di 
Indonesia dan Jepang, bola basket bukan olahraga nomor satu 
paling digemari. “Di Jepang ada baseball dan sepak bola, di 
Indonesia ada sepak bola dan badminton,” katanya.

Untuk itu, kedua pihak sepakat menyelenggarakan acara 
yang mengundang pebasket-pebasket IBL dan B League. 
Demi menumbuhkan minat olahraga basket di anak muda.

Ketiga adalah program untuk mengembangkan fanatisme klub 
basket di setiap kota. Di Jepang, terdapat lebih dari 50 tim untuk 
kompetisi basket di tiga level yang berbeda. Junas berharap kerja 
sama IBL dengan B.League bisa menumbuhkan tim-tim basket 
baru yang muncul dari berbagai kota di Indonesia. n PYB

InDOneSIa terus menambah pundi-pundi medali emas 
Indonesia di ajang World abilitysport games (Wag) 2023. 
Kemarin, atlet para angkat berat abdul Hadi, mempersem-
bahkan medali emas ke-11 untuk Indonesia.

Hadi memastikan diri meraih medali emas usai tampil 
ciamik di Terminal 21, nakhon Ratchasima, Thailand, Rabu 
(6/12/2023) siang WIB. Hadi turun di nomor men’s Up to 
49 kilogram.

Pada angkatan pertama, Hadi sukses mengangkat beban 
seberat 160 kg. Itu merupakan beban terberat di antara para 
peserta lainnya pada angkatan pertama. Kemudian, Hadi 
sempat gagal pada percobaan kedua.

Hadi yang berupaya keras mengangkat beban seberat 
165 kg dinyatakan gagal. namun demikian, pada angkatan 
ketiga, atlet asal Kalimantan Barat itu akhirnya berhasil 
menuntaskan tugasnya.

Hadi dengan percaya diri mampu mengangkat beban 
seberat 165 kg. Dengan demikian, dia mengumpulkan total 
325 kg dalam tiga angkatan. Ini merupakan angka tertinggi 
dari semua peserta.

Sementara Hadi berhasil mempersembahkan medali 
emas ke-11 untuk kontingen Indonesia di Wag 2023. 
Sebelumnya, 10 medali sudah ditorehkan oleh pasukab 
merah-Putih dari berbagai cabang olahraga.

Salah satunya, cabor para cycling yang berhasil menyum-
bang enam medali emas. Di sisi lain, kontingen Indonesia 
juga sudah membukukan tiga perak, yang masing-masing 
dicanangkan oleh Fauzi Purwolaksono, Partin, dan nanda 
mei Sholihah. n PYB
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LA Lakers Menang Dramatis

ISU pemain ganda putra Pra mu-
dya Kusumawardana keluar dari 
Pelatnas Persatuan Bulutangkis 
Se luruh Indonesia (PBSI) di 
Ci payung, makin kencang. Ta-
pi, pelatih kepala ganda putra 
aryono miranat memastikan, 
Pra mudya yang berpasangan  
dengan Yeremia Rambitan itu 
masih jadi bagian pelatnas. 

Ditemui awak media di Pe-
lat nas PBSI, Cipayung, Jakarta 
Ti mur, kemarin, aryono mene-
gaskan, pemain yang kerap di-
sapa Pram itu masih merupakan 
atletnya. apalagi, sampai saat 
ini, belum ada surat resmi yang 
dikeluarkan induk olahraga bu-
lutangkis Indonesia itu.

“Kalau ada surat resmi pasti 
PBSI umumkan. Jadi saya kira, 
Pram masih di PBSI,” kata 
aryono.

Pelatih yang dijuluki naga air 
ini mengatakan, memang ada 
nia tan dari juara asia 2022 itu 
untuk melanjutkan pendidikan-
nya ke jenjang lebih tinggi. Tapi, 
sampai saat ini masih dalam 
tahap diskusi.

“Obrolan ada, kita kan dis-
kusi, ngomong ya panjang lebar. 
Kalau berhenti begini, mau 
ngapain, mau apa. Tapi kepu-
tusannya nanti, pasti ada rilis,” 
te gasnya.

Saat ini, Pramudya diketahui 
tidak mengikuti latihan dengan 
ganda putra. Dia tengah menjalani 
liburan bersama keluarganya. 
Itu membuatnya dispekulasikan 
keluar dari Pelatnas PBSI. 

Sementara Yeremia berharap, 
Pram bisa bertahan paling tidak 
sampai Olimpiade Paris menda-
tang. Pasalnya, saat ini mereka 
masih berjuang untuk lolos ke 
Olimpiade Paris 2024. Per 5 De-
sem ber 2023, keduanya berada 
di posisi ke-15 Race to Paris.

artinya, mereka masih memili-
ki peluang untuk bisa menyo dok 
rekan-rekannya yang berada di 
atas mereka, seperti Fajar Alfian/
muhammad Rian ardianto pe-
ringkat sembilan, Bagas mau-
la na/muhammad Shohibul Fi-
kri (10), Leo Rolly Carnando/
Daniel marthin (12), dan Hendra 
Setiawan/mohammad ahsan 
(13). apalagi, perhitungan poin 

Olimpiade masih berlanjut hing-
ga 30 april 2024.

“Kalau memang ingin kuliah, 
coba dulu sampai Olimpiade, kar-
ena tanggung kita kan. Semoga 
saja dia berubah pikiran,” kata 
Yeremia.

menurut Yeremia, sampai saat 
ini belum ada keputusan final 
dari pasangannya. apalagi, saat 
ini Pramudya masih berlibur 
dengan keluarganya di luar 
negeri.

“Dia bilang ingin liburan 
dulu, katanya ingin (refresing) 
ya pikirannya tahu lah, bingung 
katanya pikiran biar lepas lagi, 
ke depannya sih nggak tahu ya,” 
pungkas Yeremia.n PYB

DiiSukan keluar Dari ciPayunG

aryono: Pram masih Di Pelatnas

L I O n e L messi  mengaku 
sempat tertarik susul Cristiano 
Ronaldo ( CR7) ke Liga Pro 
Saudi sebelum menandatangani 
kontrak dengan Inter miami. 

Pemenang Piala Dunia ini 
gabung ke klub mLS Inter 
miami dengan status bebas 
transfer. 𝘓𝘢 Pulga --sebutan 
Lionel messi-- gabung musim 
panas lalu setelah meninggalkan 
Paris Saint-germain (PSg).

Kehadiran messi di amerika 
Serikat pun cukup berpengaruh 
besar terhadap perkemban-
gan sepakbola negeri Paman. 
Sam. Selain sukses memenang-
kan Piala Liga, eks pemain 
Barcelona itu cukup membantu 
klub untuk mendatangkan se-
jumlah mantan rekannya di klub 
Catalan seperti Jordi alba dan 
Sergio Busquets.

meski demikian, messi meng-
konfirmasi, dirinya juga punya 
keinginan pindah ke Liga Pro 
Saudi, untuk mengikuti rival 
abadinya, Ronaldo. 

Opsi pertamanya, kata messi, 
kembali ke Barcelona. Tapi 
itu tidak mungkin. Karena dia 
mencoba kembali, dan itu tidak 
terjadi. Benar juga, bahwa ke-
mudian dia mengaku banyak 
berpikir pergi ke Liga Saudi, 
di mana dia tahu, negaranya 
dan mereka telah menciptakan 

kompetisi sangat kuat, yang 
bisa menjadi liga penting dalam 
waktu dekat. 

“Itu adalah arab Saudi atau 
mLS, dan kedua opsi tersebut 
tampak sangat menarik bagi 
saya,” kata messi, seperti diku-
tip dari 𝘛𝘩𝘦 𝘛𝘪𝘮𝘦𝘴, kemarin.

Diketahui, Liga Pro Saudi be-
lakangan tengah gencar menda-
tangkan nama-nama top seperti 
Ronaldo, neymar, dan Karim 
Benzema. Tapi, mereka gagal 
mendaratkan messi meski telah 
mengajukan tawaran kontrak 
menggiurkan.

messi lebih memilih hijrah 
ke amerika Serikat, karena 
pengaruhnya juga terasa di luar 
lapangan. Salah satu buktinya 
tiket yang kerap habis terjual 
di laga messi bersama Inter 
miami. Para atlet papan atas 
seperti LeBron James dan artis 
Kim Kardashian pun juga sering 
datang ke stadion untuk nonton 
messi bermain.

messi sendiri saat ini sedang 
menikmati waktu liburan usai 
berakhirnya kampanye mLS. 
Tapi, ia masih tetap menjalani 
latihan di gym sebagai per-
siapan sebelum memainkan 
pertanding an persahabatan pra-
musim pertama Inter miami 
melawan el Salvador 19 Januari 
mendatang.n DNU

tertarik ke arab SauDi 

La Pulga Sempat 
Ingin Nyusul CR7

Robert Lewandowski

InTeR milan dilaporkan akan 
segera meresmikan perekru-
tan kiper baru, Bento di bursa 
transfer. Keputusan ini secara 
tidak langsung akan berdampak 
pada nasib kiper utama Yann 
Sommer selama ini. Jika Bento 
jadi direkrut, Sommer cuma jadi 
kiper pengembira saja. 

Kabar perekrutan kiper baru 
ini diungkap pertama kali oleh 
jurnalis Italia niccolo Ceccarini 
di laman TuttomercatoWeb. 
menurutnya, nerazzurri --julukan 
Inter milan-- sangat serius dalam 

upaya mendatangkan Bento dari 
athletico Paranaense pada bursa 
transfer Januari 2024.

Bahkan, Bento juga menyata-
kan tertarik untuk menyeberang 
ke Liga Italia (Serie a), dan akan 
menjadikan Inter sebagai klub 
pelabuhan terakhirnya.

“nerazzurri makin memperce-
pat upaya mereka mendatangkan 
Bento musim panas nanti. Bento 
sendiri juga telah menyatakan 
tertarik dan akan mengunci masa 
depan posisi penjaga gawang di 
Inter,” kata niccolo Ceccarini, 

seperti dilansir dalam laman 
𝘚𝘦𝘮𝘱𝘳𝘦𝘪𝘯𝘵𝘦𝘳, kemarin.

Ceccarini melaporkan, dibu-
tuhkan sekitar 10 juta euro un-
tuk bisa meyakinkan Paranaense 
untuk melepas sang kiper. ada 
pula yang menyebut, Bento di-
hargai 15 juta euro, tetapi Inter 
tidak masalah. 

“Sang pemain telah mengatakan 
iya. Dia akan menerima kepinda-
han ke Inter jika klub mencapai 
kesepakatan,” sambungnya.

Sebelumnya, Inter selalu men-
gandalkan Yann Sommer di po-

sisi penjaga gawang. Kemudian, 
ada pemain keturunan Indonesia, 
emil audero sebagai jpelapis, 
dengan status pinjaman.

Perekrutan Bento ini seba-
gai upaya Inter mencari peng-
ganti Samir Handanovic yang 
memilih pemain akhir musim 
lalu, setelah bermain untuk I 
nerazzurri selama lebih dari 
satu dekade. Langkah ini juga 
sebagai solusi kepergian andre 
Onana ke manchester United.

Karena itu, wajar jika Inter 
milan masih berburu penjaga 

gawang, apalagi mereka tidak 
sekadar bermain di Liga Italia, 
tetapi juga dalam tren positif di 
Liga Champions. 

Pada musim 2023 ini, Bento 
telah mencatat 30 penampilan 
di Liga Brasil, dan kebobolan 33 
gol saja dari 123 tembakan yang 
mengarah ke gawangnya.

Bento mampu membuat 3,26 
penyelamatan per 90 menit atau 
77,6 persen penyelamatan dari to-
tal 123 tembakan yang ia hadapi, 
yang menunjukkan dirinya punya 
reflek yang baik. n DNU

iSu burSa Pemain Di liGa italia 

Bento Datang, Sommer Penggembira



P  E  N  G  U  M  U  M  A  N

Dalam rangka memenuhi ketentuan Pasal 127
ayat (2) dan ayat (8) UU No. 40 Tahun 2007
tentang Perseroan Terbatas (UUPT), dengan
ini  Direksi PT. HARMONI DIGITAL
PUBLISHERINDO, berkedudukan di Jakarta
Pusat (“Perseroan”) memberitahukan bahwa
para pemegang saham dalam Perseroan akan
mengalihkan sebagian besar atau seluruh
saham dalam Perseroan kepada Pihak Ketiga
langsung dari para pemegang saham yang
mengakibatkan berubahnya pengendalian atas
Perseroan tersebut.
Kepada pihak-pihak yang berkeberatan atas
pengambilalihan tersebut diatas dapat
mengirimkan surat keberatan dalam jangka
waktu 14 (empat belas) hari terhitung sejak
tanggal pengumuman ini kepada:

JL. BATU CEPER NO. 19 D, E, F
JAKARTA PUSAT

Jakarta, 7 Desember 2023
Direksi Perseroan

RAKYAT MERDEKA 1 KOLOM X 60MM
TANGGAL 7 DESEMBER 2023
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Dalam rangka memenuhi ketentuan Pasal 127
ayat (2) dan ayat (8) UU No. 40 Tahun 2007
tentang Perseroan Terbatas (UUPT), dengan
ini Direksi PT. HARMONI DWISELARAS
PUBLISHERINDO, berkedudukan di Jakarta
Pusat (“Perseroan”) memberitahukan bahwa
para pemegang saham dalam Perseroan akan
mengalihkan sebagian besar atau seluruh
saham dalam Perseroan kepada Pihak Ketiga
langsung dari para pemegang saham yang
mengakibatkan berubahnya pengendalian atas
Perseroan tersebut.
Kepada pihak-pihak yang berkeberatan atas
pengambilalihan tersebut diatas dapat
mengirimkan surat keberatan dalam jangka
waktu 14 (empat belas) hari terhitung sejak
tanggal pengumuman ini kepada:

JL. BATU CEPER NO. 19 D, E, F
JAKARTA PUSAT

Jakarta, 7 Desember 2023
Direksi Perseroan

RAKYAT MERDEKA 1 KOLOM X 60MM
TANGGAL 7 DESEMBER 2023

               KEMENTERIAN AGRARIA DAN TATA RUANG/
BADAN PERTANAHAN NASIONAL

KANTOR PERTANAHAN KABUPATEN BEKASI
PROVINSI JAWA BARAT

Komplek Lippo Cikarang Jln. Daha Blok B4 Kode Pos 17550 
Telp.89902728, Fax. 897832 Email : kantah1005@yahoo.co.id

Untuk mendapatkan sertipikat baru sebagai pengganti sertipikat yang hilang, berdasarkan ketentuan pasal 59 ayat (2) Peraturan Pemerintah No. 24 tahun 1997 tentang Pendaftaran Tanah, 
dengan ini diumumkan bahwa :

Dalam waktu 30 (tiga puluh) hari sejak tanggal pengumuman di surat kabar harian ini, bagi mereka yang merasa 
keberatan dapat mengajukan keberatan-keberatan kepada kami dengan disertai alasan dan bukti yang kuat.
Jika setelah 30 (tiga puluh) hari tidak ada keberatan terhadap permohonan penggantian sertipikat tersebut diatas, 
maka sertipikat pengganti akan diterbitkan dan berlaku sah menurut hukum dan sertipikat yang dinyatakan hilang
tidak berlaku lagi.

AFRIDEL CHANDRA,SE.MM 
(Selaku Kuasa dari Komisaris 
Utama PT.SUMBER DAYA 
MAKMUR)
Kp. Pagaulan RT.011/002
Desa Sukaresmi
Kecamatan Cikarang Selatan
Kabupaten Bekasi

AFRIDEL CHANDRA,SE.MM
(Selaku Kuasa dari Komisaris 
Utama PT. SUMBER DAYA 
MAKMUR)
Kp. Pagaulan RT.011/002
Desa Sukaresmi
Kecamatan Cikarang Selatan
Kabupaten Bekasi

AFRIDEL CHANDRA,SE.MM
(Selaku Kuasa dari Komisaris 
Utama PT. SUMBER DAYA 
MAKMUR)
Kp. Pagaulan RT.011/002
Desa Sukaresmi
Kecamatan Cikarang Selatan
Kabupaten Bekasi
 
AFRIDEL CHANDRA,SE.MM
(Selaku Kuasa dari Komisaris 
Utama PT. SUMBER DAYA 
MAKMUR)
Kp. Pagaulan RT.011/002
Desa Sukaresmi
Kecamatan Cikarang Selatan
Kabupaten Bekasi
 
AFRIDEL CHANDRA,SE.MM
(Selaku Kuasa dari Komisaris 
Utama PT. SUMBER DAYA 
MAKMUR)
Kp. Pagaulan RT.011/002
Desa Sukaresmi
Kecamatan Cikarang Selatan
Kabupaten Bekasi

ASEP RAHMATULAH 
(Berdasarkan Surat Kuasa dari 
DANI ACHDANI,S.SOS,SE,M.A.P 
Tanggal 25-09-2023)
Kp. Tegalmalang RT.005/002
Desa Cintalanggeng
Kecamatan Tegalwaru
Kabupaten Karawang

a. Berdasarkan Surat Tanda Terima Laporan 
Polisi No.STTLP/B/108/III/2023/SPKT/
Polres Metro Bekasi/Polda Metro Jaya 
Tanggal 27-03-2023 

b. Surat Pernyataan dibawah Sumpah/Janji 
Tgl. 27-09-2023

a. Berdasarkan Surat Tanda Terima Laporan 
Polisi No.STTLP/B/106/III/2023/SPKT/
Polres Metro Bekasi/Polda Metro Jaya 
Tanggal 27-03-2023

b. Surat Pernyataan dibawah Sumpah/Janji 
Tgl. 27-09-2023

a. Berdasarkan Surat Tanda Terima Laporan 
Polisi No. STTLP/B/109/III/2023/SPKT/
Polres Metro  Bekasi/Polda Metro Jaya 
Tanggal 27-03-2023

b. Surat Pernyataan dibawah Sumpah/Janji 
Tgl. 27-109-2023

a. Berdasarkan Surat Tanda Penerimaan 
Laporan/Pengaduan No:STTLP/B/104/
III/2023/SPKT/Polres Metro Bekasi/
Polda Metro Jaya Tanggal 27-03-2023

b. Surat Pernyataan dibawah Sumpah/Janji 
Tgl. 27-09-2023

a. Berdasarkan Surat Tanda Terima Laporan 
Polisi Nomor :STTLP/B/107/III/2023/
SPKT/Polres Metro Bekasi/Polda Metro 
Jaya Tanggal 27-03-2023 

b. Surat Pernyataan dibawah Sumpah/
Janji Tgl. 27-09-2023

a. Berdasarkan Surat Tanda terima Laporan 
Polisi No:STTLP/B/62/II/2023/SPKT/
Polres Metro Bekasi/Polda Metro Jaya 
Tanggal 21-02-2023

b. Surat Pernyataan dibawah Sumpah/
Janji Tanggal 26-10-2023

a. RT.15/RW.06
b. Sindangmulya
c. Cibarusah

a. RT.15 RW.06
b. Sindangmulya
c. Cibarusah

a. RT.15 RW.06
b. Sindangmulya
c. Cibarusah

a. RT.15 RW.06
b. Sindangmulya
c. Cibarusah

a. RT.15 RW.06
b. Sindangmulya
c. Cibarusah

a. Kukun RT.009/005
b. Ciantra
c. Cikarang Selatan

28-05-2001

29-12-1998

05-06-2001
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19-11-2020

FAISAL 
THEATMAJA

HAJI AGUS 
SALIM

FAISAL 
THEATMAJA

FAISAL 
THEATMAJA

HAJI AGUS 
SALIM

DANI ACHDANI,
Sarjana Sosial 

Ekonomi,
Magister 

Administrasi 
Publik

2063/Sindang-
mulya/1998
L. 3.051 M2

2062/sindang-
mulya/1998
L. 3.714 M2

2083/sindang-
mulya/1998
L. 3.278 M2

2051/sindang-
mulya/1998
L. 2.273 M2

2082/sindang-
mulya/1998
L. 2.526 M2

06083/
Ciantra/2020

L. 250 M2
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HM No.2064

HM No. 2085

HM No. 2053

HM No. 2084

HM No. 7018

Bekasi, 30 Oktober 2023
KEPALA KANTOR PERTANAHAN

KABUPATEN BEKASI
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DARMAN S.H.SIMANJUNTAK,S.H.,M.H
NIP. 19820511 200502 1 004

No

1

2

3

4

5

6

1 2 3 4 5 6 7 8

Alamat
Pemohon

Hak Atas
Tanah

Jenis dan
Nomor Hak

NIB/GS/
SU

Terdaftar 
Atas Nama

Tanggal
Pembukuan

Letak Tanah :
a.Jalan
b.Desa/Kel
c.Kec.

Keterangan
a. Surat Tanda Penerimaan 
    Laporan/Pengaduan
b. Tanggal Surat Pernyataan di 
     bawah Sumpah/Janji

PENGUMUMAN
(Tentang Sertipikat Hilang)

No. 262 s/d 267-2023

PENGUMUMAN KEDUA LELANG EKSEKUSI HAK TANGGUNGAN
Berdasarkan Pasal 6 UU Hak Tanggungan No. 4 Tahun 1996, PT. Bank Negara Indonesia (Persero) Tbk akan 
melaksanakan Lelang Eksekusi Hak Tanggungan dengan perantara Kantor Pelayanan Kekayaan Negara dan 
Lelang (KPKNL) Bogor dengan cara penawaran melalui Internet (tanpa kehadiran peserta) terhadap jaminan 
debitur sbb :

1. EDI SUPRIADI
• Sebidang tanah seluas 71 m² sesuai dengan SHM No. 237/Sukamaju tanggal 14 September 2011 
a.n. Edi Supriadi dan sebidang tanah seluas 263 m² sesuai dengan SHM No. 244/Sukamaju 
tanggal 14 September 2011 an. Edi  Supriadi, berikut bangunan rumah tinggal diatasnya yang terletak di 
Kampung Jawa, Gang Noga RT. 001 RW. 005, Desa Sukamaju, Kec. Megamendung, Kab. Bogor, Provinsi 
Jawa Barat  

(Harga Limit Rp.862.000.000,- ; Setoran Jaminan Rp.172.400.000,-)

SYARAT – SYARAT DAN KETENTUAN MENGIKUTI LELANG: 
1. Memiliki Akun yang telah terverifikasi pada website www.lelang.go.id. Syarat dan ketentuan serta tata cara mengikuti 

lelang dapat dilihat pada menu “Tata Cara dan Prosedur” dan “Panduan Penggunaan” pada alamat website tersebut.
2. Memilih objek lelang dengan mengakses alamat di atas. Objek dilelang dalam kondisi apa adanya (as is), semua resiko 

ditanggung pembeli dan Pemenang lelang tidak akan melakukan gugatan kepada KPKNL Bogor dan PT. Bank Negara 
Indonesia (Persero) Tbk. termasuk juga bila terjadi pembatalan/penundaan lelang.

3. Penyetoran uang jaminan melalui Virtual Account (VA) yang akan dikirimkan dan dibagikan secara otomatis dari alamat 
website diatas setelah memilih obyek lelang dan mengikuti lelang. Nominal Uang Jaminan harus sama dengan 
disyaratkan      dan harus sudah efektif diterima oleh KPKNL selambat-lambatnya 1 (satu) hari sebelum pelaksanaan lelang.

4. Aanwijzing : Calon peserta dapat melihat objek yang akan dilelang sejak pengumuman lelang diterbitkan dan dapat 
menghubungi  PT. Bank Negara Indonesia (Persero) Tbk. Kantor Wilayah Jakarta BSD Gedung BNI BSD Lantai 8, Jalan 
Pahlawan Seribu, Kav. Sunburst Lot 1-5 Lengkong Gudang BSD City, Serpong, Tangerang Selatan, Telp. 021-80826844/ 
087872056545, KPKNL Bogor, Jl. Veteran No. 45 Bogor.                                                                                                                                                                                                                                                                                          

KPKNL BOGOR

Tangerang Selatan, 07 Desember 2023

PT. Bank Negara Indonesia (Persero), Tbk.
Divisi Retail Collection & Recovery 

Cara Penawaran
Mulai Penawaran

Batas Akhir Pelaksanaan 
Lelang
Waktu dan Tempat Penetapan 
Pemenang Lelang
Pelunasan Harga Lelang

Bea Lelang Pembeli

Closed Bidding (dengan mengakses website www.lelang.go.id)
Sejak pengumuman lelang terbit atau data lelang tayang pada website Lelang 
DJKN (Portal Lelang Indonesia).
Kamis / 21 Desember 2023
Pukul 14.05 waktu server Aplikasi Lelang Internet (sesuai WIB).
Setelah batas akhir penawaran, bertempat di KPKNL Bogor
Jl. Veteran No. 45 Bogor
5 (lima) hari kerja setelah pelaksanaan lelang.
Apabila tidak dipenuhi maka dinyatakan wanpretasi, uang jaminan lelang tidak 
bisa dimintakan kembali dan akan disetorkan ke Kas Negara.
2% (dua persen) dari harga lelang

:
:

:

:

:

:

Tak Ada Lagi Zona Aman

Warga Gaza Terjebak 
Perang Israel-Hamas 

Bar Jual Layanan 
Tampar Pelanggan
Siapa sangka, menyedia
kan layanan tampar mem
buat sebuah bar di Jepang, 
ra mai pengunjung. Bar iza
kaya Shachihoko di Nago
ya, menyajikan makanan 
ri   ngan dengan tamparan 
pe  gawai wanita.

Dilansir dari Oddity Cen-
tral, pada mulanya tamparan 
wajah itu hanya dilakukan 
satu staf saja. Namun karena 
meningkatnya permintaan, 
manajemen akhirnya mem
pekerjakan beberapa gadis 
un tuk menampar pelanggan. 
Setiap tamparan dihargai 100 
yen atau sekitar Rp 10 ribu.

pada beberapa kasus, la
yanan tamparan wajah ini 
me   minta pelanggan untuk 
membayar hingga 500 yen. 
Hal itu karena pelanggan bisa 
memilih pegawai perempuan 
untuk menampar.

pelanggan yang ingin di
tam par ini tak cuma lelaki. 
Ba nyak juga wanita, termasuk 
turis asing yang penasaran 

dengan sensasi ditampar sebe
lum makan.

Selain pelanggan, pegawai 
yang menampar juga senang. 
Banyak yang benarbenar se
mangat menampar.

Namun, bulan lalu, bar itu 
mengimbau pelanggan agar 
datang tidak dengan harapan 
akan ditampar. Menurut pihak 
bar, program tampar sudah 
tidak ada tersedia lagi.

“Shachihokoya saat ini 
ti dak memberikan tamparan. 
Kami menghargai perhatian 
yang diterima hari ini, namun 
kami tidak dapat mengakomo
dasi kunjungan dengan tujuan 
menerima tamparan,” bunyi 
pesan tersebut.

“Kami tidak menyangka 
video lama akan menjadi viral 
seperti ini, jadi harap dipahami 
sebelum datang,” tulis bar itu 
dalam akun X.

Tidak jelas, kapan bar itu 
menghentikan layanan terse
but. Tapi yang jelas, orang 
masih penasaran. ■ LDU
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Anjuran agar warga Gaza 
mengungsi ke wilayah 
aman, hanya omong 
kosong. Sebab, menurut 
PBB, tak ada lagi zona 
aman di wilayah kantong 
Palestina itu.

JuRu Bicara Departemen Luar 
Negeri aS, Matthew Miller me
nga takan, Senin (4/11/2023), war
ga Gaza harus mencari perlindu
ngan di tempattempat yang telah 
ditetapkan aman oleh pBB dan 
terdaftar sebagai zona dekonflik 
oleh israel. Menurutnya, sudah 
ada warga yang berlindung di 
sana, ketika militer israel  berge
rak ke selatan Gaza.  

“Orangorang harus pergi ke 
tempattempat yang ditetapkan 
pBB, yang tercantum dalam daf
tar Israel sebagai zona dekonflik si 
yang tidak boleh menjadi sasaran 
serangan militer,” ujar Miller.

Merespons pernyataan terse
but, Juru Bicara Sekretaris Jen
de ral (Sekjen) perserikatan 
Bangsabangsa (pBB), anto
nio Gu terres, Stephane Dujar
ric, mengungkapkan, apa yang 
dikata kan perwakilan aS seperti 
omong kosong. Karena faktanya, 
yang ter jadi di lapangan sangat 
me ngerikan.

“Mari kita perjelas. Tidak ada 
zona aman yang ditetapkan pBB 
di Gaza. Saya pikir semua rekan 
senior saya sudah sangat jelas, 
termasuk sekjen, yang menga
takan tidak ada tempat aman di 
Gaza,” ketusnya.

Bahkan bendera biru pBB pun 
tak ada nilainya saat pasukan 
israel melakukan genosida, 
yang merenggut nyawa anak
anak tak berdosa dan lansia di 
Jalur Gaza.

Jangankan tempat di mana ben
dera pBB dikibarkan, israel tanpa 
malu mengangkangi hukum hu
maniter internasional dengan 

menyerang pusatpusat la yanan 
medis di wilayah konflik.

“Situasi kemanusiaan di Gaza 
sangat mengerikan, dan tidak 
ada zona aman di daerah kan
tong palestina tersebut,” kata 
profesor Michael Lynk, man
tan pelapor khusus pBB untuk 
Hak asasi Manusia (HaM) di 
wilayah palestina yang didudu
ki israel. 

Organisasiorganisasi ban
tuan global menyerukan gen
catan senjata berkelanjutan di 
tengah situasi kemanusiaan 
yang memburuk di Gaza, dan 
memperingatkan bahwa warga 
sipil kehabisan tempat untuk 
mengungsi.

Mengenai apa yang disebut 
sebagai “zona aman” bagi warga 
sipil di Jalur Gaza untuk melari
kan diri dari pengeboman israel, 
prof Lynk mengatakan, daerah
daerah tersebut sama sekali 
tidak memiliki fasilitas yang 
da pat menangani ratusan ribu 
atau bahkan lebih dari 1 juta 
pengungsi palestina. 

“Tidak ada tempat untuk mem
beri mereka makan, memberi 

mereka air, menyediakan sani
tasi, (dan) menyediakan tempat 
berlindung karena kita mendeka
ti musim dingin di Medi terania,” 
katanya kepada Asia First CNA, 
Rabu (6/12/2023). 

“Hampir 2 juta orang yang 
ter konsentrasi di ujung selatan, 
di tengah pertempuran sengit, 
dengan tentara israel datang ke se
latan dan sebagian besar batalyon 
Hamas masih berada di sana dan 
siap melawan israel,” tegasnya.

prof Lynk dari Western uni
versity di Kanada, menekankan, 
kedua pihak telah melanggar 
hukum internasional. “Menang
kap warga sipil dan menahan 
mereka sebagai sandera meru
pakan kejahatan perang,” ka
tanya, seraya menambahkan, 
penangkapan dan penahanan 
anakanak palestina oleh israel 
juga merupakan pelanggaran 
hukum internasional.

israel membalas serangan 
Hamas pada 7 Oktober, yang 
menurut mereka telah menewas
kan sekitar 1.200 orang. 

Sementara menurut Kemente
rian Kesehatan Gaza, serangan 

militer israel telah merenggut 
nyawa lebih dari 16.000 warga 
palestina di daerah kantong 
tersebut. 

Di saat yang sama, sebagian 
besar rumah sakit di Gaza tidak 
lagi berfungsi, karena rusak atau 
kekurangan tim medis. “para 
staf mereka telah dipaksa pergi 
oleh pasukan israel yang berg
erak ke selatan Gaza. Tidak ada 
persediaan obat bius, tidak ada 
obatobatan. Sulit bagi rumah 
sakit untuk beroperasi,” kata Ke
menterian Kesehatan Gaza. 

Satusatunya yang beroperasi 
sebagian sekarang dan yang 
me nerima bantuan kemanusiaan 
dalam bentuk peralatan medis 
adalah yang berada di ujung 
selatan.

Sejak serangan israel dimulai, 
sekitar 80 persen dari 2,3 juta 
penduduk Gaza telah terusir dari 
rumah mereka. Sebagian besar 
mereka mengungsi ke selatan. 
Daerah selatan yang padat itu, 
kini menampung tiga kali lipat 
populasi biasanya.

para ahli mengatakan, kepa
datan penduduk membuat situasi 

kemanusiaan menjadi lebih bu
ruk, karena penduduk tidak dapat 
memperoleh bantuan yang me
reka butuhkan dengan segera. 

israel melaporkan, pasukan
nya pada Selasa (5/12) telah 
men capai jantung kota Khan 
Younis di selatan Gaza, dan me
ngepung kota tersebut.

Dr Kristian Coates ulrichsen, 
seorang peneliti untuk Timur 
Tengah di Baker institute for 
public policy, Rice university 
me ngatakan,  bahkan jika mere
ka dapat berpindah dari satu 
lokasi ke lokasi lain, hal itu tidak 
benarbenar membuat perbedaan 
dalam hal kepadatan dan kondisi 
kemanusiaan memprihatinkan.  

“Kekhawatirannya adalah ti
dak ada tempat di Jalur Gaza yang 
berpotensi aman dan se lamat,” 
terangnya kepada CNA938, Rabu 
(07/12/2023).

pertempuran antara israel dan 
Hamas kembali terjadi pada 
Jumat (1/12/2023), setelah jeda 
singkat selama tujuh hari untuk 
melakukan pertukaran sandera 
dan tawanan serta mengirimkan 
bantuan kemanusiaan. 

Dr ulrichsen mengatakan, 
ini merupakan indikasi bahwa 
operasi israel, yang awalnya ber
ada di bagian utara Jalur Gaza, 
gagal mencapai dominasi penuh 
atas wilayah tersebutm.

“Karena israel terus meng
hadapi perlawanan yang sangat 
keras dari Hamas, mereka me
nyim pulkan harus memperluas 
operasi di seluruh wilayah terse
but,” tambahnya.

Menurut berbagai laporan, 
para pejabat amerika Serikat 
memperkirakan fase invasi darat 
israel ke Gaza saat ini akan ber
akhir pada Januari 2024. Namun 
Dr ulrichsen menambahkan, 
Washington prihatin, karena 
israel tidak memiliki rencana  
apa yang akan terjadi selanjut
nya. ■ DAY

PAtRARIzkI SyAHPUtRA/RAkyAt mERDEkA/Rm.ID

DREAmStImE 

Ilustrasi ditampar. 

DuTa Besar (Dubes) australia 
untuk indonesia, penny Willi
ams menyerahkan salinan digital 
film dokumenter bersejarah 
‘Pandit Nehru Visits Indonesia’ 
kepada arsip Nasional Republik 
indonesia (aNRi). penyerahan 
salinan digital ini diserahkan 
Dubes Willams di kantor aNRi, 
Jakarta, Selasa (5/12/2023).

Film dokumenter ini mencatat 
peristiwaperistiwa penting se
lama tahuntahun awal setelah 
kemerdekaan indonesia. Film 
ini merekam presiden Soekarno 
dan Wakil presiden Mohammad 
Hatta menerima kunjungan per
dana Menteri india Jawaharlal 
Nehru ke indonesia pada 1950. 

Kunjungan ini merupakan potret 
luar biasa dari sejarah awal ke
merdekaan indonesia.

akademisi australia, David 
Hanan dari university of Mel
bourne menemukan bahwa sali
nan film dokumenter yang diba
wa ke australia oleh juru kamera 
Belanda pada 1950an dan disim
pan di National Film and Sound 
archives (NFSa) australia itu, 
merupakan salinan terakhir yang 
diketahui keberadaannya.

“Kami merasa terhormat dapat 
menyerahkan salinan film Pan-
dit Nehru Visits Indonesia ke
pada aNRi. Film dokumenter ini 
rekaman berharga dari momen 
penting sejarah indonesia,” ujar 

Dubes Williams.
Film dokumenter tersebut 

dapat menjadi sumber infor
masi bagi generasi indonesia 
saat ini dan akan datang untuk 
mempelajari peristiwa periode 
setelah kemerdekaan indonesia. 
Film hitam putih itu menunjuk
kan kunjungan Nehru ke Jakarta, 
Bandung, dan kotakota lain di 
indonesia.

Diketahui, india merupakan 
negara kedua yang mengakui 
kemerdekaan indonesia. aus
tralia juga termasuk salah satu 
negara awal yang mengakui 
kemerdekaan indonesia.

Dalam kesempatan yang sama, 
Kepala aNRi imam Guntoro 

mengungkapkan rasa terima 
kasihnya atas penyerahan do
kumenter ini. Dia mengakui jika 
Indonesia tidak memiliki film 
tentang kunjungan itu. Hanya 
berupa foto.

Dalam waktu dekat, film do
kumenter kunjungan Jawahar
lal Nehru ke indonesia akan 
ditayangkan di website aNRi. 
Film ini dapat diakses untuk 
umum maupun kalangan pe
neliti. ■ DAY

Duta Besar Australia Untuk Indonesia Penny Williams

Serahkan Video Kunjungan Jawaharlal Nehru

Dubes Penny Williams (kiri) 
bersama kepala ANRI Imam 

Guntoro di kantor ANRI, 
Jakarta, Selasa (5/12/2023).

AP /HAtEm ALI

RebUtAn MAKAnAn: Warga Palestina yang mayoritas anak-anak, berdesakan saat menunggu 
pembagian makanan di Rafah, Jalur Gaza selatan, Rabu, 8 November 2023. 



batan. Termasuk ikut serta dalam  
pengadaan barang dan jasa di
sertaipenerimaangratifikasidi
lingkungan Kementan.

Kasus bermula ketika Kasdi 
diangkat menjadi Sekjen dan 
Hatta menjadi Direktur Alsintan. 
“SYL (Syahrul Yasin Limpo) ke
mudian membuat kebijakan per
sonal pungutan maupun setoran 
di antaranya dari ASN (aparat 
sipil negara) internal Kementan 
untuk memenuhi kebutuhan 
pri badi keluarga intinya,” jelas 
Johanis dalam konferensi pers di 
KPK Rabu, 11 Oktober 2023.

SYL menugaskan Kasdi dan 
Hatta menarik uang dari peja
bat eselon I dan II Kementan. 

“Besaran nilai ditentukan SYL 
(Syah rul Yasin Limpo) dengan 
ki sa ran mulai 4 ribu hingga 
10 ribu dolar Amerika,” beber 
Johanis.

Penyerahan uang bisa dalam 
bentuk penyerahan tunai, trans
fe r rekening bank, maupun  pem
berian dalam bentuk barang.

Sumber uang untuk setoran 
ke pada Syahrul berasal dari re
alisasi anggaran di unit eselon I 
dan II  yang sudah dimark up. 
Termasuk meminta uang kepada 
pemenang proyek.

“Sejauh ini, uang yang di
nik  mati SYL (Syahrul Yasin 
Lim po) bersamasama dengan 
KS (Kasdi Subagyono) dan MH  

(Muhammad Hatta) sejumlah 
Rp 13,9 miliar. Penelusuran lebih 
mendalam masih terus dilakukan 
tim penyidik,” ujar Johanis.

Penyidik lembaga antirasuah 
telah mengantongi bukti uang 
setoran bulanan dari pejabat 
Ke mentan digunakan untuk 
mem bayar tagihan kartu kredit, 
perawatan kecantikan keluarga  
SYL hingga cicilan mobil Toyota 
Alphard. 

Syahrul cs dijerat dengan Pasal 
12 huruf e dan Pasal 12 huruf B 
Un dangundang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi (Tipikor) 
juncto Pasal 55 ayat (1) ke1 
Ki tab UndangUndang Hukum 
Pi dana (KUHP). n YUD

KeJAKSAAN Tinggi (Kejati) 
Maluku Utara menghentikan 
pengusutan perkara dugaan 
korupsi pembangunan jalan 
dan jambatan SayoangYaba di 
Kabupaten Halmahera Selatan 
tahun 2015.

Kepala Kejati (Kajati) Ma
luku Utara saat dijabat Andi 
Herman menjelaskan, penyidik 
sudah mengambil sikap untuk 
me nutup penyelidikan perkara 
ini. Kesimpulan ini didasari 
te muan fakta di lapangan dan 
ha sil sanding data dengan Ins
pek torat Maluku Utara.

Selain itu, kontraktor dan 
pejabat pembuat komitmen 
(PPK) sudah menindaklanjuti 
re komendasi temuan Badan Pe
meriksa Keuangan (BPK) Per
wakilan Maluku Utara. “Jadi 
(per kara) sudah kami hen tikan,” 
ungkapnya pada Ja nuari 2020. 

Andi mengemukakan, kon
traktor) telah mengembalikan 
kerugian negara sebesar Rp1,5 
miliar. “Kontraktor juga sudah 
menyelesaikan pekerjaan yang 
belum selesai dan itu terpantau 
langsung oleh Inspektorat,” 
ujarnya.

Se belumnya, masyarakat 

me nyorot proyek pembangu
nan jembatan yang melintasi  
Sungai Sungira. Proyek itu ma
c et, padahal rangka jembatan 
sudah dibangun.

Akibatnya, warga yang me
lintasi ruas jalan Metro Sayoang 
harus menyeberangkan kenda
raan mereka melewati aliran 
su ngai yang cukup deras.

Pembangunan jembatan da
rat Metro Sayoang itu sen diri 
me makan anggaran hingga  
Rp 5,8 miliar. Dana itu  dialo
kasikan dari Anggaran Pen
da  patan dan Belanja Negara 
(APBN)  2013. 

Saat itu, PT Gilang Sarana 
Utama keluar sebagai  peme
nang tender. Lalu pada 2016 
Pe merintah Kabupaten Maluku 
Utara kembali menganggarkan 
dana sebesar Rp 3,2 miliar un
tuk pembangunan Jembatan 
Metro Sayoang tahap III.

Tidak tuntasnya pengerjaan 
jem batan ini sudah masuk ke 
ranah hukum sejak 2016. Na 
mun anehnya, Kejaksaan Ne
geri (Kejari) Labuha yang pada 
awalnya gencar memeriks a se
jumlah saksi, belakangan me
lempem. n GPG

Mantan Menteri Pertanian (Mentan) Syahrul 
Yasin Limpo (SYL) mulai buka-bukaan mengenai 
petinggi partai politik (parpol) yang main proyek 
di Kementerian Pertanian (Kementan).

Jangan Tergoda 
Uang & Wanita

Dzakiyul Fikri,
Kajari Bondowoso

KePALA Kejaksaan Ne geri 
(Kajari) Bondowoso Dza
kiyul Fikri mewantiwanti 
Kepala Seksi Pidana Khusus 
(Kasi Pidsus) yang baru di
lantiknya, Dwi  Hastartyo 
agar jangan  terpengaruh 
godaan. “Baik godaan uang 
maupun godaan wanita,” 
imbuhnya.

Kejari Bondowoso tengah  
disorot lantaran dua pe ja
batnya terjaring Ope rasi 
Tang kap Tangan (OTT) 
Ko misi Pemberantasan Ko
rupsi (KPK). Kajari Puji 
Triasmoro dan Kasi Pidsus 
Alexander Silaen diciduk 
karena menerima suap un
tuk mengamankan perkara. 

Tak lama usai diciduk 
KPK, keduanya langsung di
copot dari jabatannya. Fikri, 
mantan jaksa KPK ditunjuk 
menjadi Kajari Bondowoso. 

Jaksa yang pernah me
nangani perkara korupsi 
mantan Ketua Mahkamah 
Konstitusi (MK) Akil Moch
tar itu pun meminta jajaran

nya tak main perkara. 
Fikri juga mengajak me

ne gakkan standar etika, pro
fesionalisme, dan integritas 
jaks a. Serta meningkatkan 
efektifitas kinerja dengan 
optimalisasi pemanfaa
tan tek nologi informasi 
dalam pelaksanaan tugas 
seharihari.

Berikutnya, mempermu
dah akses bagi masyarakat 
mendapat pelayanan hukum 
maupun informasi, serta 
responsif dalam menangani 
setiap laporan.

J u g a  m e n g o p t i m a l 
kan peran sebagai jaksa 
penga cara  negara  da
lam me lindungi  kepent
ingan ne gara, mencegah 
penyalahgu naan ke uang an 
negara dan mempertahan
kan dan mengembalikan 
aset negara. Termasuk me
nye lesaikan sengketa tanah 
negara dan sengketa perda
ga ngan internasional.

Dzakiyul Fikri dilantik 
menjadi Kajari Bondowoso 
pada 23 November 2023. 
Pria  kelahiran Sidoarjo, 26 
November 1970 ini sebe
lum nya menjabat Kepala 
Ba gian Penyusunan Program, 
Laporan dan Penilaian pada 
Jaksa Agung Muda Perdata 
dan Tata Usaha Negara (JAM 
Datun) Kejaksaan Agung. 

Fikri pernah menjabat  
Kajari Madiun pada 2019. 
Setelah setahun, ia men dapat 
promosi sebagai Asis ten Per
data dan Tata Usaha Ne gara 
(Asdatun) Ke jaksaan Tinggi 
(Kejati) Riau. n YUD
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Kasus Proyek Jembatan 

Kontraktor Balikin
Duit Rp 1,5 Miliar 

TERsaNGka BUPaTi:
Tersangka Pejabat Bupati 
Sorong, Papua Barat Daya 
(nonaktif), Yan Piet Mosso, 
menjalani pemeriksaan di 
Gedung KPK, Jakarta, Rabu 
(6/12/2023) sebagai tersangka 
kasus dugaan menyuap Pejabat 
BPK, terkait pemeriksaan 
dengan tujuan tertentu (PDTT) 
di Kabupaten Sorong, 
Papua Barat Daya.

TEDY KRoEn/RAKYAT MERDEKA/RM.ID

syahrul Yasin Limpo. (TEDY KRoEn/RAKYAT MERDEKA/RM.ID)

Lukas Enembe. (AnTARA FoTo/ FAKHRI HERMAnSYAH/HP)

HAL ini diutarakan melalui pe
nasihat hukumnya, Djamaluddin 
Koedoeboen. “Yang jelas ada 
be berapa partai, petinggi ya, 
ok num petinggi partai politik 
tertentu juga kemudian diduga 
mereka juga ada dalam pusaran 
kasus ini sebenarnya,” katanya.

Menurutnya,  permainan 
pro yek di Kementan terendus 
Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) yang membuat SYL 
diperas Firli Bahuri.  

Djamaluddin menolak mem
beberkan petinggi parpol yang 
diduga meminta jatah proyek di 
Kementan. Ia hanya membocor
kan bahwa, ada lebih dari dua 
parpol yang terlibat cawe-cawe 
proyek di Kementan.

 “Aku kan kirim sinyal ke 
lawyernya Pak FB. Jangan 
asal ngomong, karena kalau kita 
bu ka bisabisa Pilpres ini bisa 
ditunda ini,” ancamnya.

Djamaluddin berharap kasus 
yang menyeret SYL cepat ram
pung. Dia juga meyakini, Polda 
Metro Jaya profesional dalam 
menangani perkara dugaan pe
merasan terhadap SYL, yang 
menjerat Firli Bahuri sebagai 
tersangka

“Sehingga hakhak hukum 
dari masing masing itu bisa 
terjamin. Kami yakin polisi juga 
profesional. Dan pasti terkait 
Firli ini kirakira keputusan yang 

diambil penyidik yang kemudian 
kita harapkan lah,” tutupnya.

Sebelumnya, KPK telah me
meriksa dua politisi PDI Per
juang an, yang duduk di Ko misi  
IV Dewan Perwakilan Rak yat  
(DPR). Komisi ini mitra Ke
mentan. Pemeriksaan Ketua 
Ko misi IV Sudin dan anggota 
Ko misi IV Vita ervina dilaku
kan terpisah. 

KPK juga telah menggeledah 
ke diaman Sudin dan Vita ervina. 
KediamanSudindiRafflesHills,
Kelurahan Harjamukti, Ke
camatan Cimanggis, Kota De
pok, Jawa Barat, digeledah pada 
Jumat, 10 November 2023.

Sementara penggeledahan 
rumah dinas Vita di Kalibata, Ja
karta Selatan dilakukan pada 15 
November 2023. Sejumlah ba
rang bukti berupa dokumen dan 
bukti elektronik turut diamankan 
dari rumah dinas tersebut. 

Dalam penyidikan kasus koru
psi di Kementan, KPK menetap
kan tiga tersangka. Mereka yakni 
SYL, Sekjen Kementan Kasdi 
Subagyono dan Direktur Alat 
dan Mesin Pertanian (Alsintan) 
Kementan Muhammad Hatta. 

Wakil Ketua KPK Johanis 
Tanak menjelaskan, SYL diduga 
ber samasama Kasdi dan Hatta 
menyalahgunakan kekuasaan 
dengan memaksa memberikan 
sesuatu untuk proses lelang ja

SYL Mulai Buka-bukaan  

Petinggi Parpol Main 
Proyek Di Kementan

HUKUMAN Lukas enembe 
di perberat di tingkat banding. 
Gu bernur Papua itu vonis 10 
ta hun penjara oleh Pengadilan 
Tinggi (PT) DKI Jakarta. 

“Menyatakan terdakwa telah 
terbukti secara sah dan meyakin
kan bersalah melakukan tindak 
pidana korupsi secara bersama
samadangratifikasi,”katama
jelis  hakim banding membaca
kan putusan pada sidang Rabu, 
6 De sember 2023.

“Menjatuhkan pidana kepada 
terdakwa selama 10 tahun dan 
denda Rp 1 miliar jika denda 
ti dak dibayarkan diganti pidana 
kurungan selama 4 bulan,” de
mikian amar putusan banding.

Sebelumnya, Lukas enembe 
hanya divonis 8 tahun penjara  
oleh Pengadilan Tindak Pidana 
Ko rupsi (Tipikor) Jakarta Pusat.

Jumlah uang penggant i 
yang harus dibayarkan Lukas 
enembe juga ditambah pada pu
tusan banding. Semula, Lukas 
enembe dihukum membayar 
uang pengganti atas perbuatan 
korupsi yang ia lakukan sebesar 
Rp 19.690.793.900. 

Di tingkat banding, maje
lis hakim PT DKI menetap

kan uang pengganti sebesar 
Rp 47.833.485.350. “Deng an 
ketentuan jika terpi dana tidak 
membayar uang pengganti se
lama satu bulan setelah putusan 
berkekuatan hukum tetap, maka 
harta bendanya disita dan dilelang 
untuk jaksa untuk menutupi uang 
pengganti tersebut. Jika terpidana 
tidak punya harta yang cukup 
untuk membayar uang pengganti 
diganti pidana 5 tahun,” pu tus 
majelis.

Sebelum menjatuhkan vonis 
tersebut, majelis hakim banding 
menyampaikan  pertimbangan 
yang memberatkan maupun 
yang meringankan. 

Yang memberatkan adalah  Lu
kas enembe merupakan Pe ja bat 
publik yang telah melakukan per
buatan di luar kewenangannya

“Tidak mendukung program 
pemerintah dalam upaya pem
berantasan korupsi, kolusi, dan 
nepotisme,” timbang majelis 
ha kim banding.

Selain itu, Lukas enembe 
di anggap bersikap tidak sopan 
dengan mengucapkan katakata 
tidak pantas dan makian dalam 
ruang persidangan. 

Adapun pertimbangan yang 

Putusan Banding PT DKI Jakarta

Vonis Lukas Enembe Jadi 10 Tahun Penjara 

TEDY KRoEn/RAKYAT MERDEKA/RM.ID
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kasUs PENGaDaaN JaLaN: Tersangka pemilik PT Fajar Pasir 
Lestari (FPL) Abdul nanang Ramis, memberikan keterangan kepada 
wartawan, usai menjalani pemeriksaan perdana di Gedung  KPK, 
Jakarta, Rabu (6/12/2023). Abdul nanang Ramis bersama sejumlah 
pihak swasta diduga menyuap tersangka Kepala Satuan Kerja Balai 
Besar Pelaksanaan Jalan nasional (SK-BBPJn) Kalimantan Timur 
(Kaltim) Rahmat Fadjar dan pejabat pembuat komitmen (PPK) Riado 
Sinaga, agar mendapatkan proyek pengadaan jalan nasional Wilayah 
I di Kalimantan Timur.

meringankan adalah Lukas 
enembe belum pernah dihukum. 
Ia juga dalam keadaan sakit, na
mun bisa mengikuti persidangan 
sampai akhir. “Terdakwa mem
punyai tanggungan keluarga,” 
ujar majelis hakim.

Pada sidang ini, Lukas enem
be didakwa menerima suap dan 

gratifikasi mencapai Rp 47,8 
miliar. Uang tersebut di terima 
se bagai hadiah yang berkaitan 
deng an jabatannya se bagai Gu
bernur Papua dua pe riode, tahun 
20132023.

Namun dalam vonis, maje
lis hakim pengadilan tingkat 
per tama menganggap Lukas 

enembe hanya terbukti mene
rima suap dan gratifikasi sebe
sar Rp 19,6 miliar.

Dalam dakwaan menerima 
suap, hakim menyatakan Lukas 
enembe menerima uang menca
pai Rp 17,7 miliar.

“Menimbang bahwa berdasar
kan  fakta hukum yang terungkap  
di persidangan, Terdakwa te
lah menerima hadiah atau 
janji  berupa uang sejumlah 
Rp 17.700.793.900,” kata ha
kim anggota Dennie Arsan 
Fatrika dalam persidangan pem
batasan putusan di Pengadilan 
Tipikor Jakarta Pusat, Kamis, 
19 Oktober 2023.

Hakim Dennie mengemuka
kan, uang itu diterima Lukas 
enembe dari Piton enumbi dan 
Rijatono Lakka. Dengan rincian 
uang dari Piton Rp 10,4 miliar 
dan dari Rijatono Rp 7,2 miliar.

Hakim juga menyatakan, 
Lukas enembe terbukti mene
rima gratifikasi. “Gratifikasi 
dari Saksi Budi Sultan berupa 
uang sebesar Rp1.990.000.000 
selama Terdakwa menjabat se
laku Gubernur Provinsi Papua 
periode 20132018 dan periode 
20182023,” ujar hakim. n GPG
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Bintang Grease ini, 
sempat berpikir hidupnya 
akan berakhir saat sedang 
mengemudikan pesawat 
jet. “Aku tahu rasanya 
nyaris mati. Dua mesin 
jet yang bagus, tapi tidak 
punya instrumen dan tidak 
ada listrik. Sepersekian 
detik saja berpikir hidupku 
akan berakhir,” 
ungkap Travolta. 

John TrAvolTA

kak Nuy @nurultryani (Selebtwit)
dear mbak Cleopatra, gaji 1,7 juta per bulan dengan 
kerjaan seabrek dan nahan gaji 3 bulan. Kamu 
dzolim!

mazzini @mazzini_gsp (Influencer)
Kayak kompeni ini namanya.

iyam @iyamrenzia (Selebtwit)
ini mau balas dendam waktu di jKT pernah dibayar 
murah dan gaji pernah ditahan apa gimana dah?

Gadys @GadysAnn (Selebtwit)
Sadis amat nyari aRT plus nanny untuk 3 anak, 
syaratnya kayak gitu. 

Ragil @kimragill (Selebtwit)
Buset dah kerjaan seabrek, tapi gajinya di bawah umR 
jogja. ada-ada aja nih, eks idol ibu kota.

Lisa @la_lalijah (Influencer)
Kalau cuma 1,7 mending di rumah saja. Sadar 
dong mbak, kenapa aRT-nya baru seminggu pada 
berhenti.

Sufi @sufisijawara (Selebtwit)
di saat negara lain berinovasi dalam hal teknologi, 
justru di indonesia berlomba-lomba perbudakan 
modern.

Dy @dyzzky (Selebtwit)
Vlogger elit, gaji aRT sulit.

Cari asisten rumah tangga, 
Cleopatra Bikin heBoh 

Eks member JKT48, Cleopatra Djapri bikin 
heboh, usai  mengumumkan lowongan pekerjaan 
untuk Asisten rumah Tangga (ArT). Syaratnya, 

berusia 35-50 tahun, tidak kasar, jujur, bisa 
masak dan menyayangi ketiga anaknya. Yang 
jadi sorotan, ia hanya menawarkan  gaji cuma 

rp 1,7 juta per bulan. Dan, itu pun akan ditahan 
tiga bulan dulu agar tidak cepat berhenti kerja. 

Dua Lipa

Diputusin Sutradara
Karena Gila Kerja
Hubungan Dua Lipa 
dan Romain gavras telah 
kandas. Peraih tiga Piala 
grammy ini, diputusin 
sang sutradara usai delapan 
bulan berkencan. “Cinta 
musim panas telah ber
akhir,” ungkap sumber. 

Situasi memburuk lan
taran Lipa terlalu gila be

kerja. “Romain ingin diper
hatikan,” tukas sumber. 

Lipa belum lama merilis 
Houdini. Single terbaru 
diva blasteran Inggrisal
bania ini mirip dengan 
kisah cintanya. “apakah 
pada akhirnya aku bikin 
takut seseorang?” beber 
Lipa. ■ TaR

Vanessa Hudgens

Dinikahi Atlet Baseball
VaneSSa Hudgens telah 
dinikahi atlet baseball, Cole 
Tucker. Pernikahan berlang
sung private di Tulum, Mek
siko. Dalam sebuah foto, 
tampak Hudgens berpose di 
tepi pantai dengan bergaun 
putih. artis High School 
Musical dan Bad Boys ini, 
memamerkan senyuman 
sambil bertelanjang kaki.

Hudgens dan Tucker 

berkenalan melalui grup 
zoom meditasi. Sejak masa 
pandemi itu, mereka saling 
jatuh cinta. “aku bertanya, 
siapa dia?” ungkap Hud
gens, pada Mei 2021. 

Penasaran, mantan Zac 
efron tak masalah dengan 
prinsip ‘perempuan maju 
duluan.’ “Dia sempurna. 
aku sangat bersyukur,” 
tandas Hudgens. ■ TaR

luna tampak gembira usai 
mendapat buket bunga di 
resepsi pernikahan Bunga 
Citra lestari (BCl) dan Tiko 
Aryawardhana. Melihat 
peristiwa itu, banyak yang 
mendoakan mantan Ariel 
itu segera  menikah dengan 
Maxime Bouttier.

uSaI menjalani prosesi akad, bCL 
dan Tiko menggelar after party. Selain 
dinner bareng, bCL sempat melaku
kan prosesi lempar bunga pernikahan. 
beberapa sahabat dan rekan artis pun 
ramai bergerombol, termasuk Luna. 

usai bCL melempar bunga, para tamu 
undangan sontak saling berebut. Me
narik, Luna Maya ternyata yang menda
patkan bunga. Melihat keberuntungan 
itu, para sahabat seketika memeluk 
mantan ariel dan Rheino barack itu.

bCL pun ikut berbahagia dan 
memeluk Luna. Keduanya tertawa 
bahagia saat para tamu undangan 
bersorak mendoakan Luna segera me
nikah. Kekasih Maxime bouttier ini, 
lantas berjoget dan melompatlompat 
kecil saking bahagianya. 

Suasana hati Luna rupanya juga 
dirasakan fans. artis Janda Kembang 
dan Jakarta Undercover ini, ramai 
didoakan segera menyusul menikah.

Sebelumnya, Luna pernah me ngaku 
enggan buruburu ke pelaminan kar
ena faktor usia. Pasalnya, ia memiliki 
prinsip untuk menikah sekali seumur 
hidup. Terlebih hubungannya dengan 
Maxime masih tahap penjajakan.

“belum ada rencana apaapa. 
Hubungannya masih baru. Jadi, aku 
nggak kepatut kayak, ‘Oh, umur su
dah segini, buruburu’, nggak,” beber 
Luna yang kini berusia 40 tahun. 

Selain itu, banyak yang berpendapat 
akan sayang apabila tak ada yang me
warisi kecantikan dari Luna. apakah 
dia menganut childfree? “Itu privacy. 
aku pikir, nggak perlu dishare,” 
jawab Luna. 

Model video klip ini, tak mau ambil 
pusing masih tidur sendiri. apalagi 
ingin punya anak. “aduh aku belum ke
pikiran. nanti saja,” elak Luna. ■ TaR

Luna Maya

Dapat Bunga 
Pengantin BCL

naDIn amizah minta fans 
jangan merekamnya diam
diam, baik saat manggung 
atau di keseharian. 

“belakangan ini suka tiba
tiba gemetar. Degdegan 
direkam dari jarak jauh se
cara diamdiam. Kayak mau 
pingsan,” ungkap nadin. 

Pernah ada yang me
masukkan tangan ke da
lam tenda tempat pelantun 
Rayuan Perempuan Gila ini 
beristirahat. Lalu ada yang 
menempelkan wajah di kaca 
mobil nadin. 

“Kami butuh privacy dan 
istirahat. Kalau aku lagi gan
ti baju, gimana atuh?” kata 
peraih empat Piala anugerah 
Musik Indonesia ini. ■ TaR

Nadin Amizah

takut Direkam
Fans Diam-diam
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